
El Juzgado especial de Madrid instruye un nuevo sumario

:procesados 
por delitos m onetarios

A L P A R E C E R  EN EL “ 127”  B LA N C O  E S T A B A  U N A 
SílÑ O R IT A  Z A R A G O Z A N A  CON SU N OVIO , 
ATENOS POR COM PLETO A L  CRIMEN

' ZABACÍ02A, 14 ("ABASON/exprés"}.- B  Juzgado especial de Delitos Monetarios de 
Mwkid ha comenzado la tosteocción de un aimario sobre supuestos delitos económicos una vez 

“ aoe el jaez del jo r ^ o  de instrucción nùmero 3 de Pamplona, don Andrés Fernández Salinas le 
oasó el de culpa por estos hedws- Como consecuencia de la instrucción de este sumario, 

^ ' ^ iuez ¿tó Juzgado de Delitos Monetarios he procesado por supuestos delitos de este tipo a 
Jaime Balet Herrero y Juan Midón, quienes hasta el momento siguen procesados y encarcelados 

• ■ el juez de Pamplona "indicios racionales de culpabilidad en el asesinato de

B A L E T  Y  MIDON T R A B A JA N  EN L A  PRISION 
8  H O RAS D IA R IA S P A R A  U N A  F A B R IC A  DE 
ELECTR O D O M ESTICO S

actividades ilegales de tipo económico en el “ caso del crimen de Veíate . Hasta esta mm«« 
pasada el juez señor Fernández Salinas había preferido no pasar todavía el tanto de culi»p«r 
hechos de tipo económico que se habían descubierto con ocasión de instruirse el sumario por
el crimen, . „  , , » __

Al parecer resultó decisiva en este sentido la presencia en Pamplona durante unos d«w «  
varios mfembros de la brigadilta de policía que se baila especializada en delitos monetarios. Ha

(Pasa a la página 9)

17’ Millones de 
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El próximo sábado, día 16 de junio, 
MOCEDADES, actuará en el famoso 
BALCON ROJO de SAN JORGE

Prim er gran tichaje de la tem porada

El internacional 
URUGUAYO
CARLOS BLANCO 
ya está en Zaragoza
ZAfiAGOZA, 14 l ‘ ‘ARAGON/exprés‘ Esta mwana había una cara nueva en "La Romareda". Se trataba del 

jugador internacional uruguayo Carlos Blanco,que pasará reconocimiento médico y si éste remonde bien firmará hoy 
con el Real Zaragoza. «

El famoso jugador ha sido veinte veces internacional en su país y campeón del mundo. Juega en los tres , 
puestos de la defensa, y tieng 27 años de edad.

Esta mañana estuvo ante la mirada escrutadora de "Carriega" realizando diversos ejercicios y entrenando con 
normalidad, por lo cual puede darse el fichaje corno hecho, puesto que las condiciones económicas habían «do 
discutidasanticipadamente. *

Con este fichaje,él Real Zaragoza ha entrado en las firmas de los jugadores de nombre que había lanzadosen el 
mercado internacional. ; ______  ^............. -i.
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E L BARRIO DEL BOTERON 
VA A PRESUMIR DE PLAZA

Las excavadoras, sin falsos sentimentalismos, 
van cumpliendo su misión inexorable de ir 
dejando espacios libres.

Después, en la mayoría de los casos ordena y 
manda el signo de los tiempos volviéndose a 
edificar en los nuevos solares. Pero corregido y 
aumentado. Casas mucho más altas que las 
derruidas. Eso si, con mayores comodidades..
En todo caso, es el calendario el que impone su 
ley.

Otras veces, afortunadamente no ocurre así. 
Las consideraciones especulativas del suelo son 
derrotadas en toda la línea y  surgen las zonas 
verdes. O la plaza con fuente, jardin y  bancos 
de reposo.

Claro que esto no suele ser lo habitual. Pero 
concretamente, en el lugar ubicado por la fo to , 
p r o n to  será una ta n g ib le  rea lid ad . 
Identifíquenlo, por el telón de fondo de San 
Nicolás.

Se trata del corazón del barrio del Boterón 
c o n v e rtid o  en un ingente  m ontón de 
escombros. Los últimos vestigios del famoso

barrio han sido pulverizados. La excavadora de 
turno se los está llevando por delante

Pronto no quedará de este típ ico barrio ni 
una sola casa para contarlo. En su lugar tiene 
proyectado el Ayuntamiento una magnífica 
plaza. Una gran ventana abierta at horizonte.

No estamos levantando castillos en el aire. 
Será pronto un hecho real y  tangible la 
ubicación de este pequeño oasis, por cuanto los 
edificios que faltan, que demoler en dicha área, 
son todos propiedad de nuestro municipio.

No todo van a ser ^oner pegas y objeciones 
en el hacer municipal. De verdad que sentimos 
una ín tim a  satisfacción cuando tenemos 
ocasión de producirnos.amablemente. Y  en este 
caso concreto el Ayuntamiento está obrando 
con suma diligencia y  acierto.

Y lo que es más importante, con una gran 
altura de miras en pró del beneficio ciudadano. 
Y eso siempre es digno de elogio. Que cunda el 
ejemplo.

Historias de roscos, misas 
con jotas y  contaminación

•  Las rosquilleras de San 
Antonio estaban ayer tarde 
eufóricas. Para las siete y 
media, prácticamente ya no 
les quedaba un rosco y 
c ie n to s  de zaragozanos 
tuvieron que comprar churros 
para no volverse a casa con las 
manos vacías tras la visita 
anual a Torrero. El año 
pasado, sin embargo, las 
rosquilleras levantaron- sus 
tenderetes por la noche con la 
mitad de su mercancía sin 
vender. A pesar de estar la 
docena una peseta más 
barata.

—Es que ¿sabe usted?, 
este ha sido el primer año que 
los frailes no han vendido 
roscos en el recinto de San 
Antonio. Hasta el año pasado 
lo hacían y como no tenían 
que pagar impuestos ni nada, 
vendían las rosquillas más 
baratas que nosotras.

Los frailes- en honor a la 
verdad, nunca han vendido 
roscos. Pero sí ias socias de la 
A c c i ó n  M i s i o n e r a  
Franciscanas que de esta 
fo rm a  ob ten ían  algunos'

fondos para sus actividades 
misioneras. Este año, por 
primera vez, no instalaron los 
puestos en las arcadas y tras 
la puerta de hierro.

—Lo que pasa es que como 
no nos creíamos que iban a 
dejar de vender, trajimos la 
misma cantidad de todos los 
años y ya ve: para las siete de 
la tarde estamos sin un rosco.

•  Los organizadores de las 
fiestas del barrio de Torrero 
se han encon trado  con 
numerosas dificultades para 
planificar los distintos actos, 
sobre todo algunos de los más 
populares.

Para ayer día de San 
A n to n io , la Comisión de 
Festejos trató de celebrar una 
misa de campaña con jotas a a 
cargo del grupo “ La Fiera’’ . 
E s ta  misa no se pudo 
celebrar, por faltar el permiso 
del vicario arzobispal, quien 
negó la autorización para una 
misa con jotas, porque según 
nos han comunicado los 
o rg an-i z ad o re s ,, “ están 

«pidiéndolo de muchos sitios

dé barrios y pueblos, y no 
podemos crear un precedente 
en Torrero” . Los afectados 
no se explican cómo, si la 
necesidad de misas con jota 
en fechas especiales es sentida 
por numerosos barrios y 
p u e b l o s ,  se s i g u e n  
prohibiendo.

•  La C o m is ió n  hab ía  
preparado también, para estos 
días,'Una carrera de natación 
en el Canal, como antaño. Y 
el espectáculo de una suelta 
de pa tos en el m ism o 
escenario. Contaban con el 
permiso del Canal Imperial 
pero les falló el de Sanidad e 
Higiene del Ayuntamiento: 
según éste, no se podrían 
realizar estas pruebas en el 
tramo de canal anterior al 
poblado de chabolas de los 
g itanos . Después sí. Por 
motivos de contaminación. 
Pero ¿cabe todavía m^s 
contaminación y suciedad en 
el canal? Si la prohibición 
hubiera sido por el peligro 
para los nadadores, todo 
habría parecido más lógico.

¿Calle Mayor? 
Calle menor
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La calle Mayor e$ afluyente a la vez que cordón umbilical de dos 
importantes arterias ciudadanas. La de Don Jaime y la de San 
Vicente Paul.

De ambas, es la primera la que se lleva la mayor parte de tráfico. 
Hasta el extremo, que én muchas horas del día funciona 
francamente sobrecargada.

Por costumbre, por inercia o por motivos que no acertamos a 
intuir, muchos conductores que podrían utilizar la calle de San 
Vicente Paúl con ventaja de su fluidez de tráfico, optan por 
emplear la de don Jaime pensando en ahorrarse unos cuantos 
metros de trayecto. Luego sucede lo que sucede. La realidad les 
demuestra que se han equivocado.

En esta labor de descongestionamjento motorizado, la calle 
Mayor está llamada a representar un importante papel. Claro está 
que antes es preciso que se eliminen los obstáculos que limitan 
actualmente sus funciones circulatorias.

En eso estamos. Se está trabajando en eliminar el principal 
tapón de la calle. El que tienen ustedes ante sus ojos. Se trata de la 
casa que hace esquina a don Jaime y a ja calle Mayor.

Por cierto que para terminar en el feliz desenlace que ya se 
adivina a plazo corto, ha sido fundamental la decisiva intervención 
de unos cuantos vecinos de ja  calle Mayor.

A l parecer desde hace ya varios años estaba declarado 
oficialmente en ruinas este edificio apuntalado de la foto. Pero 
pasaba el tiempo y la casa continuaba en pie. A duras penas, pero 
no había quien le metiera la piqueta.

Así las cosas, los vecinos más interesados en la demolición del 
inmueble, optaron por entenderse directamente con el propietario. 
Claro está,previa autorización del Ayuntamiento. Inmediatamente 
quedó solucionado el litigio al recibir el dueño del inmueble un 
millón setecientas mil pesetas que le abonaron ese grupo de vecinos 
de su peculio particular a fondo perdido. Que naturalmente se ha 
ahorrado el erario municipal. Eso se llama practicar la colaboración 
ciudadana.

Más lo importante es comprobar que la apertura de la calle 
Mayor esta ya en marcha. Siquiera no sea el ritmo deseado. Cuatro 
meses para "liqu idar" ese estorbo, son demasiados meses. Nos 
aseguran que las obras se van a agilizar convenientemente y que el 
final es ya cosa de breve tiempo. Un mes aproximadamente. E 
inmediatamente habrá que emprenderla con ese edificio que se ve 
al fondo de la fo to , -esquina Argensola y M ayor-, que se mete 
prácticamente en la mitad de la calzada, medio yugulando la 
circulación por dicha calle.

Bueno es empezar. El primer paso ya está dado. SARRIA
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POLO DIEZ
Alrededor de un centenar de profesores 

de la Facultad de Derecho de Universidad de 
Barcelona se reunieron en un homenaje al 
catedrático don Antonio Polo Diez, para 
testimoniarle su agradecimiento por la 
g e s t ió n  realizada como decano en funciones
durante más de dos tóos. ,r- * ■

Presidió el acto el profesor Perez V letona 
como catedrático más antiguo de la 
Facultad y en nombre de los profesores no 
num^arios intervino la doctora Abellán, 
cerrando los discursos el profesor Jiménez 
de Parga.

F. M. DEJOYBERT

En visita oficial se encuentra en Madrid el 
jefe del Estado Mayor de la Marina de 
Guerra de Francia, almirante Francois Marie 
de Joybert, que permanecerá en nuestro 
país hasta el próximo día 15.

Hoy y míúíana el jefe del Estado 
Mayor de la Marina de Guerra de Francia 
visitará el arsenal mihtar de El Ferrol del 
Caudillo y la Escuela Naval Militar de Marín 
(Pontevedra). Asimismo, y durante su 
estancia en M adrid, visitará a altas 
personalidades del Ministerio de Marina y 
recorrerá las distintas dependencias de la 
Escuela de Guerra Naval.

ROIG BELTRAN

Un anteproyecto de las normas para el 
ejercicio de la farmacia en la red hospitalaria 
nacional será presentado el próximo 
sábado día 16 por el Jefe de los Servicios 
Farm acéuticos del Hospital Clínico, 
Universitario de Valencia, doctor J. Roig 
Beltrán, en una sesión conjunta de trabajo 
de los farmacéuticos hospitalarios de 
Cataluña y Levante.

De ser aceptado, será estudiado y se 
piensa llevar a la asamblea nacional de la 
Asociación de Farmacéuticos de Hospitales 
en Madrid para, si procede, elevarlos a las 
autoridades sanitarias.

LOPEZ RUBIO

Uno de los dramaturgos españoles que 
más alto prestigio han alcanzado en nuestro 
país a lo largo de las tres últimas décadas, es 
don Jojé López Rubio. Ahora desempeñará 
a d e m á s  un  im p o r ta n te  p u e s to  
admmistrafívo, pues ha sido designado par? 
ocupar el cargo de Consejero-Delegado 
General de la Sociedad de Autores de 
España.

t S P B N t l

NUEVA CUOTA EMPRESARIAL

SUPONE 18 /01  PESETAS POR CADA JORNADA TEORICA

El Ministerio de Trabajo publicó ayer una Orden en el "Boletín Oficial del Estado", por la 
que se determina la cuota correspondiente por cada jornada teórica, a efectos del pago de 
la cuota empresarial en el Régimen Especial Agrario de la Seguridad Social, durante 1973. 
La citada cuota empresarial ha sido fijada en 18,01 pesetas por cada jornada teórica y se ha 

facultado a la Dirección) General de la Seguridad Social para resolver las cuestiones que puedan 
plantearse.

Asimismo, la Dirección General de la Seguridad Social ha hecho pública una resolución en la 
que se dispone que las pensiones del extinguido seguro de vejez e invalidez, en cualquier 
momento que se causen, debe incrementarse con las mejoras que hasta entonces se hayan 
aplicado.

Llegaron a un acuerdo
HA SIDO APROBADO EL CONVENIO COLECTIVO 
DE "AEG IBERICA DE ELECTRICIDAD"

La Dirección General de Trabajo, ha aprobado el convenio colectivo, de ámbito 
interprovincial, de la empresa “ AEG IbeVica de Electricidad, S.A.’ y sus
trabdjsdores. ? . t. j*  ■El nuevo acuerdo laboral señala que la jornada laboral será de siete horas diárias, 
incluidos los sábados, y que el mismo estará vigente hasta,el 31 de diciembre de 
1974.

I a tabla salariaLfija un Sueldo de 19.35,0, pesetas mensuales para.Jos ingenieros 
superiores y licenciados, como tope rnáxirño, y de 7.770 para los conserjes,-y 
vigilantes y telefonistas, como tope mínimo.

Por lo que repecta a las categorías profesionales que perciben su sueldo por 
salarios diarios, el más alto, es de 277 pesetas y corresponde a la categoría de oficial 
de primera, y el más bajo de 242 pesetas, para los peones.

ESPA M JO Y
PRIMER CONSEJO

En El Pardo y presidido por el 
Jefe del Estado , celebra hoy 
su primer Consejo de Ministros 

el nuevo gobierno. Ayer, Carrero 
Blanco reunió en un “ Consejillo i lo» 
nue va habían tomado posesión de sus 
cargos, según parece para preparar la 
declaración programática que sera
hecha pública esta tarde.

Madrid se ha llenado de políticos y 
funcionarios de provincias, que han 
acudido a los actos de relevo en su» 
r e s p e c t i v o s  m in is t e r io s ,  y 
probablemente a tratar de vislumbrar 
qué futuro les espera. Se rumorea 
insistentem ente que habrá renova
c ió n  a todos los niveles, hasta tai 
punto que la operación no podra darse 
por finalizada sino después de vanos

"^^EI^Gabinete de Carrero Blanco tiene^ 
una acentuada característica
política, a diferencia de lo que venia 
sucediendo con los últimos gobiernos 
de F ranco . Algunos ministros lo 
demostraron ayer, claramente, en los 
discursos que pronunciaron en las 
tomas de posesión de sus cargos. El de 
la Vivienda, don José Utrera Molina, 
r e a f i r m ó  p ú b l ic a m e n te  su 
pensamiento: “ He sido leal̂  -d i jo — y 
lo seré hasta el fin de mis días a la idea 
falangista. Eséstauna credencial que 
e x h ib o  con o rg u llo , pero sin 
arrogancia” . Y mas adelante añadió: 
"No vivo este espíritu en estado de 
ingravidez, sino en disposición activa y 
militante de servicio” , . /  ,

De los “ ex” , llamo la atención el 
discurso de López Bravo, dedicado 
todo l l  a dar las gracias a cuantos 
c o n f ia ro n  en su capacidad y 
colaboraron con su gestión, desde el 
Jefq del Estado a las mujeres de la 
limpieza del Ministerio de Asuntos 
Exteriores. De López Bravo,algunos 
comentaristas han dicho que será un 
“ ex”  con muchas posibilidades de 
regresar en el futuro a las esferas del

^ La designación del AIrnirante 
C arre ro  para la Presidencia del 
Gobierno y la “ lista”  de¡ nuevo equipo 
m in is te r ia l ,  han sido las do» 
noticias-bomba de esta semana. U  
tercera lo será, muy probablemente, 

“esa-declaración oficial que el Gobierno 
hará esta tarde sobre su programa de 
trabajo. La espectación es grande.

José HENRLQUEZ

Ap o y a r  la integración española en el Mercado Común es uno de los 
objetivos a conseguir por la Hermandad Sindical Nacional de Labradores y 
Ganaderos, según ha afirmado su presidente don Luis Mombiedro de la 
Torre, en el curso de una junta general de dicha entidad iniciada en la Delegación 

Nacional de Sindicatos, bajo la presidencia de don Enrique García Ramal 
ministro encargado de la organización.

La junta, que durará, dos días y a la que asisten unos doscientos 
representantes del campo español comenzó con un informe en el que el señor 
Mmmbíedro deseó los mayores éxitos al Ministro de Relaciones Sindicales en su 
nueva etapa y al Presidente del Gobierno con todo su equipo m inisterial.

SERVICIO A LA COMUNIDAD

Después de señalar que la Hermandad cree servir a la comunidad de los 
españoles en los aspectos económico, social y político, el presiente de la 
Organización Sindical Agraria recordó que desde la última asamblea general de la 
entidad ha celebrado siete reuniones de su Comité Ejecutivo; cinco de su 
comisión permanente y otras siete regionales de Cámaras.

Don Luis Mombiedro hizo repaso después de los objetivos conseguidos por la 
hermandad y de los que es necesario conseguir para un futuro próximo. Entre los 
primeros citó los convenios con el Instituto Nacional de Estadística para la 
realización del censo agrario y con el Ministerio de Agricultura para confeccionar 
estadísticas de superficies de cultivo; la aprobación de la Ley de Agrupaciones 
de Productos Agrarias, la defensa en favor de los agricultores, para suavizar las 
normas, sobre contingentaclón del trigo y l3 publicación del nuevo reglamento 
de la Seguridad Social Agraria.

METAS POR ALCANZAR

Además del apoyóla la integración de España en la C.E.E., entre los objetivos 
a.conseguir enumeró los siguientes:

-  Desarrollar las disposiciones de la Ley Sindical en orden a la reglamentación 
de la Organización Sindical Agraria en sus distintos niveles así como conseguir la 
aprobación del estatuto tipo de la C.O.S.A.

-  Aumentar el húmero de convenios con la Administración
-  Mejorar las rentas y precios agrarios para que la renta "per cápita" del 

sector se aproxime a los restantes.

-  Actualizar la ordenanza de trabajo en el campo
-  Incrementar el número de puestos de trabajo en las zonas rurales y estudiar 

programas concretos que hagan viables y efectivos los movimientos migratorios 
internos.

PROBLEMAS A TENER EN CUENTA

Después de citar algunas cifras de las actividades realizadas por la Hermandad 
Nacional en 1972, el señor Mombiedro de la Torre manifesto que esta junta 
pretende llamar la atención de los poderes públicos sobre el problema de los 
precios agrícolas, ganaderos y forestales; llegar con el estudio de un informe 
sobre la liberación y privatización de las importaciones a una revisión a fondo de 
la política arancelaria y de los mecanismos de defensa de los productos agrícolas, 
y estudiar también la modificación del sistema tributario

"Europa Press"
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•  SADAT EN IT A LIA
TRIPOLI (Libia).- i l  Presidente de Egipto Anwar Sadat, a la derecha 
camina cogido de la fflano del Presidente Libio Moammar Khadafi a la 
llegada del primero a Tripoli para una serie de conversaciones. (Foto 
Ap-Europa Press).

EL NUEVO GOBIERNO CON FRANCO
MADRID.- El Generalísimo Franco, jefe del Estado,con el Presidente del Gobierno almirante Carrero Blanco y los 
nuevos miembros del gobierno español después de haber prestado juramento de sus cargos.

i

EL PUEBLO PERUANO 
CON VELASCO

Los peruanos han exteriorizado su adhesión a Velasco 
Alvarado. El Presidente, después de la grave crisis de salud 
sufrida los últimos meses, ha retornado a Lima. Su progra
ma político füé claro: acelerar una profunda revolución so
cial, pero al margen del comunismo.

.L

TOFIAS DE POSESION
MADfllD.- Todos los ministros ocupan hoy ya sus despachos En la foto vemos a don Laureano 
Lopez Rodó en la toma de posesión de su cargo como ministro de Asuntos Exteriores, estuvo 
presente el ministro saliente don Gregorio López Bravo y varios ministros.

Wíftfflit-'

EL VICEPRESIDENTE DEL GOBIERNO
CUMPLIFIENTA AL PRINCIPE

MADRID.- Don Torcuato Fernandez Miranda, Vicepresidente del Gobierno y Ministro 
Secretario General del Movimiento durante su visita al principe de España en el Palacio de la 
Zarzuela, después del acto de juramento que había celebrado en el Palacio de El Pardo
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SEQUITO de 
HONOR del 
PRESIDENTE 
CMPORA
MADRID, 14. (C if ra ) .-  Se 

nombra séquito de honor para 
atender y acompañar al presidente de 
lá nación argentina, doctor Hector J. 
Cámpora, en su visita a España, que 
estara integrada por los siguientes

"“^ r W  Fernández de V¿derrama, 
subsecretario de Asuntos Exteriores, 
nue lo presidirá, Eduardo de la Iglesia 
González, marqués de ViUafranca del 
Ebro, segundo in troduc to r de 
embajadores, Natalio Ferrán Gómez, 
o ^er¿  de brigada del Ejército del 
f i r e T  C arlo s  R obles P iquér, 
subdirector gener¿ de Asuntos de 
Iberoamérica ; Agustín Mordes V ara 
del Rey, ayudante de Cami» de su 
Excelencia el Jefe del Estado y Jí»é 
Luis Crespo de Vega, secretario de 
Embajada en los Servicios de 
Protocolo. ■ .

La presente disposición del 
Ministerio de Asuntos Extttiores 
aparece publicada hoy en el “Boletm 
Ofici¿ del Estado”.

EN AGOSTO

•  SE ABRIRA- AL 
PUBLICO EL 
MUSEO DALI

F i e  VE R A S  (Gerona), 14 
(Europa Press).- “La parte nobel 
del Museo Dalí de Figueras 
podrá abrirse al público en la 
segunda quincena de agosto y las 
obras definitivas de albañilerta e 
in s ta la c ió n  cu lm inarán  en 
noviembre ” , han informado el 
alcalde de esta ciudad y el 
propio Salvador Dalí. El pintor 
se halla actualmente en Figueras 
trabajando en la decoración de 
los techos y cúpulas de las salas 
cuya apertura se prevé para 

! agosto.
Dicha apertura coincidirá con 

la exp o s ic ió n  de las joyas 
diseñadas p o r  D a lí y que 
recientemente fuero?' exhibidas 
en Madrid. Dado el olí valor de 
dichas joyas se han celebrado los 
trabtgos en las instalaciones de 
seguridad, a fin  de que estén en 
total funcionamiento cuando se 
abra la exposición.

Perfíl humano de los 
nuevos m inistros

M ADRID .- Los nuevos ministros del Gabinete Carrero Blanco han sido acogidos por el 
hombre de la calle con manifiesto interés. Pocos gobiernos han despertado la atención 
que el pueblo español viene prestando a cuanto con el nuevo gobierno se relaciona.

A  este propósito, y para completar el perfil humano de los nuevos ministros, la 
Agencia "Logos" se ha apuntado un buen éxito  al d is tribu ir entre sus abonados este 
interesante trabajo sobre los "hobbys" de algunos ministros:

El sepor Ruiz-Jarabo, que fue el magis- -----------------------------
trado más joven de su tiempo, es un ju
rista nato, y a pesar de ser un hombro 
ocupado, le queda tiempo para su «hobbyi 
favorito; la caza y  los toros. Siente pasión 
por sus diecisiéte, nietos; juega con ellos, 
muy a menudo y para tenerlos siempre a 
su alrededor les ha construido, como acl- 
caté, una pista de .tenis en su casa de To- 
rrelodones. No le gusta el fútbol!

Lee siempre que puede, sobre todo bio
grafías e historia de España contemporánea.
Tiene casi todo lo que se ha publicado ds 
Antonio Maura. Es hombre temperamental, 
pero al mismo tiempo comprensivo-y acce
sible a todos, sin mai genio. Como , buen 
jurista, es ijiás práctico que- teórico: traba
ja de 12 a 14 horas diarias y duerme poco.

Los periodistas le capn muy bien. Es ’da 
los pocos presidentes del Tribunal Supremo 
que han mantenido contacto directo con 
los Informadores del Tribunal, a los cuales, 
ya como ministro de Justicia, ha vuelto 
a recibir hoy mismo.

En cuanto al nuevo ministro de la Gober
nación, señor Arias, es muy hogareño. Está 
casado y no tiene hijos. Su gran afición 
,son los toros y los perros. A uno de ellos 
lé llama «Chirri», en recuerdo dé un. torero 
de este nombre. Va a todas las corridas 
que puede y prefiere el toreo clásico, al 
que se  suele llevar ahora. Su matador pre
ferido es Antonio Bienvenida.

La caza también es uno de sus deportes 
favoritos, sobre todo la perdiz y el conejo.
En su casa tiene una Importante colección 
de escopetas. És muy metódico ea su traba
jó, hasta el punto de que cuando alguna 
de sus secretarlas poiié mal algún punto 
p. coma, ordena que rehaga la carta.

En sus ratos de ocio le gusta oír música 
fpíklórica y regionaf, y a veces tararea los 
compases silbando.^

No bebe apenas, como consecuencia de 
una travesura infantil. Cuando tenía 7 u 8 
años, le dejaron sólo en casa y aprovechó 
la ocasión para prepararse un combinado 
de anís, aguardiente y «cointreau». Estuvo 
cuarenta y ocho hóras enfermo y quedó 
curado para siempre.

SUS

especiales de magnetúfbno en las que hay 
grabados conciertos' para violín y orquesta, 
pelo suprimidas las Intervenciones del vio
lín. Él violinista ea e l propio señor Barrera 
de ¡rimo. Sus familiares y amigos le, en
cuentran con frecuencia Interpretando en 
sus retos de oció.

También en el despacho de trábelo de su 
casa tiene-un plano, con el que interpreta 
sus piezas favoritas a modo ,de descanso.

Lo primero que hace en su mesa, da 
despacho, antes de Iniciar la ¡ornada del 
día, es leer él *YaR. Tiene seis bljós. La 
mayor de todos estudia Medicina.

El nuevo ministro de Hacienda tiene un 
récord en trofeos publicitarios; ha', Obte
nido la Llave de Plata del •Club tfa Públl- 
CldadR, '•Oscér de la Publlcldad‘  y •Premio 
nacional de Relaciones Públlcas‘ .

Cuando alguna vez -le preguntaban qué 
pénsaba de su nombre para una cartera, 
niinisterlal, él solía responder; •Amigo rriio, 
dé política no hablo. Estoy al margen. Yo 
soy un empresario».

Es descendiente colateral del fundador de 
la Compañía de Jesús, San Ignacio de 
Loyola, y en su educación ha estado slem-‘ 
pre muy vinculado a los hilos de San Ig
nacio.

COtOR^UELOí m  .ttHinCHk« 
BEL ATLETICO OE TIÁDfílD

BARRERA DE IRIMO: El violín 
COTORUELO: El fútbol 
RUIZ JARABO: La caza y los toros 
MARTINEZ ESTERUELAS: Lectura de 

los clásicos
UTRERA MOLINA: La buena música

barrera de IRIMOí 
V I O L I N  -

El •hobby del nuevo ministro de Ha
cienda, don Antonio Barrera de Irimo, es el, 
violín. Lo toca como un virtuoso, hasta tal 
punto qué en s ii casa guarda' unas cintas

El huevo ministro de Comercio, don 
Agustín Cotorruelo, e^ -un gran aficionado 
al fútbol. Su equipo favorito es el.- Atlético 
de Madrid, aunque no va a los partidos 
porque, según declaró’ él mismo en cierta 
ocasión, «me pongo muy nervioso».

Es hijo del socio número uno del citado 
■ equipo madrijefio y , sobrino del socio nú
mero dos.

i Mide casi uno noventa de estatura. Está 
‘ casado con una murciana. El es del norte 
y se conocieron en el Mar Menor. Su mu
jer, preguntada sobre el carácter de su ma
rido, declaró: «Sí, cuando nos conocimos 
era Igual de serio. Igual que ahora». Los 
señores de Cotorruelo han .tomado mucho 
cariño a las tierras murcianas y  todos los 
años vuelven allí por Semana Santa. El 
nuevo ministro de Comercio es 'mayordomo 
del paso de «La Cena» en la procesión de 
«Los Salzillos». En las pasadas Fiestas da 
Primavera de Murcia, su hija fue procla
mada «reina».

Los domingos suele ir  a jugar al golf a 
El Escorial. Le gusta también el teatro y 
el cine de Arte y Ensayo.

MARTÍNEZ ESTERUELAS: 
LECTURA,. BE-LOS ' 
CLASICOS EN LATIN

Don Cruz Martínez Esteruelas ea un m i
nistro-que sebe latín y a los autores clá
sicos los lee en esta lengua. No obstante, 
sus temes preferidos en cuanto a lectura 
giran en torno a la Sociología, le Historia 
y la  Economía. Es muy aficionado a vlaler. 
Conoce toda España y gran parte de fran 
ela e Italia. En sus tiempos de estudlanta 
recorrió toda Castilla. Le gusta la música 
clásica, y su compositor favorito es Bach.

En los ratos libres, aparte estas aficio
nes, suele dedicarse también a nadar y  a 
pasear.

Sus colaboradores més próximos le luz- 
gen coma una persona cordial y muy orde
nada. Vive en la última casa de la calle 
de Serrano y tiene tres hilos.

UTRERA MOLINA; 
AFICIONADO A LA 
MUSICA CLASICA

El nuevo ministro de la Vivienda, don 
José Utrera 'Molina, nunca ha estudiado 
música- ni sabe leer un pentagrama, pero 
toca el órgano en sus ratos libres y es 
un gran aficionado a la música clásica.

En sus ratos libres, el señor Utrera se 
dedica también a la lectura. «Es un gran 
devorador de libros» —se nos ha dicho— y 
tiene como «hobby» la natación y' la nave
gación a motor.

El señor Utrera siente un gran respeto 
y admiración por el Ejército y las institu
ciones militar.es. Un hijo suyo, de 3 a 4 
años de edad, tiene un uniforme de legio
nario, que se pone de vez en cuando para 
Saludar marcialmente. — Logos.

La RIO JA,
LA PROVINCIA MENOS 
VISITADA POR LOS MINISTROS

SOLO CUATRO DEL ANTERIOR . 
GOBIERNO VIAJARON A LOGROÑO

LO G RO Ñ O , 14 (E uropa  Press).- “La verdad a~uda y 
demostrable es que la Rioja es, posiblemente, la provincia menos 
visitada por los miembros del Gobierno”, dice un comentario 
publicado ayer por la edición riojana de “La Gaceta del Norte ”.

El comentarista hace posteriormente un análisis de las visitas 
realizadas a Logroño por los ministros del Gobierno que acaba de 
cesar, durante los años que han permanecido en sus cargos. “No 
vinieron —añade— los ministros de Asuntos Exteriores, Secretaria 
General del Movimiento, Justicia, Gobernación, Ejército, Marina, 
R elaciones Sindicales, Vivienda, Trabajo, Agricultura, Obras 
Públicas, Industria, Comercio y Hacienda”.

Mas adelante señala que visitaron Logroño el cornisario del Plan 
de 'Desarrollo,el titular de Información y Turismo, el de Educación 
y Ciencia y el del Aire.

‘*Lo que parece claro —concluye el comentarista— es que 
conviene que la Rioja sea más visitada por los altos directivos de la 
A d m in is tra c ió n  nac iona l, p o rq u e  el c o n ta c to  directo, 
indiscutiblemente, siempre puede quedar algo positivo a las 
aspiraciones grandes y pequeñas de los riojanos”.

¿MEVES, 14  0 E  J U N .iO  D E  1 97 3

POR CAUSA DE LAS LLUVIAS

CERRADO un COLEGIO en el 
que ESTUDIAN 400 ALUMNOS

LOGROÑO, 14 (Europa Press).— 
Ha sido cerrado el Colegio Nacion¿ 
de Educación General Básica 
“Navarrete el Mudo”, ubicado en la 
calle de Rodríguez Paterna, de 
Logroño, en e l que estud ian  
alrededor de cuatrocientos alumnos

El cierre obedece a determinados 
fallos observados por la dirección del 
centro en el inmueble, producidos 
por las últimas lluvias caídas sobre la 
ciudad, gue hacían peligrosa la 
continuación de las clases.

Por otra parte, la Delegación 
P ro v in c ia l  del M inisterio de 
Educación y Ciencia de Logroño ha 
hecho pública una nota en la que dice 
qu e  “ ante las circunstancias 
planteadas en el Colegio Nacion¿ 
“Navarrete el Mudo” de esta capital 
por factores climatológicos que 
dificultan el norm¿ desarrollo de las 
actividades docentes en eP citado 
centro”, se han tomado las siguientes 
decisiones:

1.— A partir de mañana, día 15, 
los alum nos del colegio “San 
Bernabé” realizarán jomada intensiva 
por la mañana.

2 .— Los ¿umnos del colegio 
nacional “ Navarrete el Mudo” 
recibirán sus clases en el colegio “San 
Bernabé” en jomada de tarde, desde 
el mismo día 15 ¿  30 del presente

mes.
E s ta s  m e d id a s  p re ten d en  

solucionar el problema planteado 
m ientras se realizan Uis obras 
necesarias en el colegio afectado.

CAJA DE AHORROS 
DE LA INMACULADA

Sala de Exposiciones JO S E LU ZA N
D. JAIME I, 33

R A M O N  P O L IT
DEL T AL 19 DE JUNIO

nm?A« n r  laborables: de 7 a 9 de la tardeHUKAS UE VisaiA. nías festivos: de 12 a 14 horas
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DIALOGOS DE CAFIIONEROS

C ON la de kilómetros, macho, que 
y o  me habré ja la o  por esas 
carreteras...

—¿Igual eres camionero como yo?
De la plana mayor del mastodonte en 

ruta iChoca esa mano, comparsa!
-N o  se dice comparsa, que se dice 

compañero. iChoca esos cinco!
-Estos cinco, el brazo y el abrazo, que 

todo es poco cuando uno se encuentra 
con uno de su oficio fuera de la carretera. 
¿Qué, llevas buena compañía en la 
cabina?

—El descargador, que además de 
padecer de los riñones es vago como él 
solo.

—No, si me refiero a la compañía de 
las gachisas pegadas en la pared.

—Menudas chavalotas llevo. Sólo que 
para el invierno les tengo que poner una 
manta pa que no se me cosfipen.

- U n  camionero sin buenas gâchis 
empapelando la cabina, nunca puede ser 
buen camionero.

—Machos que somos, macho...
—Ya te habrás metido en la cabiba a 

alguna de carne y hueso alguna vez, ¿eh?
- N i  hablar, chalao, que el trabajo es el 

trabajo y si también ves curvas dentro de 
la cabina, no te digo...

—O sea que eres más conductor que 
macho.

—No digas jautadas que te sacudo el 
gorro.

- Que nos pongan de beber y olvídate 
la cuestión. iChico, dos grandes de 
cerveza para dos hijos de la carretera que 
se acaban de conocer.

i La carretera será tu madre, tú !
'¿Es que no se puede habjar en

figurao o qué?
Aquí no hay más figura que el que 

mejor conduce y ese soy yo.
—Tú serás mejor conductor que yo, 

pero también se conducir la banqueta. 
iMíralo!

En un establecimiento público de 
bebidas, s ituado  en el Arrabal, se 
encontraron ante la barra del mismo, hace 
unos cuantos días, dos hombres los que 
no se conocían con anterioridad.

P r o n to  se p us ie ro n  a hab la r 
c o in c id ie n d o  en que los dos eran 
c o n d u c to re s  de cam ión . En su 
conversación, entre cerveza y cerveza, 
llegaron a discutir, cada vez con más 
fuerza hasta que, de pronto, uno de ellos, 
cogiendo una banqueta, arreó al otro un 
f u e r t e _  g o l p e  en l a  c a b e z a  
produciéndole herida contusa en región 
superciliar.

Seguidamente el otro d ijo : "Tu serás 
mejor conductor que yo, pero yo se 
conducir la banqueta". Y, dicho esto, 
tomando otra banqueta propinó un fuerte 
go lpe , también en la cabeza, a su 
contrario, causándole parecida lesión a la 
que él, ya llevaba en su cabeza.

Luego se agarraron los dos, teniendo 
que llamar el propietario del bar a los 
Serv ic ios d e l 0 9 1 , ya  que ambos 
co nd uc to res , al "sacudirse" fuerte, 
habían metido la velocidad directa y no 
había forma humana de separarlos ni de 
que echaran el freno. Y, claro, tuvo que 
ser la  P o l ic í a ,  a l l í  personada 
aceleradamente, quien separase a los dos 
camioneros "enzarzados/ llevándolos a la 
Casa de Socorro y  después a la Comisaría.

EXPRES/003.

U
NO de los más be llos ed ific io s  con que 
cuenta Zaragoza co rría  pe ligro. La señera 
to rre  m u d ^ a r de San Pablo, lanza y 
rñ irador de toda la vieja ciudad medievai< tiene 
ya garantizada una larga vida gracias a las obras 
que conc luyeron  el verano pasado. Pero su 

e n to rn o  deja m ucho que desear. Toda  la 
techum bre y  e l aspecto e x te rio r de esta **tercera 
catedral de Zaragoza”  corren pe lig ro  o están en 
un penoso estado.

Para so luc ionarlo  han llegado de M adrid  
—tod o  llega de M adrid— diecisie te m illones y 

'Tnedio, procedentes de la D irecc ión  General de 
A rq u ite c tu ra  del M in is te rio  de la V iv ienda. 
D e sd e  ha ce  un a  se m a n a , lo s  expertos 
t r a b a ja d o re s  de  la empresa T ricas están 
com enzando un traba jo  que se pro longara 
largamente hasta que nuestra jo y a  de San Pablo 
quede casi com o nueva.

Hemos hablado con el pá rroco  de esta iglesia 
que se construyó  en p leno siglo X i II, y  en cuyo 
i n t e r io r  se a lb e rg a  la m e jo r  obra del 
renacim ien to  aragonés> el re tab lo  m ayor de 
Damián Fo rm ent.

—La iglesia necesita una restauración a 
fon do . Por e jem plo, la to rre  m udéjar, de no 
haberse restaurado el año pasado, hubiera 
estado en pe lig ro  grave de h u nd im ie n to . Y  se 
nos hubiera hu nd ido  nuestro m e jo r te m p la r  de 
m u d é ja r .  P e ro  estas son obras de tan ta , 
envergadura que la pa rroqu ia  com o ta l no 
puede acometerlas. Por otra parte, San Pablo es 
m onum ento  a r tís tic o  nacional y  ha sido la 
D irecc ión  General de A rq u ite c tu ra  la que se ha 
preocupado de dar la alarma y poner el 
rem edio. N osotros nos hemos m anten ido  casi 
com pletam ente marginales.

—¿ C u á n t o  costó la re form a de la 
torre? .

—Sobre un m illó n  y m edio. Las obras 
c o m e n z a ro n  el 9 de m arzo de 1971 y 
conc luyeron  15 meses después en ju n io  del año 
p a s a d o . G ra c ia s  a eso, está ahora
p e rfe c ta m e n te . Pero fue un traba jo  m uy 
delicado.

R E FO R M A  C O M P LE TA

E l p á r ro c o  d e  San Pablo no conoce 
absolutam ente nada sobre los detalles técnicos 
de la nueva obra que ahora acaba de com enzar 
e l tu n e a  p a s a d o . E l p r o y e c to  ha sido 
con fecc ionado oo r rI arauí^ecto ie fe  de Iq

En 3 ofios, nno «nuevo» 
iglesia de Son Pablo

D irecc ión General, don  Francisco Pons Sorolla ., 
t_á obra es am biciosa, aunque se tra ta  d todavía 
de ia segunda fase de la re fo rm a to ta l y 
com pleta . E l in fo rm e - m em oria  que precede el 
p royec to  a firm a que el estado to ta l del tem p lo  
es m a lís im o.

Los trabajos que van a de jar nueva la iglesia 
de San Pablo son m ú ltip les  y  aún habrá una 
tercera fase que atenderá á lá Sácristfá y su 
zoná de facháda. El presupuesto que prev ió  el 
m in is te rio  en un p r in c ip io  fue  de 19 m illones, 
pero la subasta lo  ha rebajado hasta los 17 y 
m e d io  en que se la ha ad judicado la empresa 
con truc to ra  Tricas.

—Las obras pueden ta rdar tres años en 
con c lu ir.S on  obras m u y  largas y delicadas sobre 
tod o .

Dos son los aspectos fundam enta les de las 
obras: consolidación y restauración de las 
e s t r u c tu r a s  de toda  la cub ie rta , que se 
encuentra en un estado pésimo de conservación 
y  re form a de las dos fachadas, que dan a la 
plazuela y  a la calle de San Pablo.

Este segundo aspecto es el que reviste m e jo r 
interés a rq u itec tón ico  y arti's tico . Se tra ta  de 
re fo rm ar p rácticam ente a toda la fachada, salvo 
la que corresponde a la Sacristía General, que 
será ob je tó  de una tercera fase. Fachada fea.

más arreglada, ruinosa y  realizada en parte en 
e l s ig lo  p a s a d o  co n  un  p é s im o  gusto 
re form ador.

E l p royec to  inc luye  la re fo rm a de la Puerta 
de los Ahorcados, su encuadre y  s epracticaráuna 
nueva puerta , la que e x is tió  antiguam ente 
Serán re form ados cuerpos de la sala cap itu la r 
y  del archivo. T o d o  el la d r illo  cara vista quedará 
igua lm ente re fo rm ado y  se extenderá po r toda 
la fachada una base de p iedra nueva. Una de las 
obras más interesantes 'será lá  re form a casi 
com pleta  del p a tio  desde el que emerge la 
m agnífica  to rre  m udéjar, una de las pocas que 
nos quedan en Zaragoza de las 30 que tu vo  en 
la edad media. Será com pletam ente re form ada 
su arquería hasta restaurar el claustro que lo 
rodea y  de ja rlo  ab ie rto .

En tres años, la Iglesia de San Pablo, que ya 
t ie n e  la  to r r e  com p le tam en te  remozada, 
o frecerá un asp ec to ‘ com pletam ente nuevo y 
d e s c o n o c id o .  M ucho  más acorde con el 
co n ju n to  a rqu ite c tó n ico  del siglo X I I I .  Don 
E m ilio  Larrodera , durante su época de d ire c to r 
general de A rq u ite c tu ra , d ió  e l p rim er im pu lso a 
esta im p o rta n te  obra que sigue su marcha lenta 
de años.

P.L.

APARTAMENTOS
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AL OTRO 
LÀDO DE 

LA “DROGA“

ND entiendo por qué cuando se descubre un 
remedio contra el cáncer, su descubridor 
habrá de ser una mente genial. Así lo he 
leído yo, y supongo que ustedes ~también. 

C om prendo, perfectamente, que un 
descubrimiento de esta naturaleza no proceda de 
un fabricante de calzados o de un diseñador de 
modas. Y no lo digo en tono despectivo, sino 
porque sus campos no están enmarcados en este 
batallar de los tubos de ensayo, de las probetas 
y los reactivos.

Tambie'n me gustaría comprender qué es lo 
que se entiende por genial. Porque lo que se 
dice genial-genial, aparte de unos cuantos 
nombres en la historia de los descubrimientos, 
son bastantes más los que han aparecido cotiD 
genios después de su descubrimiento. Y es más, 
los genios que han sido, no han estado 
descubriendo "genialidades" cada fin dg 
semana. Si repasáramos la historia de los 
descubrimientos, nos encontraríamos conque la 
mayoría de todos ellos han tenido que sufrir el 
desespero de la incomprensión y la 
desconfianza. Y también, ¿por qué no?,, de los 
récelos y de la envidia. El género humano tiene 
esta condición y no es privativo de ningún 
pueblo. Por eso nosotros estamos respirando 
una atmósfera tan espesa en opiniones y 
posturas. Unas, serenas y expectantes, otras 
absurdas y lamentables. Ni es una sorpresa, ni 
hay que rasgarse las vestiduras por ello. Lo que 
importa, a fin de cuentas, es que se esté 
trabajando en serio, como se está haciendo. Y 
Dios dirá.

En lo que hay que poner un poco de 
atención es en el otro lado de la "Droga) en lo 
que está cerca de ella y no se ve, en lo que se 
detecta junto a ella y pasa desapercibido; en 
suma, en todo aquello que bordea su contorno 
y del que emanan unos reflejos que han de 
contemplarse con una'mirada más generosa, 
más comprensiva; aunque no por eso metios 
formal.

Al otro lado de la "droga de Zaragoza", y dé 
muchas otras que por todo el mundo son objeto 
de una dedicación muy especial por los 

. hombres de ciencia, existe un enorme rosario de 
éxitos humanos que nos han permitido 
desterrar antiguas enfermedades, viejos males 
que actualmente no preocupan demasiado a la 
sociedad. Y estos triunfos no se consiguieron 
sin esfuerzo, sin decepciones» llegaron a ser 
triunfos después de 'una prueba tremenda en el 
tiempo y en 1a aceptación por parte de los 
hombres Pero se impusieron. La diferencia de 
este momento, con el de otras épocas, radica en 
la transformación psicológica que ha 
experimentado la sociedad como consecuencia 
de una situación socio-económica totalmente 
distinta. A la que se suma la rapidez y amplitud 
difusora de la noticia, de la que solamente 
vemos el lado que nos interesa. Y .la verdad es 
que tiene otros más del que hay que destacar el 
que, a mi juicio, es el más importante: el de la 
esperanza.

J.SANCHEZ CARRION.
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UNA CONDECORACION A L TRABAJO 
CALLADO.

Ldf condecoraciones se suelen otorgar, por lo general, 
por hechos y cargos ostentosos como parte fundamental 
del protocolo que rodea el disfrute del poder, Pero 
en ocasiones, las medallas, cintas cruces y demás 
distinciones se deslizan al campo del trabajo Callado 
constante, como premio a una vida. Este en elrtraso 
del padre Pedro Diez Gil, escolapio del colegio 
zaragozano, a quien recientemente el Ministro de 
Trabajo ha concedido la medalla al Mérito del Trabcgo 
en su categoría de plata.

■?55

g m i  i:

PREPARACION DE LA FIESTA DE HOSTELERIA.

Durante la próxima semana se va a celebrar la 
fiesta anual del gremio de Hostelería, que tiene por 
patrona a la hacendosa y servicia Santa Marta. Los 
actos que *ese día agruparán a los cientos de 
zaragozanos que cada día se esfuerzan por servirnos 
aficientemente en bares, restaurantes hoteles y salas 
de fiestas y diversión.

UNA "M ISS" PARA EL ARAGON 1973.
LA CONVOCATORIA ACABA DE SER 
HECHA PUBLICA

El padre Diez Gil lleva dando clases a miles de 
párvulos en el colegio de las Escuelas Pías desde el 
momento en que concluyó la guerra civil. Son treinta 
y cuatro años de trabajo que no ha querido ser 
rutinario y ha introducido constantemente las nuevas 
técnicas que la pedagogía y la ciencia han ido 
poniendo en circulación. Una merecida distinción <

JORNADA DE MAÑANA EN LAS ESCUELAS

Ha llegado el buen tiempo —veremos si se 
estabiliza— y hacer ahora estudiar a un chaval de 10 
años -despué's de comer y con calor resulta .poco 
menos que imposible. La psicología va colándose 
poco a poco en la burocracia. Y como resultado, ahí 
está la nota de la Delegación de Educación y Ciencia 
por la cual se fija, a partir del próximo lunes, que las 
clases en los centros de Enseñanza General Básica y 
Primaria se limiten a las mañanas. Cuatro horas de 
Jornada escolar, desde las nueve de la mañana hasta la 
1 de la tarde, para que los pequeños alumnos 
disfruten del buen tiempo por las tardes hasta que el 
mes que viene termine el curso.

No es primer año que esto ocurre,, y hay que 
reconocer que es una buena medida. Sobre todo 
porque para los alumnos de EGB y Primaria no hay 
exámenes.

Con la legada del buen tiem po- proliferan por 
todos los rincones del país los concursos de, "mis.ses”. 
Aragón no podía  ser menos y ya hemos recibido en la 
Redacción del periódico una nota en la que se nos 
comunica la convocatoria para la elección de “Miss 
Aragón 1973”, a la que se invita a todas las bellezas 
de esta tierra, “tan pródiga en mujeres hermosas y 
distinguidas”, como dice textualmente la citada 
comunicación.

L o s  o rgan izadores aseguran a las señoritas 
participantes y sus familiares, “la absoluta moralidad 
con que se observarán todas las fases del concurso 
cuya sesión final para la elección de “Miss España 
1973”, tendrá lugar en el marco incomparable de 
Lanzarote, en las Islas Canarias.

Las solicitudes deberán ser enviadas a Radio 
Zaragoza, calle Marina Moreno, 21,indicando nombre 
y apellidos, fecha y lugar de nacimiento, domicilio 
actual, número del Documento Nacional de Identidad 
y las medidas de altura, busto, caderas y cintura, asi 
como el peso.

Para poder participar eñ  este concurso es preciso' 
tener cumplidos los 17 años de edad, y no haber 
cumplido los 24 antes del día 30 del mes actuali ser 
soltera; española de nacimiento, haber residido los 
seis últimos meses eñ Aragón, y contar con la 
autorización paterna o del tutor l^gal. . ,

Ño será aceptada la solicitud de quien tenga corno 
profesión la de actuar, mediante remuneración, en 
espectáculos públicos. “Miss Aragón 1973”, será 
elegida en el transcurso de un acto, cuya celebración 
se anunciará oportunamente

Ayer, se reuñieron en un almuerzo de hermandad, 
los miembros de la Asociación de Barmens Españoles 
en su delegación zaragozana, invitados por una 
industria cervecera de Zaragoza. Entre los temas 
fundamentales fueron tratados todos los que están en 
relación con los preparativos del programa de Santa 
Marta.

VISITA DE ESCOLARES

El Alcalde, acompañado de varios concejales 
recibieron ayer en su despacho de la Casa Consitorial, 
a los alumnos de los Colegios Nacionales de 
Villafranca de Ebro, que invitados por la Comisión 
de Cultura del Exmo. Ayuntamiento, visitaron 
nuestra Ciudad, siguiendo la campaña de expansión 
Cultural.

Acompañados por sus maestros y funcionarios 
municipales, recorrieron los monumentos históricos 
de nuestra Ciudad, recibiendo explicaciones sobre los 
valores históricos y de arte del famoso Castillo de la 
Aljafería; Templos de La Seo y el Pilar, así como de 
las colecciones de tapices y joyeros.
,  Les fue servida una comida en el Colegio de 
Joaquín Còsta. - Por . la tarde visitaron el Museo 
Provincial y en autobuses recorrieron el Parque de 
Primo de Rivera y otros lugares.

Hoy 14, realizarán la misma visita los escolares del 
pueblo de Boquiñeni.

EL RALLYE MADRID-BENIDORM-IVIADRID DE COCHES

El rallye de mayor distancia kilométrica, con coches antiguos que se ha celebrado hasta la fecha, es el 
llamado “Rallye Madrid-Benidorm-Madrid” y que va a pasar por Zaragoza,gracias a las gestiones del Skal 
C lub de nuestra  ciudad, logrando tan importante aumento kilométrico. La primera etapa 
Madrid-Zaragoza, está prevista su llegada para el día 16 alas ocho de la noche. La segunda etapa será de 
Z ara g o za -T eru e l, con comida en Cariñena. La tercera etapa: Teruel-Benidorm, la cuarta, 
Benidorm-Albacete y la quinta Albacete-Madrid.

A LOS LADRONES LES GUSTAN 
LAS JOYERIAS ___________

A los “cacos” de todos los países del mundo les 
pasa como a las señoras: Les gustan las joyas una 
barbaridad. Por supuesto que uno no se imagina a un 
ladrón, apuesto o fe o , luciendo en una fiesta de gala 
un collar con dos hilos de perlas y broche de platino. 
De verdad que uno no se hace a la idea de ladrón 
alguno  lu c ie n d o  en la ópera unos hermosos 
pendientes de brillantes, pulseras de oro macizo y 
camafeos de pedrería. S in  embargo aunque las joyas a 
los ladrones no les gustan para lucirlas ellos, no cabe 
duda de que son objeto y objetos de su vital 
preferencia. Y  no sólo de los antes llamados ladrones 
de guante blanco, sino de todo ladrón que se precie 
de su “oficio ” y aún de aquéllos zafios aprendices de 
amigos de lo ajeno que en el mundo son. Por eso nada 
es de extrañar la actual —que es de siempre— 
preferencia de nuestros ladrones de andar por casa 
hacia las joyerías de nuestra propia casa. Ellos .saben 
las horas libres de vigilancia, de nuestras joyerías y de 
todo nuestro comercio, dos al día, desde que se van 
los serenos hasta que salen los guardiecs. Y  claro 
aprovechan bien estas horas punta de “facilidad” que 
se les da para acudir a las joyerices. A s í  pues a los 
ladrones les gustan las pulseras, los pendientes y las 
sortijas, mucho más que a las señoras, pues mientras 
que para éstas las joyas .sólo son una tentación o un 
sueño, ellos van más allá y en lugar de .soñar con 
arracadas y brazaletes de oro, se pre.sentan en las 
joyerías para arramblar con ellos.

' 'S

La llegada a nuestra ciudad está prevista, como se indica a las ocho de la noche al “Motel del Cisne”, 
haciendo entrada por las principales avenidas desfilando por la Plaza de España, Calle de Alfonso, Plaza 
del Pilar con lo que esta prueb/i deportiva se convertirá en un exhibición de vehículos antiguos. Un 
espectáculo m uy grato en la actualidad. Como madrina de tal acontecimiento, lo será Rosina Malumbrcs, 
madrina del Skal Club de Zaragoza v Reina de las Fie.stas.

Un verdadero festival deportivo este rallye de automóviles antiguos en el que acude:: más de treinta y 
cinco coches con las más viejísimas matrículas.
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CORTES

Dictaminados 
doce artículos 
del proyecto 
de Ley 
de Ninas
MADRID, 14 (“Europa Press").- 

La Comisión de Industria de las 
Cortes Españolas dictaminó ayer 
doce artículos del proyecto de Ley 
de Minas, cuyo estudio comenzó el 3 
de marzo. En vista de ello, ha 
quedado en suspenso la pretensión de 
realizíB' sesiones de mañana y  tarde 
para acelerar el dictamn y  continuará 
el ritmo actual de una sesión de tarde 
de seis horas de duración.

Los textos dictaminados disponen 
lo relativo a la ocupación temporal y 
expropiación' forzosa de terrenos, lo 
relativo a los cotos mineros y a los 
establecimientos destinados a la 
preparación, concentración o 
beneficio de recursos mineros.

Entre otras disposiciones, la 
Comisión de Industria dictaminó que 
el titular de un permiso de 
explotacicm tendrá derecho a la 
ocupación temporal de los terrenos 
registables que sean necesarios para 
poder realizar las operaciones. 
También quedó dispuesto que el 
titular o explotador legal de una 
concesión, así como el a^’udicatorio 
de una zona de reserva, tendrán 
derecho a la expropiación forzosa u 
ocupación temporal de los terrenos 
que sean necesarios para el 
emplazamiento de los trabajos e 
instalaciones y  servicios.

La tramitación de los expedientes 
de ocupación temporal y  de 
expropiación forzosa se realizará 
conforme a la ley de expropiación 
forzosa. También estableció la 
comisión que el Estado fomentará la 
constitución de cótos mineros y que 
los titulares de derechos mineros 
interesados en la formación de un 
coto deberán solicitarlo al Ministerio 
de Industria.

Faltan por ser dictaminados nueve 
artículos, nueve disposiciones 
transitorias y cuatro finales.

HERMANDAD DE 
DONANTES DE 
SANGRE DE LA 
S. SOCIAL DE 
ZARAGOZA

CALDERADA EN MUEL
Domingo, 1 7 de Junio 1973

Salida autocares: ROMAREDA 
Tarjetas:

Viaje y calderada: 65 ptas. 
Calderada 35 “

Secretarla Hermadad C. Sani
taria, de 9 a 14.

Secretaria Hermandad Club 
Azul, de 19 a 21

Carta del obispo de Perpíñán al 
cardenal arzobispo de Barcelona
EXPRESA SU PREOCUPACION POR LA GRAN CANTIDAD DE ESPANOLB 6ÜE CRUZAN 
LA FRONTERA PARA-FRECUENTAR ESPECTACULOS INMORALES Y CASAS DE JUEGO

BARCELONA (De nuestra redacción).— La masiva afluencia de 
españoles que cruzan la frontera para asistir a sesiones de cine 
“especies”, o concurrir a los casinos de juego, ha determinado un 
llamamiento de alerta por parte de los obispos franceses del sur de 
Francia.

Como el tema es objeto de muchos comentarios la oficina de Prensa 
del Arzobispado de Barcelona ha dado a la publicidad los siguientes 
documentos.

NOTA DEL CARDENAL JUBANY

Queridos diocesanos: Recibí en su día la carta de mi hermano en ei 
Episcopado, monseñor Enríe L'Heureux, obispo de Elna-Perpifiárr, que se trans
cribe textualmente a continuación. Mé ha parecido líti! darla a la publicidad en 
la esperanza de que sirva, para ios. fieles de nuestra comunidad diocesana, 
y aun para, cuantos siénten preocupación por los valores humanos y' espiri
tuales, como tema de reflexión, de oración y, si fuere el caso, de conver
sión respecto a actitudes difícilmente conciliables con una vida cristiana 
auténtica.

Agradeceré mucho, y lo agradecerá sin duda también monseñor L'Heu
reux, a los cristianos y a las personas preocupadas por es.te problema las 
sugerencias que tengan a bien hacernos llegar en orden a la reflexión común 
y a la acción concertada que solicita monseñor L'Heureux y a la cual desea
ría dar respuesta positiva en la medida de lo posible.

t  Narciso Jubany, cardenal arzobispo de Barcelona.

CARTA DE MONSEÑOR L 'HEUREUX

Evéché de Perpignan 8, rue de ''Aca
démie 66 PERPIGNAN (11).

Perpíñán, 23 de mayo de 1973.
A Su Eminencia Monseñor el cardenal 

Narciso Jubany, arzobispo de Barcelo
na y administrador apostólico de Ge
rona.

(
Eminencia: Espero me perdone le haga 

compartir una dolorosa preocupación en 
cierta responsabilidad pastoral que nos 
es común.

Cada fin de semana, cada día festivo 
en España, traen hacia las ciudades y -  
poblaciones de mi diócesis, Perpiñán, El 
Voló, Ceret, Banys d ’Arlés, Canet del Re
selló, una considerable afluencia de visi
tantes españoles. Algunos vienen de más 
allá de Barcelona.

Se sienten atraídos por filmes y es
pectáculos indecentes y por los juegos 
de dinero, contra los cuales la moral

públTca no .tiene, actualmente en Fran
cia, recursos legales.

De ningún modo ignoró las responsa
bilidades francesas en este asunto. Y me 
avergüenza comprobar que son muchas 
las personas que buscan beneficiarse, 
en el Rosellón, de las ganancias indis
cutibles con que esta Industria, que pue
de emparentaras con la prostitución, fa
vorece a los organizadores de espectácu
los, a los vendedores de publicaciones, 
como asimismo a los gerentes de hote
les V otros comerciantes, sin pasar por 

alto las empresas de publicidad y de 
transportes.

La inmensa mayoría de la población, 
sin embargo, sufre a causa del es t| si
tuación, Los oadres y madres de. fami
lia, y también la juventud, son masiva
mente severos hacia estas distracciones 
poco brillantes y están molestos por la 
casi total desaoarición de filmes hones
tos y por la odiosa reputáqión que al
gunos empresarios poco escrupulosos

ocasionan a sus poblaciones. Y ios res
ponsables do la vida política y econó
mica ‘'de nuestro departamento desean 
asimismo, para nuestra región, otros me
dio# de desarrollo.

Las asociaciones familiaresr las auto
ridades públicas, los sacerdotes de la 
diócesis y  yo mismo hemos Intentado 
diversas actuaciones. En el momento 
presente, s i , bien sabemos lo que hay 
que decir, no alcanzamos, sin embargo, 
a hacernos escuchar. También en este 
caso, las- potencias del dinero son más 
fuertes que nosotros, particularmente en 
los medios de difusión.

Me dirijo, pues, a Vuestra Eminencia. 
¿No sería posible, ya que esta repelen
te  industria de algunos de los de aquí 
vive sobre todo de la .clientela que nos 
llega de vuestro país, desaconsejar tan 
dudosos viajes entre vuestros compa
triotas. una gran mayoría de los cuales 
conserva ciertamente una' alta ¡dea de 
la dignidad del hombre, de la mujer y 
del amor, y deplora con nosotros este 
comercio tan desgraciado?

Si usted considerase más opórtuna 
una reflexión común en orden a una 
acción concertada, a la que podrían su
marse también los cristianos y otras per
sonas preocupadas por los valores hu
manos, le ruego tenga a ' bien comuni
cármelo. Creo serian muchos los que 
se alegrarían de una toma de posición 
bien- estudiada, hecha en términos' de 
búsqueda leal de los sentimientos ge- 
nuinos.de la sexualidad y el amor.

Le ruego quiera aceptar. Eminencia, la 
expresión de mis sentimientos de pro
fundo respeto y de unión fraterna.

Enríe L'Heureux, obispo de Etna -  Per-
piñén.

POR ADULTERACION DE 
ACEITE Y FALTA DE VOLUMEN 
EN BOTELLAS DE LECHE

MILLON y MEDIO 
PESETAS en MULTAS

M A D R ID , 14 (Europa 
Press).— La Subdirección 
General de la Disciplina del 
Mercado ha sancionado con 
tres m u ltas  de 500.000 
pesetas cada una, a otras 
t a n t a s  e m p r e s a s  p o r  
a d u lte rac ió n  y fa lta  de 
volumen en los envases de 
aceite y leche.

La  p r i m e r a  de las 
sanciones ha recaído en la 
empresa “ Manuel Roncada,

S.A.” , de Tudela (Navarra), 
por adulteración de aceite de 
oliva refinado bajo la marca 
“ Mafosa”  y por adulteración 
de aceite de girasol con la 
marca “ Mafosoí".

La segunda multa, también 
de medio millón de pesetas, 
ha sido para don Luis 
Guillermo Torres Muñiz, de 
G ib ra león  (H u e lva ), por 
d é f i c i t  de vo lum en  y

adulteración de aceite con 
g r a s a s  a n i m a l e s  que  
comercializaba como puro 
bajo la marca “ Faquir” .

F in a lm e n te , la última 
sanción, de igual cuantía ha 
c o r r e s p o n d i d o  a la 
“ Cooperativa Ganadera la 
Merced, Central Lechera” , de 
Jérez de la Frontera (Cádiz), 
por venta de leche esterilizada 
en envases de un litro  con 
volumen iríferior al declarado.

EL PROXIMO SABADO, 
DIA 16 DE JUNIO, 
M OCEDADES, 
ACTUARA EN EL 
FAMOSOBALCON 
ROJO, DE SAN JORGE

E l g ru po  de jóvenes 
universitarios españoles, de 
indiscutible calidad musical, 
que  c o n  t a n t o  é x i t o  
representó a nuestro país 
hace unas semanas, en. el 
.Festival de Eurovision 1973, 
consiguiendo para España el 
segundo puesto entre más de 
20 naciones participantes, se 
presentará en Zaragoza para 
actua r Un solo dí a ,  en 
sesiones de tarde y noche, en 
el famoso BALCON ROJO de 
n u e s t r a  S A L A  d e  
JUVENTUD,

Merece ser destacado el 
hecho de que “ ERES TU”  la 
c a n c i ó n  de E S P A Ñ A ,  
i n t e r p r e t a d a  para 200 
m i l l o n e s  d e  
t e  l e v i d e n t e s , o c u p a  
actualmente el primer puesto 
en todas las listas de ventas de 
discos en Europa.

N uestra ciudad tendrá, 
pues, ocasión de aplaudir esta 
actuac ión  en directo de 
nuestros representantes en 
EUROVISION, por gentileza 
d e  S A N  J O R G E y  
coincidiendo con el primer 
a n i v e r s a r i o  d e  su 
inauguración.
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Zaragoza ya tiene nueva Reina
NOS HA DICHO ESTA MANANA JESUSA GARCIA D 'HARCOURT

"QUIERO SER LA REINA 
DE LAS TRES ESES; 'LA 
SENCILLEZ LA SERENIDAD 
Y LA SENSIBILIDAD

b. « ’■p

D N  buen amigo n o i despertó  a lasocho 
■ de la mañana, por teléfono, para decimos:

—Hoy, en el Pleno de la Corporación Municipal se 
dirá el nombre de la Reina de las Fiestas 73l74. Su padre es 
en Zaragoza un hombre popularísimo. Todos hemos 
comprado en sus tiendas, camisas, sueters o corbatas. Y si 
vas a Valladolid, también puedes comprar en su tienda sin 
venir a Zaragoza.

EN LA "TORRE DEL 
CALLEJON"

Me pusieron en bandeja la noticia. No podía ser otra que 
una de las hgas de Don Angel García Muniesa. Y pies para 
que os quiero. En su casa del Paseo de la Lndependencia nos 
presentamos a primeras horas de la mañana, y  vaya chasco 
cuando nos dyeron: " •.

-No, no está Jesusa en casa. Toda la familia se ha ido de 
veraneo.

¡Vaya! -pensamos- esto es un “plantón” real. La 
presumible futura Reina de las Fiestas viaja, precisamente 
hoy, hacia Salou o hacia Benalmádena. Pero no fue asi, el 
veraneo de la familia García Musiesa d ’Harcourt, siempre 
tiene lugar en Garrapinillos, en la finca que se llamó "El 
Cortgo del Pilar", por cuyo nomlye allí nadie la conoce y 
que se denomina "Torre del Callejón ".

Al fin dimos con ella.
-Es un camino muy solo. Síganlo ustedes por detrás del 

Mesón del Campo del Rey y al final encontrarán la finca.
Cuando llegamos, tres muchachas salen a nuestro 

encuentro. Nuestra pregunta fue ésta:
-  ¡Esa soy yo! O, por mejor decir, ésa puedo ser yo 

misma esta tarde después del Pleno Municipal
Fueron palabras de Reina. Estaba hablando, por primera 

vez para la Prensa la que esta tarde, después del referido 
Pleno puede ser Reina de las las_ próximas Fiestas de 
Zaragoza. Jesusa estaba acompañada de dos de sus 
hermanas: Myriam, de 17 años y  Pilar Angel, que presume 
de llevar en sus nombre los nombres de su padre y  de su 
madre.

ASI ES LA REINA
Jesusa es una muchacha nacida en Zaragoza, como en las 

fotos ven, realmente guapa.- Estudia idiomas. El inglés lo 
domina perfectamente. Ahora está estudiando francés, y  
luego quiere empezar el alemán. Se precia de buena 
trabajadora y  dice que está un poco al frente del 
departamento de compras de los negocios de su padre.

-Piense usted que estas son las primeras palabras'de una 
Reina que ha de proclamarse esta misma tarde, dichas a su 
pueblo, ¿¿/é les dice usted a los zaragozanos en este 
momento?.

-Pues que soy muy feliz y que quiero agradecer al 
Alcalde y a toda la Corporación Municipal esta atención 
que van a tener, al elegirme Reina. Procuraré ser la Reina 
de la sinceridad, de la sencillez y de la sensibilidad. Veremos 
si lo consigo.

— ¿Piensa pedir consejo a sus antecesoras?.
-  ¡Ya lo creo! Tanto Elena Marín, como Marisa Félez, 

como Lolita Parra o como Rosa Malumbres, son estupendas 
amigas mías. De sus buenos consejos depende mucho el que 
yo pueda hacerlo bien. La ofrenda y el acto de La Lonja 
son los actos que me parecen más bonitos. Procuraré 
cumplir lo mejor que pueda y estoy muy ilusionada.

Ahora es la madre de la Reina, quien sale a nuestro 
encuentro y nos habla de está manera:

-A  ver si son ustedes buenos y  le echan una mano, 
porque está con unos nervios.

Después es su padre, el que viene a saludarnos. Jesusa le 
da un beso a papá, quien no puede ocultar que es tan feliz 
como su hga en estos momentos. Por la tarde el Alcalde 
acudirá a dar la gran noticia a la nueva Reina. Andará los 
mismos caminos que nosotros hemos recorrido para dar con 
esta magnífica finca que es “La Torre del Callejón”. 
Zaragoza tendrá su Reina 73/74 sobre las ocho de esta 
misma tarde. Perdonen ustedes, o agradézcanle, la 
indiscreción que supone adelantar la noticia cuando el 
nombramiento aún no ha sido efectuado. Jesusa García 
d ’Harcourt, ya se ha sentido feliz y reina antes de serlo. 
Merecía la pena ir a su encuentro, aunque se encontrara 
con su familia "de veraneo” a relativa distancia de 
Zaragoza. ■ ¡y¡_ j^^gel BRUNET ¡Fotos García LUNA).

Velóle £1 Juzgado especial de Madrid 
instruye un nuevo sumario

(Viene de la 
página primera)

BALET Y 
FIIDON, 
PROCESADOS 
POR
DELITOS
MONETARIOS

sido precisamente a su vuelta a Madrid, cuando se ha producido al auto de procesamiento de 
Balet y Midón por supuestos delitos de carácter económico.
BALET Y MIDON, TRABAJAN EN LA PRISION

Por lo demás nada importante ha ocurrido en relación con la investigación del crimen de 
Veíate, ya que hasta el momento no han sido capturados los dos súbditos alemanes, que se 
encuentran procesados en rebeldía y huidos al parecer de España. Entretanto, los dos 
procesados encarcelados, Balet y Midón, continúan en la cárcel de Pamplona donde son 
asiduamente visitados por sus respectivos abogados, los señores Saldaña Esteban y Lecumberri. 
En la prisión han comenzado a trabajar durante ocho horas diarias en el montaje de diversas 
piezas para una empresa de electrodomésticos de Navarra en la que se emplea buena parte de los 
detenidos de la cárcel de Pamplona.

El sumario sigue siendo secreto incluso para los abogados defensores de los dos procesados 
zaragozanos, quienes esperan que una vez transcurridos los "sanfermines" les sea facilitado su 
contenido con eífin de preparar más concienzudamente su labor de defensa. Hasta el momento, 
tanto el señor Lecumberri como el señor Saldaña conocen del caso únicamente lo que han 
podido saber de boca de sus clientes, a través de sus averiguaciones particulares y las de la 
prensa.

Por otra parte parece confirmarse que la presencia del "127" blanco en el puerto de Veíate 
en la noche de autos fue completamente casual, y por más que se supuso en principio algún tipo 
de conexión con el asesinato de doña Pilar Cano, no parece sino una simple coincidencia. Según 
nuestras informaciones en e^ vehículo estuvieron pasando unas horas de la tarde de aquel 29 de 
abril una señorita de Zaragoza que no es naturalmente, Ana Alava y su novio. Pero, según estas 
mismas fuentes, su presencia en Veíate, punto muy ca’cano a Elizondo, no guarda 
absolutamente ninguna relación con los hechos que luego llenarían de indignación a toda la 
opinión pública.

Gran 
festival 
dei
pantalón

CON U S MAS PRESTIGIOSAS MARCAS
C E N T R O

C O M E R C I R L

I®

Los pantalones que 
[triufan... iy verano feliz!

Precios jóvenes.

T e r g a lc*!*»»(o«Tirn*o*

La etiqueta numerada es la más completa garantía textí.

Una mùsica para cada gusto.
Una programación para todas las generaciones.
Una sintonía...

Radio JUVENTUD
su Emisora amiga.
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il\ t r a i \m iì;r o
su POLITICA ECONOFIICA NO RESPONDIO COMO ESPERABA

Nixon reconoce su fracaso
❖  AUNQUE SOMOS LOS MEJOR VESTIDOS LOS MEJOR ALIMENTADOS 

Y LOS QUE MEJOR VIVIENDA TENEMOS EN TODO EL MUNDO.,,

^  EL FANTASMA DE LA INFLACION SE CONVERTIRA 
EN UNA.RECESION EN CASO DE PERSISTIR

WASHINGTON 14 (Efe).- El presidente Nixon ha ordenado la 
congelación tóital de los precios alimenticios y de la gasolina por un 
periodo de dos meses, según anunció anoche el locutor de la 
Cámara de Representantes, Cari Albert.

Nixon, quien se entrevistó con dirigentes del Congreso pocas 
horas antes de dirigir un mensaje televisadb a la nación sobre la 
situación económica, también ha previsto un mayor control de las 
exportaciones.

Según Albert, entre las medidas aprobadas por el presidente para 
atajar una de las peores crisis inflacionarias en la historia del pais se 
encuentra la puesta en el mercado mundial de diversos excedentes 
de materias primas.

El presidente Nixon convencido del fracaso de la política 
económica seguida por su Gobierno en los últimos cinco meses, 
decidió volver a congelar los precios por un periodo de 60 dias en 
un esfuerzo supremo por combatir la mayor inflación que 
experimentan los Estados Unidos en lo que va de siglo.

En un mensaje radio-televisado a la nación sobre la situación 
económica interior, el presidente norteamericano achacó la 
inflación que sufre el país al incremento desmesurado de la 
demanda en el mundo por los productos norteamericanos".

"E l incremento de nuestras de nuestras exportaciones de 
p roduc tos  a lim en tic ios  ha producido, a corto plazo, un 
desabastecimiento, de los mismos en nuestro mercado interior, 
aumentando rápidamente los precios de los alimentos", dijo Nixon.

Volviendo materialmente al plan económico abandonado hace 
c inco  meses, el presidente norteamericano decidió congelar 
nuevamente los precios, con excepción de los agrícolas, y anunció 
el primer control de exportaciones en tiempos de paz.

LA V IS IT A D E  BREZNEF

El presidente comentó que su reunión cumbre de la próxima 
semana con Leónidas Breznef, jefe del Partido Soviético, 
redundaria en beneficio de la paz.

En relación con la visita de Breznef, que comenz^ará el lunes 
dijo: "basado en los meses de trabajos preparatorios para esta 
reu n ió n  y en las am plias consultas y correspondencias, 
intercambiadas, puedo predecir confidencialmente que estas 
reuniones representarán un nuevo progreso en el camino para 
reducir la tensión provocada por las armas y el peligro de una 
guerra, y una mayor esperanza de mejoría de relaciones entre las 
dos naciones mas poderosas de la tierra".

MENSAJE: RIGIDO CONTROL A  LAS 
EXPORTACIONES •V

El presidente ordenó un rígido control de las exportaciones de 
productos alimenticios con objeto de cortar de raíz una de las 
causas que han contribuido al peor período inflacionario en la 
historia de los Estados Unidos.

Aunque el control no se traducirá en una reducción de las 
importaciones, según el propio presidente, servirá para aliviar la 
presión alcista de los precios.

En un mensaje a la nación sobre la situación económica, Nixon 
responsabilizó al "falto de las cosechas en el extranjero" las 
espirales de precios alimenticios en los últimos meses.

Al anunciar esta y otras medidas antiinflacionistas, el presidente 
norteamericano dijo que estarían en vigor durante dos meses, para

ser sustituidas posteriormente por la fase IV del programa 
económico puesto en ejecución desde agosto de 1971.

Nixon dijo a sus conciudadanos que aunque son "los mejores 
vestidos, los mejor alimentados y los que mqor vivienda tienen en 
todo el mundo", el fantasma de la inflación se convertiría en una 
recesión en caso de persistir

El presidente dijo con relación al alza de precios que de tener 
que e leg ir entre  la distribución a otros países o a los 
norteamericanos, había que elegir a ios últimos.

"N o -permitirémos que las ventas al exterior de carne y huevos 
tenga como consecuencia que esos productos no se encuentren en 
las mesas de los norteamericanos", declaró.

Una segunda medida anunciada por Nixon anoche, que podría 
tener repercusiones inmediatas en el extranjero, fué la solicitud al 
Congreso para que pusiera en el mercado mundial los excedentes de 
productos alimenticios primarios a almacenados por el Gobierno.

Los productos agrícolas afectados por esta medida, son de 
acuerdo con la Casa Blanca el trigo, el maiz, la cebada, el sorgo, la 
avena y todos los cereales usados en la alimentación de animales.

EXPORTAREMOS LO OUE NOS SOBRE

Sin embargo, un documento entregado por la Casa Blanca a los 
periodistas en conexión con el discurso del presidente especifica 
que "los productos no incluidos en la lista pueden añadirse en 
cualquier momento".

El control de exportaciones ordenado por Nixon que todos los 
exportadores se pongan en contacto con el Ministerio de Comercio 
para comunicarle sus pedidos. El Gobierno tendrá autoridad para 
obrar en consecuencia.

Nixon achacó el aumento de los precios —que han subido desde 
enero a un ritm o de casi el diez por ciento anual— a "las mayores 
demandas interiores y en el extranjero, a los fallos de las cosechas 
exteriores y a uno de los peores climas para la agricultura que 
hemos experimentado en América".

El presidente pereció dorar la píldora de los controles diciendo 
que "podemos estar orgullosos de la economía norteamericana, con 
muchc^ la más libre, la más poderosa y  la más productiva del 
mundo".

"Tenemos razones para ser optomistas de cara al fu tu ro ", 
añadió aunque sigujó: "Pero hay un gran problema que nos 
concierne a todos y cada uno de nosotros, el aumento de precios".

Nixón abundó en que una de las razones más importantes para 
la subida de precios alimenticios interiores es "una demanda sin 
precedentes en el extranjero de los productos agrícolas 
norteamericanos".

" A  largo plazo —siguió— el aumento de exportaciones 
alimenticias sera un factor vital en el incremento de los beneficios 

. de ios agricultores al mejorar nuestras balanzas de pagos y 
fortalecer la posición de los Estados Unidos en el mundo".

Pero a corto plazo, agregó el presidente, "he tomado esta 
decis ión  básica: en tre  co locar los productos agrícolas 
norteamericanos en los mercados exteriores o en los interiores, 
debemos poner a los consumidores norteamericanos en primer 
lugar".

Nixon manifestó que pediría autorización al Congreso para 
poner en práctica este control de exportaciones "con la mayor 
urgencia", aunque afirmó que Estados Unidos "cumplirá con sus 
compromisos" en relación con los pedidos en cartera.

iJ
GOLDA MEIR no se 
entrevisto iá con Burguiba

mk,

GOLDA MEIR
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JERUSALEN, 14. (Efe-Upi).~ La 
primer ministro israelí, Golda Meir, 
no se entrevistará con el presidente 
tunecino, Habib Burguiba, en 
Ginebra, en el curso de esta semana, 
según informa hoy la oficina de la 
Jefe del Gobierno judío.

Im declaración ha sido dada en 
respuesta a una información del 
periódico “Jerusalem Post” sobre los 
“rumores" qué existían en torno a la 
posible reunión, para tratar de las 
perspectivas de paz en Oriente 
Medió. El “P ost” decía que 
diplomáticos extranjeros acreditados 
en Jerusaíen estaban intentando 
comprobar dichos rumores.

La declaración de la oficina de 
Golda Meir dice: “Con respecto a los 
rumores, acerca de una reunión entre 
la primer ministro y el presidente 
Burguiba, Israel, desde que anunciara 
su disposición a celebrar dicha 
entrevista, no ha recibido ninguna 
respuesta

“Si no ha habido respu/zsta. 
¿cómo se pued-e planear una 
reunión? ”, ha dicho un portavoz 
oficial.

El “Jerusalem Post "señala que los 
rumores sobre la supuesta reunión 
comenzaron a circular á raíz del 
anuncio de que la señora Meir estaba 
enferma y había cancelado todas sus

apariciones en público durante cuatro 
días, a lo que naoia que sitmar la 
llegada de Burguiba a Ginebra:

Burguiba expresó recientemente el 
deseo de discutir la situación en 
Oriente Medio con un dirigente 
israelí, a lo que Abba Ehan, ministro 
judío  de Asuntos Exteriores, 
respondió que Israel tomaría parte en 
dichas conversaciones, pero que no 
aceptaría a Burguiba como mediador.

El “Jerusalem Post" en su 
información sobre la supuesta 
reunión, añade que Golda Meir había 
pedido a una tercera persona que 
arreglara la entrevista de ella y el 
presidente tunecino.

MUNDO U

A  POSIBLE INGRESO DE 
SUIZA EN LA ONU

BERNA, 14 (Efe-ñeuter). .
E l Gobierno suizo ha informado 
h o y  que sería necesario un 
referendum nacional antes de 
tomar una decisión sobre el 
ingreso de Suiza en las Naciones 
Unidas.

Respondiendo a una petición 
de un grupo, de miembros del 
Parlamento en favor del ingreso 
de Suiza en la ONU, un informe 
del Gobierno dice que el primer 
asunto que habría que estudiar 
es si la neutralidad suiza podría 
ser mantenida dentro de las 
Naciones Unidas.

A  LAS SANCIONES DE LA 
^  O.E. A. CONTRA CUBA 

¿SUSPENDIDAS?

C A R A C A S ,  14 (E fe ) . -  
Venezuela admitió ayer que el 
delegado ante la CEA, Gonzalo 
Bustillos, ha iniciado gestiones 
d e s t i n a d a s  a ob tener la 
supensión de las sanciones 
adoptadas en 1964 contra Cuba.

E l pa í s  c a r i b e ñ o  fue 
expulsado de la organización 
hem isfé rica  a pe tic ión  del 
ca n c ille r venezolano Falcón 
Briceño, por la intervención de 
Cuba en la política de subversión 
registrada en el país.

Siete países han reanudado en 
forma unilateral sus relaciones 
con el Gobierno del primer 
m in istro Fidel Castro: Chile 
Perú, Trinidad, Tobago, Jamaica, 
Barbados, Argentina y Méjico.

^  LA MAYORIA DE LOS 
“  ITALIANOS SIGUEN 

CASANDOSE POR LA 
IGLESIA

FÌ O M A , 14 (E fe -U p ¡ ) .— La 
m a y o r ía  de los italianos siguen 
casándose .por la Iglesia, pero el 
número de matrimonios civiles ha 
aumentado, según un informe leído 
ayer en la Conferencia de Obispos 
italianos.

Se dice en dicho informe, que el 
número de matrimonios canónicos ha 
dism inuido un 5 '4 por 100, al bajar 
de 408.250 en 1965 a 386.496 en 
1971. En el mismo período, los 
matrimonios civiles aumentaron un 
85 '4  por 100, pasando de 4.814 a 
8.925.

Una ley aprobada en 1970 a pesar 
de. una fuerte oposición del Vaticano 
autorizó el divorcio en Italia para 
am bas clases de m a trim on ios . 
Mientras tal ley no se aprobó, tanto 
los matrimonios canónicos .como tos 
civiles eran indisolubles dentro del 
derecho.

•  CUATRO SOVIETICOS 
CONDENADOS A MUERTE

MOSCU, 14 (Efe - Upi).- Un 
Tribunal Soviético ha condenado 
hoy a muerte a cuatro hombres 
y a penas de 10 a 15 años a otros 
dos, por haber colaborado con 
los nazis en crímenes de guerra, 
informa el diario “Pravda .

El ó rg a n o  del Partido  
C om unista añade que los 
condenados fueron juzgados en 
Pskov, cerca de Leningrado., 
Precisa el periódico qüe losí' 
acusados dieron muerte a más de v 
50 personas, la mayor parte de . 
ellas mujeres y niños, en una 
aldea próxima a Pskov, en 1943,; j 
y com etieron además, otros;; 
delitos punibles.
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Reunión del 
Consejo de Ministros

^  CARRERO Y LOS MINISTROS 
POSARON PARA LOS FOTOGRAFOS 
JUNTO AL JEFE DEL ESTADO

MADRID* 14.,(Europa Press).— A las diez y media de la mañana 
ge ha reunido en’el Palacio de El Pardo bajo la presidencia del Jefe 
del Estado, el primer Consejo de Ministros del nuevo Gobierno 
designado por el presidente don Luis Carrero Blanco A la reunión 
asisto» todos los miembros del Gobierno.

Momentos antes de iniciarse la reunión el preádente del 
Gobierno y los ministros han posado para los fotógrafos junto  al 
Jefe del Estado, como ya es habitual en la primera reunión de cada 
nuevo gabinete.

El »íltimo Consejo de Ministros se celebró, con los miembros del 
anterior Gobierno, el pasado día 1 de este mes en el Palacio de El
Pardo.  ̂  ̂ ^

El Consejo de Ministros se ha adelantado un día —es tradicional
míe se celebre los viernes cada quince días— debido a que mañana 
llegará en visita oficial el presidente de la República argentina 
doctor Héctor J osé Cámpora.

LIBERTAD CONDICIONAL A A2 PENADOS
MADRID- 14. (C ifra ).- A 

propuesta del Patronato de 
Nuestra Señora de la Merced y 
previo acuerdo del Consejo de 
Ministros, se concede libertad 
condicional a 4 2  penados

acogidos en diversos centros 
penitenciarios. Según orden del 
Ministerio de Justicia que hoy 
inserta e l "Boletín Oficia! del 
Estado".

ESTADIO MIRALBUENO "EL OLIVAR"
Por la presente se recuerda, 

que se encuentra convocada la 
Asamblea Ordinaria para el dia 
16 de Junio de 1973, a las 8 de 
ía n o c h e ,  en p r i m e r a  
convocatoria, y a las 8,30 en 
segunda, que se celebrará en e l' 
Salón de Actos de la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad de 
Zaragoza, Aragón y Rioja, sito 
en la calle D. Jaime I, num. 18, 
con el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1. — Lectura del Acta de 
la sesión anterior.

2 . — Lectu ra  de la 
Memoria de Actividades 
del año 1972.

3 . — L e c t u r a  y 
Aprobación, si procede, 
del Balance y la Minuta de

Pérdidas y Ganancias, del* 
Ejercicio 1972.

4 .  — L e c t u r a  y
Aprobación, si procede, 
del presupuesto para 1973.

5 .  — R u e g o s  y
Preguntas.

NOTAS.— Se recuerda que 
para poder asistir a la Asamblea, 
es necesario, según los vigentes 
Estatutos, el pertenecer a' la 
Sociedad con una antigüedad 
superior a tres años, como socio 
femenino.

Para recoger la tarjeta de
asistencia, rogamos pasen por la 
Secretaría de la Sociedad, en
Paseo de Marina Moreno, núm. 
33 - entlo. izda, antes de las.'20 
horas del día 15 de Junio de 
1973.

LA JUNTA DIRECTIVA

i m t a  d e  p i s o s  y  l o c a l e s
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Mayor templanza
HA ADOPTADO UNA POSICION DE ESPERA

M A D R ID , 14 (Crónica 
bursátil de-la agencia Logos).- 
Se ha producido una cierta 
mejora general del clima, en 
relación con la jornada del 
miércoles. El mercado se ha 
co m p o rta do  con m ayor 
tem p lanza. Se producen 
descensos en los bancos 
frecuen tem ente  de diez 
enteros, por el efecto del 
sobrante de papel que quedó 
en la jornada precedente pero 
se advertía menos presión de 
la oferta a la hora del cierre. 
El púb lico  al parecer ha 
e s t ad o  in f lu id o  por la 
expectativa de la inminente 
declaración del ■ Gobierno, y 
ha adoptado una posición de 
espera qué ha influido en la 
reducción de órdenes cursadas 
a la bolsa.

E n t r e  l o s  b a n c o s  
comerciales han cedido 10 
e n t e r o s  el H ispano, el 
Quesada, el Popular, el 
Bilbao, el Vizcaya el Exterior 
y . el Herrero, el Santander 
cede 16, el Atlántico 8 y el 
C e n t r a l  2.  R e p itie ro n  
Banesto, Rural, Ibérico y 
Guipuzcoano y ha mejorado 
en 2 enteros el Banco de 
Valencia. Entre los bancos 
industriales, repiten, índuban. 
In d u s tr ia l de Cataluña y 
Eurobanco. Ceden 15 el 
Noroeste y el Industrial de 
Bilbao, 6 el Granada, 5 el 
Occidental y el Fomento, 6 
Bankunión 9 el Urquijo y 5 el 
Industrial de León.

L a s  e m p r e s a s  más 
i m p o r t a n t e s  del grupo 
e l é c t r i c o  Ib e rd u e ro  y 
Española ganan 2 enteros, 1 
la Sevillana,- medio la Union: 
cedieron 4 Penosa, 1 Fecsa 
pequeña, con mejora de 2 en 
la grande.

Se alternan las sesiones 
oon las mejoras entre los 
siderometalúrgicos, cedieron 
por ejemplo 6 enteros las 
acciones de Auxiliar, 7 las de 
'Astilleros, 5 Femsa, 2 las de 
Metalúrgica Santa Ana; han 
mejorado 4 los Hornos, 6 los 
.títulos de Babcock, 3 los de 
Tubacex 5 los de Española 
del Cinz.

En los valores químicos 
han repetido los Explosivos y 
han mejorado 4 enteros los 
t í t u lo s  de Petró leos, 4 
también los de Energía y 2 
los de Española del Oxígeno, 
con una pérdida de 6 en 
I n s u l a r .  T o d a v í a  
predominaron las cesiones, 
aunque de menor intensidfd

MINUSVALIDO:
La sociedad te necesita. 
La Seguridad Social te 
ayuda. Acude al Servicio 
de minusválidos.
P.° José Antonio, 16 
Entresuelo izquierda. 
Teléfonos: 222241 -21 99 49

Antes de dar un paso Se ha preguntado alguna vez.comci 
colocaría iríejor su capital?
Si le preocupa acertar en la selección Ue 
SUS vaíore^.
Si le Incomoda atender a su administración 
Si necesita poseer m ayor in fo rm ac ió n  
Si precisa asesoramiento

ACODA A NOSOTROS

Un personal técn ico  y  unos servicios.espe
cializados están a su disposición paoa.ayu 
darle a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO
di'Mck' 18.~<

le CspiM eoA n ' 6*̂

que las del miércoles en el 
grupo de las inmobiliarias: 
Urbis así como la inmobiliaria 
del Metro han cedido 5, 
lotros 5 bajan las acciones de 
Simane. Vallehermoso figura

con una suave recuperación 
• de 5 enteros.Papel entre los 
m onopolios, principalmente 
en Tabacalera que ha cedido 
35; la Telefónica pierde 1,5 y 
2 enteros la Campsa.

B O LS A DE M A D R ID
BANCOS Preced- HOY

Banco Zaragozano................................ 1.112 1.112
Banco E x te r io r................................ .. ■ 685 675
Banco C entra l....................................... 1.281 1.279
Banco Español de Crédito .................... 1.040 1.04.0
Banco Hispano Am ericano............. .... 885 875
Banco de Santander ............................ 1.310 1.294
Banco Popular Español ........................ 1.025 1.015
Banco de Bilbao .................................. 1.245 1.235
Banco de V izcaya ................................ 1.120 1.110
Banco Occidental .......................... .. ■ ■ 950 945
Banco Atlántico ................................... 983 975 í
Banco Industrial de Cata luña............. 841 841
Banco Ibérico ............. ......................... 1.195 1.195

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y  M O N T E  DE P IE D A D  D E -

ZARACOZA. ARAGON Y RIOJA

35 Oficinas en Zaragoza

475 Oficinas en 5 provincias y en Madrid
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

ELECTRICAS
Hidro Española .................................
Sévillana...........................................
Cantábrico .......................................
Eléctrica Viesgo ............. ................
HidVo. Cataluña........... .....................
Iberduero ........................................
E. Reunidas.......................................
Unión E. Madrileña..........................
Penosa . . .  ........................ ..............
Fecsa 5.000............. .............. ..........
Fecsa 1.000.............................. ........

MINERAS
Ponferrada .......................................
Duro pelouera...................................

SIDEROMETALURGICAS
Altos Hornos.....................................
AMxiliar F. C .. ..................................

ALIMENTACION
Azucarera . .......................................
E b ro .................................................
A gu ilas........................................... .

QUIMICAS
Petróleos .........................................
Explosivos.......................................
Energías .........................................

CONSTRUCCION
Dragados.............................. ..........
Urbis .............................................
Inmobiliaria Metro ........................
Vallehermoso ................................

VARIOS
Telefónica .......................................
Galerías Preciados..........................
Campsa ............................................
Tabacalera.......... ............................
Astilleros.........................................
Metro ............................................
Unión F é n ix ...................................
Ahorrofondo...................................
Seal......................................... .. —

273.50 
274 
287 
280 
224 
359 
157
266.50 
178 
258 
260

190
181

248
146

481
394
225.50

972.50 
400 
365 
376

421.50 
547 
438 
700 
112 
236 
690

.775,03
440

275,50
275
283

259

175,25

252
140

394 
229

988
395 
360 
378

420
545
436
665
105
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WASHINGTON MANUEL VELASCO

AUNQUE EL CAMBIO MINISTERIAL SE 
CONSIDERA UNA ^'GARANTIA 
DE CONTINUIDAD"

Washington «TEME» a
WASHINGTON, 14 (Crónica de la agencia Efe, para “ARAGON/exprés”).- Con 

un mes de diferencia, los ministros españoles de Asuntos Exteriores entrante y 
saliente, visitaron Estados Unidos recientemente: López Bravo en abril y López 
Rodó, en mayo. Esta circunstancia no ha pasado desapercibida a los comentaristas 
norteamericanos, que tampoco ocultan su curiosidad y su interés por saber qué va a 
pasar a las relaciones entre los dos países

La-conclusión general es que como el cambio ministerial se considera una 
“garantía de continuidad” se deduce que no va a pasar nada espectacular. Es decir 
que las relaciones Washington-Madrid seguirán tan estredias como hasta ahora.

Tanto López Bravo como López Rodó confirmaron este supuesto durante sus 
visitas. El ministfb saliente declaró a los periodistas que las relaciones “están mejor 
que nunca”. El nuevo ministro también afirmó que las autoridades norteamericanas 
con las que se había entrevistado “reconocen el apoyo” que ha prestado España al 
dólar en estos dos años dé crisis monetaria.

La curiosidad norteamericana de cara al futuro nace en primer término del hecho 
de que el actual “acuerdo de amistad y cooperación*’ entre los dós países expira 
dentro de dos años. En segundo lugar, la crisis monetaria ha dado un vuelco a las 
relaciones económicas internacionales, y el presidente Nixon ha enviado una nueva 
ley comercial al Congreso en la que solicita autoridad casi ilimitada para acotneter 
las próximas negociaciones multilaterales en este campo ,

Durante su estancia en Estados Unidos, López Rodó fue al grano: sería 
“decepcionante” que esa ley comercial se aplicara desfavorablemente para España 
sobre todo teniendo en cuenta que la balanza comercial hispano norteamericana 
registró a i 1972 un déficit desfavorable a España de unos 800 millones de dólares.

Dentro de este esquema los análisis norteamericanos se centran en tres vértices al 
examinar las relaciones mutuas:

— .Diplomático.— Las negociaciones para prorrogar, sustituir o revisar los 
acuerdos vigentes han comenzado ya; según creen saber. Todavía no se sabe que 
forma adoptarán las relaciones en 1975, pero ya se califica a López Rodo de 
“negociador duro”. Como norma general se espera que el ministro exija a

Washington, algo más que lo previsto en los acuerdos de 1970 porque el desarrollo 
acelerado hace que se puede pernáitir ese lujo.

ESPAÑA HARA SENTIR SU PESO EN EL MUNDO

Esta suposición la hacen después de conocer la actuación de López Rodo al 
frente del desarrollo español —le llaman “arquitecto” del miaño—y una vez leído el 
discurso .de toma de posesión, en el que afirmó ^ e  durante esta década España 
haría sentir su peso en el mundo.

— Militar.— Desde hace meses, han aparecido informaciones y artículos en la 
prensa norteamericana respecto al equipo cedido a España en virtud del acuerdo de 
hace tres años.

— Económico.— Las recientes negociaciones de López Rodó con los responsables, 
de la economía norteamericana parecen no dqar dudas de que España consideraría 
injusta cualquier posible discriminación que peijudicara las exportaciones a Estados 
Unidos por medio de tarifas aduaneras o cualquier otra barrera comercial

“No tendría lógica que el enderezamiento de la balanza comercial y de pagos' 
norteamericana se hieiera a costa de países como España, cuyos intercambios tienen 
un saldo negativo frente a U.S.A.” , dijo López Rodó en Nueva York, ante dos 
centenares de hombres de negocio de ambos.países.

Los altos funcionarios norteamericanos entendieron bien la postura española. 
Oficialmente respondieron que cualquier determinación se tomaría previas 
consultas con Madrid. Pero adonás admitieron que la colaboración prestada por 
España en momentos difíciles para el dólar había sido no sólo útil sino 
“suficiente”.

De todas formas, no faltan en este país, intereses proteccionistas que presionan 
por ima mayor “dureza” con Japón y Europa en general. Por lo que respecta a 
España, los comentaristas norteamericanos consideran que llegado el caso, 'Madrid 
también está dispuesto a apretar los tomiUos, con el respaldo de sus 6 000 millones 
de dólares en reservas

ACUERDO SOBRE ARMAS ESTRATEGICAS

Moscú se  AJUSTA 
a  los TEBHINOS

WASHINGTON MICHAEL GETLER

WASHINGTON 14 (Crónica del “Washington Post" especial para 
ARAGON ¡exprés”).- El senador William Fulbright señaló hoy que los 
rusos parecían estar ajustándose a los términos del acuerdo sobre armas 
estratégicas firmado con los Estados Unidos el pasado año. “En 
consecuencia, añadió Fulbright, el Congreso deberb reconsiderar la 
necesidad de mantener un tan elevado presupuesto de defensa ”.

En un discurso pronunciado ante el Condeso, el senador plan teó una 
serie dé interrogantes acerca del progreso, o retroceso, soviético en 
cuanto a missiles, dando, sin embargo, la impresión de que conocía ya 
todas las respuestas.

Fulbright se diripó en particular al senador Henry Jackson, quien el 
año pasado advirtió del continuo desarrollo soviético en materia de 
missiles, sobre todo en zonas no específicamente mencionadas por el 
acuerdo sobre armas nucleares.

Fulbright, preguntó qué había sucedido con los nuevos missiles para 
los cuales se estaban contrayendo especiales silos subterráneos.

“Si aquellas personas, tan alarmadas el año pasado, buscaran la 
respuesta a esta pregunta, se darían cuenta de que la Unión Soviética 
intenta ajustarse a los términos del tratado y  del acuerdo.

El senador exhortó, en consecuencia, a todos los miembros del 
Senadora reconsiderar de nuevo los gastos de defensa, en vista del cambio 
de actitud de la URSS.

Pero Fulbright no mencionó la posibilidad de que los rusos estén 
teniendo problemas de orden técnico con algunos de sus nuevos missileŝ

Mientras tanto, juncionarios del departamento de defensa 
manifestaron, hace unos días, que parecía que la Urss había comenzado a 
desmantelar algunos de sus missiles balísticos intercontinentales, pero que 
esta medida sólo se debe a la necesidad de sustituir estos antiguos missiles 
de tierra por 62 modernos, cifra que permite el acuerdo.

No existen tampoco, pruebas de que los rusos estén trabajando en la 
construcción de un segundo sistema anti-missil, aunque, según el acuerdo, 
nadie les impediría eí hacerlo. -

ANTE LA DELICADA SITUACION CHILENA

AUende,
S A £ ] A G 0 J L G H I ] ¿ .

LEWIS H.DIUGUID

participarTan en el Gobierno pero form ó un Gabinete 
en el que no estaban incluidos.

SUGERENCIAS M ILITARES

SANTIAGO DE C H IL E , '^ .  (Crónica de "The 
W a s h in g to n  P o s t " ,  en  e x  c I u si v a pa r a 
" A R A G O N /e x p ré s " ) .— El presidente de Chite 
Salvador Allende, ha pedido otra vez a las Fuerzas 
Armadas que se unan a su Gobierno en un in tento de 
aplacar el malestar creciente, ha dicho un portavoz del 
Gobierno. .

Se espera que miembros del Ejército, de la Marina y 
de las Fuerzas Aéreas acepten cargos ministeriales, 
aunque el jefe del Ejército Carlos Prats, no formará 
en el , G abinete, ha añadido el portavoz.

Prats fue m inistro del In terio r hasta el mes de 
marzo después de que se recurriese a las Fuerzas 
Armadas para, que ayudasen a poner fin  a una huelga 
general de comerciantes transportistas que amenazó 
con dejar paralizado el país en el mes de noviembre

La causa principal de la crisis actual es la huelga 
iniciada hace 54 días en las minas de cobre" El 
Teniente" que es la segunda en importancia del país 
cuya ecónom ía depende de ese mineral.

Las pérdidas que ha ocasionado Ja huelga se 
calculan en 50 mi Hones de dólares,o quizás algo más, lo 
que es delicado en un pais cuya economía está 
afectada por deudas y la necesidad de im portar 
grandes cantidades de productos alimenticios.

Mientras los mineros en huelga insisten en que sus 
demandas son estrictamente de carácter salarial, el 
conflic to  divide a la opinión en tendencias a favor y en 
contra de Allende.

La decisión que adoptó el presidente chileno el año 
pasado de inclu ir a los militares en su Gobierno 
cumplió la finalidad de garantizar a los trabajadores 
que sus demandas serían respetadas.

Carlos Prats fue eP m inistro más destacado de( 
Gobierno dejando provisionalmente su cargo m ilitar, 
p ro m e tió  que mantendría el orden durante las 
elecciones parlamentarias del 4 de marzo y la 
oposición consiguió el 56 por ciento de los votos. Las 
elecciones se desarrollaron en un ambiente de calma y 
tranquilidad. Allende había indicado que los militares

Entonces' se in form ó ampliamente que los 
generales presentaron .algunas sugerencias entre ellas la 
resolución de las d'rferencias con Estados Unidos, lo 
que no se cumplió.

De todos modos los generales continuaron en 
algunos cargos inferiores al nivel m inisterial, en mayo 
surgieron dificultades nuevamente entre ellas escasez 
de productos alimenticios. La inflación continúa 
incontrolada, según indican los datos oficiales aumenta 
en una proporción del 2.200 por ciento anual

La huelga de la mina "E l Teniente" ha originado 
conflictos más violentos y la provincia sigue bajo 
contro l m ilitar.

Por ello se comprende la decisión de Allende de 
llamar nuevamente a los militares. Todos los partidos 

de la oposición están de acuerdo en criticar a los m inistros 
de Economía, Trabajo y Minas este ú ltim o por dos 
acciones adoptadas para tratar de conseguir que los 
mineros vuelvan al trabajo en la mina "E l Teniente".

La huelga resulta especialmente embarazosa para el 
Gobierno socialista, que subió al Poder e n  1 9 7  0 
prometiendo que estaría al servicio de la clase 
trabajadora y pondría fin  a los conflictos que se 
afirmaba obedecían a que las minas eran de propiedad 
extranjera.

-Allende recibió apoyo parlamentario unánime para 
la nacionalización de las minas,pero en la mayoría de 
las otras cuestiones que ha tratado de resolver ha 
encontrado abrumadora oposición.

Ésto le ha obligado a recurrir cada vez más hacia los 
m ilitares y a la Policía Nacional para mantener el 
orden.

La vuelta de los militares al Gobierno significa un 
compromiso po lítico  por parte de estos. No se sabe 
cuales serán las condiciones que impongan para formar 
en él. pero merece la pena advertir que Chile ha 
com entado  últimamente que confia en que las 
conversac iones con Estados Unidos, paralizadas 
durante mucho tiempo, sobre la compensación, por la 
nacionalización de las minas de cobre, pronto tendrán 
solución.
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Por Eduardo COMIN COLOMER
iS B a o K a s a s a B a s a s s

•INTERESES MARROQUIES. 
•FRACASO DE UNA HUELGA. 
♦LA  TURBIA ACCION FRANCESA

r »  I

Reconstitución del magnicidio y  en el círculo, el 
asesino Manuel Pardinas Serrato

El asesinato de Canalejas
Ferroviarios en huelga con el brazalete que les 
militarizó, por disposición del señor Canalejas, 
para conjurar el conflicto.

(Cotitinuación)  ̂ ■
üiendo que nadie ofrecía su concurso para la ejecución dei mag
nicidio.

“ Los ojos negros de Soledad Villafranca — dice la referen
cia— , radiaron de ira y de sus labios sedientos de venganza sa
lieron entusiastas frases de recuerdo hacia su fiel amigo Morral...

la mirada Infernal encontró el asesino de Canalejas el aliento
necesalSte... y  aquella mujer ofreció a Pardinas, como precio de
su crimen, las piltrafas de sus caricias”. ... “ Y  Manuel Pardinas^ 
en la sexta sesión  ̂ alzó su brazo, juró, protestó y ofrMió cvunplir 
la sentencia”.

No fué, pues, circunstancial, como algunos periódicos informa
ron, el asesinato de Canalejas. Mas hemos dq, añadir algo que pro
cede también de esa misma referencia;

“ Los banqueros -—dice— , respiraron; la ganancia estaba ase
gurada, allí se había cotizado el precio del aumento de su fortuna.

Algo más, sobre Marruecos, nos queda todavía. La Comisión * 
militar francesa, estimando que la situación interior de Fez era 
delicada, procedió a un cambio de organización que puso sobre 
aviso al Gobierno español, por cuanto la medida evidenciaba la 
imposibilidad para el Sultán de mantener el orden por su propios 
medios, prevista en el Convenio de 1904. Y  el 9 de abril de 1911» 
nuestro embajador en París hizo entrega de una nota al Gabinete 
galo anunciando que si Francia realizaba prorvisional o de^iiSr

(Haw a la página siguiente)



I  LOS GRANDES ATENTADOS POLITICOS EN ESPAÑA

El asesinato de Canalejas
(Viene de la página anterior)

vamente la ocupación de Fez o Taza, España quedaría forzada a 
hacer lo propio en algún punto de su esfera septentrional “ y no 
por el lado de Alhucemas o del Peñón” ,

Pero, como siempre sucediera, los franceses, haciendo caso 
omiso de lo que nuestra Patria, en defensa de sus propios intereses 
había »manifestado, llegaron incluso a realizar una incursión ar- 

. mada dentro de la Zona española, dirigida por el capitán Moreau. 
Como nada se había ocultado, el 3 de junio de 1911, los soldados 
de España desembarcaban en Larache y ocupaban Alcázar y  
Arcila, además de otros puntos del .litoral.

Presidía el Consejo de Ministros español, don José Canalejas 
Méndez, muy empeñadq en que la Zona del Protectorado en Ma
rruecos rercibiera verdaderamente nuestra influencia.

Ahora ligue el lector los acontecimientos: Marruecos-Huelga 
ferroviaria-Marruecos. ¿Qué se pensaba hacer en Africa cuando 
un paro general ferroviario hubiera impedido cualquier acción?

L a “ huelga ferroviaria” , conjurada por la llamada de Cana
lejas a los reservistas, comprendía el punto inicial de un vasto 
plan revolucionario. E l fallo originado en el país por el paro de 
los transportes ferroviarios llevaba consigo la paralización de 
otros extensos sectores de la economía nacional, debiendo admi
tir como seguro — porque los pactos entre los republicanos y  los 
socialistas lo daban a entender— , que extendida la huelga, sería 
secundada por el resto del obrerismo extremista y  se encendería 
en España una revolución social que, fracasada entonces, se de
moró hasta agosto de 1917, en que tampoco obtuvo el triunfo 
apetecido.

Los banqueros colonistas de Francia serían, de esta suerte, 
únicos en los negocios de Marruecos, donde también había que 
contar con algunos levantamientos.

E l día 10 de noviembre de 1912 — dos antes del asesinato de 
Canalejas— , “ La Tribuna” , periódico independiente que fundara 
en 1900, Milá y  Camps, recogía, bajo el epígrafe “ ¿Qué suCede?” , 
el rumor de que en el extranjero se jugaba descaradamente a la 
baja de los valores españoles y  que en Barcelona circulaban per
sistentes noticias de que iban a producirse hechos sangrientos. 
En la Ciudad Condal, más de un corresponsal de banqueros fran
ceses, iniciaba la agitación bajista en la Bolsa, cumpliendo ór
denes de las filiales de Francia.

Posteriormente, otro político español amenazó dar al traste 
con los traidores planes de ciertas cámaras internacionales refe
rentes a Marruecos, Y  el día 8 de marzo de 1921, caía bajo el 
plomo asesino don Eduardo Dato Iradier. Era el preciso momen
to en que iba a comenzarse la llamada “ penetración pacífica” , es
tipulada en el Tratado de 1912, confeccionado por Canalejas en 
pugna con los franceses.

Porque Francia tenía un grandísimo “ interés” en mermar la 
Zona del Protectorado español, despreciando los convenios inter
nacionales y  proyectando, escanecer a España. Para comprender

adecuadamente cuanto decimos, basta dar un repaso a dos inte
resantes obras: “ N,euf années de souvenirs” , de Raymond Poin
caré, y “ Mis Memorias” , de José Caillaux. Testigos de mayor ex
cepción no pueden encontrarse ; por esta causa serán tan renom
brados hombres públicos de Francia los que cierren este capítulo 
dedicado a comentar el asesinato de don José Canalejas que, repe
timos, no fué circunstancial, sino estudiado perfectamente. Ma
nuel Pardinas no disparó los tiros de su “ bronning” contra el jefe 
del Gobierno “ por no haber encontrado al R ey” . Sabía lo que le 
habían mandado y, por consiguiente, a qué iba.

Dediquémonos, pues, directamente, a la referencia. El Tratado 
franco-alemán de 4 de noviembre de 1911, hizo que Francia ce
diera determinados derechos en el Congo, en beneficio de los ger
manos. Y  la opinión pública francesa — la de sus principales po
líticos— , se centraba en la necesidad de conseguir una revisión de 
los acuerdos con España en 1904, obteniendo largas compensa
ciones territoriales en el Marruecos español, concretamente La
rache y ■ Alcazarquivir.

Eran principales voceros de esos proyectos René Millçr y  Tar* 
dieu, que en “ La France” y  “ Le Tem ps” (*), respectivamente, 
exponían sus criterios tratando de interesar al país. Frente a és
tos, Jaurès alzó su voz, haciendo constar que desde 1906, la po
lítica fancesa en Africa había sido fértil en torpezas e irreflexio
nes, tratando al mismo tiempo de poner en guardia a Caillaux 
contra la tentación de mejorar a costa de España las concesiones 
a Alemania en el Congo.

“ Lo peor después — escribía Jaurès en “ Dépçche” de Toulou
se, el martes 14 de noviembre de 1911— , sería reanudar la era de 
los conflictos y abusar del acuerdo concluido con Alemania para 
brutalizar a España y enemistarnos definitivamente con Es
paña...^’.

Ecpero — y conste que seguimos glosando la parte correspon
diente a este asunto del libro de Poincaré— , cosas más graves le 
fueron atribt.iídas al presidente francés. He aquí textualmente lo

que escribió quien llegó a la presidencia de la República francesa, 
€s decir, Poincaré:

“ El Rey de España había dicho a nuestro Encargado de Ne
gocios, M. William Martin, que un emisario del jefe del Gobier
no francés (alude a Caillaux), había llegado a Madrid para diri
girle veladas amenazas. “ Yo no tengo miedo — había dicho el 
Rey— , pero tengo deseo de que quede huella. He consignado esta 
amenaza en una nota que he encerrado en mi caja fuerte particu- 

• lar. Allí se la encontraría si me ocurriese alguna desgracia”.
“ Yo había conocido esta confidencia del Rey — sigue explican

do Poincaré—  por M. William Martín, que luego fué jefe adjun
to de mi Gabinete. ... Naturalmente,, yo me creí en el deber de 
prevenir a M. Cailleaux de la extraña visita que se había osado

(*) El artículo .de Tardieu en 
1941. es significativo por deinás;

‘Le Temps” del 27 de noviembre de

(Continuará)
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MIENTRAS M  conoce lo declaracMn programática 
-  • que »in duda hará el nuevo Gobierno, not 
parecen óportunai algunas consideraciones sobre 

principales problemas con los que hobrá de 
enfrentarse. Su simple enumeración da idea de su 
Importanciaj la que corresponde al momento histó- 
fleo que vive el país.

Tres clases de problemas vamos a considerar! 
los económicos, los sociales y los políticos.

Derivan los primeros de nuestra situación de so
ciedad en desarrollo. Esta situación es sumamente 
esperanzadora, pero ni en la economía ni en nin- 
aún orden de actividades el desarrollo Implica su
presión de problemas, sino sustitución de los pro
blemas elementales por otros más complejos y co
locados en un escalón superior de exigencias, 
y aunque no nos parezca indispensable entrar en 
detalles, basta con que apuntemos a la cuestión 
de los precios o a la que ya entra de lleno en la 
esfera social, del poder adquisitivo de los salarios, 
sin resolver la cual todo lo que se hiciera para 
mejorar la distribución de la riqueza producida 
sería ficticio y hasta contraproducente. Nada se 
diga dei problema educcttivo, cuya irradiación so
cial es cada día mayor.

NO dudamos de que estos problemas tendrán lu
gar destacado en la exposición del nuevo Go

bierno; esperamos que junto cuellos los tenga la 
problemática específicamente política. fThmos dedi
caci muchos comentarios a alabar las reolizaclo- 
nes del que ha sido llamado Estado de obras; he
mos dedicado aún más a recordar que no basta 
con obras, puesto que todo sociedad aspira legíti
mamente no sólo ai blenesfar material, sino a ser 
oída por quienes la gobiernan, a manifestar su 
opinión, a organizarse para manifestorla y a parti
cipar de alguna manera en'su gobierne, y. que si 
es. verdad que sin desarrollo económico ios refoN 
mas políticas son como arar en la mar, y así 16 
enseña nuestra historia, esta misma historia dice 
que los más grondes logros materiales se frustra
ron cuando faltó el desarrolló político, que incluso 
exige una nación con más fuerza cuando van sien
do cubiertas sus necesidades apremiantes.

Desarrollo político quiere decir participación y 
cauces idóneos. Sobre estos cauces, nos remitimos 
a nuestra constante línea editorial. No se trata ne
cesariamente de inventar cauces nuevos, porque si 
se autentifican los que hay hasta el máximo, si el 
sistema se desenvuelve plenamente, esto puede 
constituir un paso fundamental. Existen tres vías 
abiertas: la Administración local, la representación 
familiar y el funcionamiento de las Cortes. A nadie 
puede asustar que por ellas se avance hasta el fi
nal, en el marco de lo dicho por el Jefe del Estado 
en su mensaje de fin de año y por el nuevo Presi
dente del Gobierno en sus palabras al Consejo 
Nacional. Un Gobierno que cumpliera ese objetivo 
habría realizado indiscutiblemente una gran labor 
a la altura de las circunstancias.

^ D S  consta lo mucho que queda fuera de este 
^ ’  comentarlo; por ejemplo, las relaciones con la 
Iglesia y las relaciones internacionales. Para unas 
y otras tienen validez plena las palabras del Jefe 
del Estado sobre la independencia de Iglesia y Es
tado y sobre la necesidad de vivir internacional- 
mente de 'realidades y no de quimeras. En cuanto 
ai orden interno, entendemos que esto es condi
ción previa de toda política y exigencia de digni
dad para cualquier Gobierno, pero tanto menos 
habrá que recurrir a medidas de excepción cuanto 
mayor sea lO estabilidad natural del sistema, más 
espontáneo su equilibrio, más amplio y firme ei 
consenso que el país preste a sus gobernantes. La 
batalla del orden público— salvo los brotes inevi
tables— ŝe gano verdaderamente allí donde los 
Gobiernos saben incorporarse a los gobernados me
diante una política nacional que enciendcr-eu- 
imaginación y colme su ilusión; y pensamos princi
palmente en la imaginación y la ilusión juveniles, 
pues no en vano España es, desde hace años, na
ción de jóvenes.

Tenemos ya la lista áei nuevo Gobierno. Con el 
más vivo interés hemos de seguir sus actividades. 
Y también con la ilusionada esperanza de que sus 
triunfos estén verdaderamente a la altura de la* 
exigencias de Espoña en esta hora.

“ Y A "

EL TORAX DE 
LOW FLORES

DEL bCTAVO D IA  AL "UN, DOS, TRES"

A través de las encuestas rea- 
lizadas hace un par de meses 
por un grupo de alumnas de la 
Facultad de Ciencias de la Infor. 
mación, he podido comprobar 
que el programa «El octavo día» 
de Televisión Española, que co
mo se sabe corre a cai^o del 
obispo Guerra Campos, tiene 
una.gran audiencia. Efectivamen
te, el programa era visto por 
una gran mayoría de personas a 
las que estos alumnos presenta
ron la encuesta. Sin embargo, 
cuando estas personas explican 
la razón de por qué ven el fwo- 
grama, todas, sin excepción poiu- 
(ñden en la misma respuesta. 
«Porque va antes de «IJn, dos, 
tres... responda otra vez»

Está claro, pUes, que Télcvl* 
síón Española tenía intención 
clarísima de que se diCundiera

el programa de Guerra Campos, 
no sólo por concederle un espar 
cio ^ lo  por haberte dado una 
de las mejores horas de la sem» 
na.

Creo que un hecho tan arbi 
trarto y contraconciliar como 
éste sólo contribuye a desorien
ta r a los Católicos que ven tete- 
rtsión, pues no se concibe que se 
favorezca a un obispo que él mis
mo —coñ sus postaras anttcon-. 
ciliares^- se ha marginado de la  
rtda real de la I^desia: a un ubis., 
po cuyo acto de esta semaiu¡, rt 
prm entar la película spbre la 
t^rgrai de Fátima se ha cotmty 
tido en una provocaidUin capdy 
rt M zobi^o Je-M adrid y pW*í' 
dente de la Conferencia Epfiieo- 
psl, dardenal T a rtú tc ^

“ T E LE /e xp rés”

U  FUTURA LEY DEL LIBRO

«La Feria parece buen momen
to para recapitular sobre las cir
cunstancias del libro en España, 
donde últimamente se ha habla
do de la posible elaboración de 
una ley especial para el libro, 
cuyo contenido abarcase desde 
su simple ordenación a la pro
moción de los que pudieran inte
resar. Por cierto que resulta la
mentable el nulo eco registrado 
en  núe.«itfQ país ante la Carta del 
Libro, documento ápi'UUadu lu > 
cientemente por las principales 
agrupaciones internacionales ' de 
profesionales del Ramo. La Car
ta contiene los principios básicos 
de una política del libro para 
todos los países, y en ella se re
gistran afirmaciones como ésta: 
«Una sana industria editorial es 
Indispensable para el desarrollo 
nacional.»

Según datos publicados por la 
Dirección General de Estadísti
ca, en 1972 se pubUcaron en Es-

paña, entra Ubros y folletos, un 
total de más de 20.000' títulos. Ci
fra ésta muy próxima a los 
21.000 ejemplares editados en 
Francia («Documentation françai
se», juin). Como dato curieso po
demos señalar que en España se 
pubUcan 7.883 títulos de Uteratu- 
ra, frente a los 7.573 de Francia, 
sacando nosotros, también, no
toria ventaja en ediciones de te
mática religiosa. Claro que ' los 
Hlnmlnnr >1« if'fó'Tnpáración pue
den ser bien distintos'él'Be cun- 
sideran el número y volumen de 
las tiradas. En nuestro país 
aquella cifra de 20.000 títulos de 
be repartirse entre 160.000.000 de 
ejemplares, con lo que la tirada 
media por título llega a 8.000, ci
fra, con seguridad. Inferior a la 
francesa (que no conocemos), pe 
ro ya de cierta envergadura, y 
cifra que hace pensar que nues
tra política del libro requiere 
una plataforma legal.»

Carlos Luaces escribe en “ N U E V O  D IA R IO "

r L  descubrimiento más extraordinario de la semá- 
"  na última fue el del busto de Lola Flores, un 

busto ofrecido «in puris naturalibus», en tib ia  carne 
desenvainada sobre el rudo paisaje español. Lola 
Flores reunió en su casa a los periodistas y les 
habló de un quiste sebáceo alojado aibreptlciamente 
en el seno izquierdo. El asunto, pura anécdota al 
alcance de cualquier mediocridad, se Irguió de pronto 
como categoría aristotélica cuando Lola, en pose 
de heroína romántica, mostró su mama izquierda a la 
voracidad pública. Ante aquella Inesperada aparición 
Ignoro de qué pudieron dar fe los periodistas. Lo que 
si sabemos es que relampetguearon los «flashes» so
bre la blanca colina, se pasmaron los ojos especta
dores y un rumor de glándulas se distendió por las 
espeluncas. Colgado en la pared de la sala donde 
)a «prima donna» celebraba la rueda de prensa, un 
cuadro clásico, dispuesto con premeditación, también 
ofrendaba, desbordando del escote, su rosado busto. 
Quizás aspirase desde su marco a la dialéctica de • 
un paralelismo pectoral con Lola Flores. 0 ta l vez 
a la patente, demostración de que en determinados 
órganos cualquiera tiempo pasado fue peor. 0 sim
plemente que los «managers» lo dispusieran allí co
mo una justificación cultural y artística de la ge
nerosidad corporal de la folklórica.

En una época cual la nuestra en que todo res
ponde, .desde la política hasta el arte, a una pensada 
y  planificación, uno no sabe cómo Inter-
p re tf f  estii brindis torácico de Lola Flores. Quizás 
sea un áS ^^ tea se »  técnico, un ardid comercial para 
animar el mercado

“ LA v o z  DE G A L IC IA ”

' b

•D IA R IO  F E M E N IN O "
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ONSULTAR periódicos de hace muchos años, 
resu lta  siempre cosa divertida. Cualquier 
excursión al pasado que se emprenda a la 

ventura, por semejante camino, suele brindarnos 
sorpresas curiosas, unas veces agradables, otras que 
provocan en el que lee amarga contrariedad, en algún 
otro caso incluso indignación, al denunciarse tiempos 
en que la libertad de que gozaban los periódicos 
p od ría  ser aceptable, pero causaba disgusto si 
descubríam os los excesos a ciertos sujetos 
deslenguados, que herían nuestras admiraciones o 
nuestros entusiasmos.

A l elegir el camino, al seleccionar el rumbo de 
nuestra cu rio s id a d , pod ía  prestarnos alguna 
orientación el títu lo  de la publicación elegida, mas en 
ocasiones, se tropezaba uno con resultados 
contradictorios.

Por ejemplo, recuerdo el caso de que, elegido un 
tomo del "Madrid Cómico", fu i a parar con 
críticas referentes a dos ilustres paisanos míos, 
com ba tidos , arañados un tanto cruelmente,por 
críticos de aquellos que no tenían pelos en la lengua, 
cuando al ponerse a escribir, debía habérseles 
amanecido un día nublado.

Clarín el célebre novelista que perdió el tiempo 
para serlo con mayor éxito, pellizcando y haciendo 
chistes a costa de los camaradas de tercera categoría, 
había comenzado su carrera de catedrático en la 
Universidad fundada por Cerbuna, de la que no queda 
el menor rastro en mi ciudad natal. Su paso por 
Zaragoza, no debió echar en él la menor raíz de 
afecto para los aragoneses, y de ello me convencí 
ojeando un tomo del Madrid Cómico de 1900.

En él descubrí que el autor de LA REGENTA, 
imagnífica novela! , ignoro por qué razón, o sin 
razón se le atragantó el partido de la Unión Nacional. 
Apenas dióse a luz su programa, lanzóse puya en 
r is tre , con tra  el títu lo  de "Reconstitución y 
Europeización de España" manifestando que no creía 
en ta les reconstituyentes, ni en la Emulsión 
Paraíso-Costa, que el catedrático de la Universidad de 
Oviedo, juzgaba muy inferior a la de Scott.

Y añadía : "España no necesita de que la 
europeicen (vaya unos termimachos), porque ya está 
europeizada y en todo caso, no se curan las heridas 
nacionales, que todavía echan sangre, con palabras 
sexquipedales, que no se pueden pronunciar.

El que muchos tenían por crítico sañudo y de 
mala uva con los malos poetas -machaca que 
m achaca - seguía diciendo; "Más modesto sin 
pretender salvar al país en un periquete, ni ofrecer mil 
pesetas al que presente el mejor sándalo para 
europeizar y reconstituir a España, el conocido y muy 
ilustrado y un poco neopublicista D. Damián Isern, 
nos ofrecé un libro titulado "Del desastre nacional", 
escrito a conciencia, con muchos datos y criterio 
bastante sereno e imparcial".

Decididamente, a Don Leopoldo, -gran cuentista 
tam bién- al par que más que gran novelista,le sonaba 
mal aquello de europeización, nada menos que en 
marzo de 1900. ¿Qué hubiera pensado si, alquien le 
hubiese pronosticado que 73 años después se seguiría 
hablando de europeizar España, después de haber 
sufrido Europa dos guerras grandes, y España tres 
años de guerra civil?

El zamorano, de Asturias, cuando le tomaba asco a 
algo, a un Garulla por ejemplo, era más terco que un 
asturiano de zamora. Por eso, se enfrentaba a menudo 
con el decadentismo hidráulico, burlábase de Paraíso, 
comparándole con un personaje de "En el seno de la 
muerte", drama de Echegaray y (Don José, no el de la 
ribera del Ebro), y no respetaba ni la venerable y 
magnífica personalidad del León de Graus.

Pero aún había quien era capaz de dejar tamañito
al gran Don Leopoldo, en el terreno de la barbarie 
c r í t ic a . Un transatlántico, llamado de apellido 
Bonafouz, de nombre Luis, aunque no Gonzaga, y de 
mote, a hurtadillas, MALA LENGUA, superó a Clarín 
encarándose con el León -c la ro  a distancia- como la 
modernísima Enseñanza del huertano de marras, y 
publicó también en el "Madrid cómico", lo que 
reproduzco eri parte a continuación, como ejemplo de 
a qué extremos se llegaba en aquel tiempo, sin respeto 
a nada ni a nadie.

Don Luis, en Pari's, vomitaba lo que sigue:
"Nos queda el "gran Costa". ¿Por qué el gran 

Costa? ¿Qué cosa grande ha hecho en España el gran 
Costa? ¿Quien conoce fuera de España al gran 
Costa?

¿Tener talento y cultura, razonar en artículos 
y discursos algunas-verdades conocidas de todos y por 
todos sentidas, no es bastante para oirse declarar uno 
y otro día el gran Costa?

A tá x ic o  e histérico, el Sr. Costa, si fuese 
verdaderameente grande, habríase retirado de veras, y 
para siempre de la camilla oratoria donde se le exhibe 
como un fenómeno, aunque solo fuera para que los 
m ismos que lo ja lean digan de é l, como 
disculpándole;

-  i Está reblandecido!
El bilioso Bonafoux, después de un "se dice", 

hubo de reconocer que Costa era excelente persona 
-pqro  añadía que sus dolencias y los infructuosos 
pinitos que hacía para meterse en la cosa pública, 
pudieran inducirle a tomar gato por liebre, o pepino 
por m elón- y parecer por ello injusto o interesado.

Y finiquitaba su barbarie, añadiendo como remate 
del rosario de sus exabruptos, que los pensadores 
reblandecidos, debían vegetar en un rincón, llorando 
en privado tristezas insolubles.

Por tales veredas bárbaras se aventuraba la crítica 
en otros tiempos, y en el semanario bautizado con el 
títu lo  de "Madrid cómico".

Q

ARAGON/axprés.
J U E V E S , 14 D E  J U N ÌO  D E 1973



UESDE que la  población  española 
emigrante dqó el cMitinente americano y 
puso sus ojos en Europa, ante el hecho de 
que a los paises americanos les interesaba 

recibir, primordialmente, emigración selecta y 
no personal án calificar, el español se encontró 
y se encuentra aún c«i el gravísimo obstáculo 
del idioma.

No cabe duda que la mejor época para 
aprender láen im idioma,es la primera edad. Por 
eso muchos padres se interesan enquesushgos 
desde su más fiema edad, puedan decir: mama' 
Pero surge aquí uno de los graves problemas 
que se están planteando en la actualidad 
nuestros compatriotras de la emigración en el 
continente europeo. Son muchos los padres que 
ante là imposibilidad dé aprender el idioma del 
país de residencia desean que al menos sus hijos 
puedan, llegada su juvenfin^ salvar esta barrera 
que impide la normal relación de convivencia en 
^  país ejctraño. Otros se de^reocupan de los 
estudios de sus hijos, con perjuicio de que éstos 
llegan a olvidar su lengua natal al asistir a la 
escuela del país donde se hayan asentados 
temporalmente. El problema es importante y 
exige pronta solución. En ello está trabajando 
ahora el ministro español de Educación y 
Ciencia.

EL TESTIMONIO DE UNA 
EXPERIENCIA

“En mi primer día de clase —lios cuenta la 
profesora de una de las escuelas españolas 
recientem ente abiertas en Inglaterra— un 
alumno me preguntó sí podía escribir un 
“paraje”. Se lo tuve que hacer repetir en inglés 
para enterarme de lo que quería dibujar era 
un “pájaro”. Si se piensa que estos niños tienen 
que volver a España es fácil ver los 
inconvenientes que te n d rá n , cuando se 
encuentren en su propio país sin saber leer ni 
escribir su len^a y hasta sin saber hablar con 
propiedad. Y si algunos que quedan, no podrán 
comunicarse con sus familiares en España” .

En Inglaterra por el momento hay cinco 
escuelas españolas en marcha las de Liverpool; 
L in c e s te r .  L o n d re s ,  M an ch este r y 
Boumemouth, Frente a este riesgo lamentable 
está la p o s t u r a ,  escalofriante de algunos 
padres. Y esto es triste ,orque unos no se dan 
cuenta del problema y c os no se toman la 
molestia de evitarlo. De fias formas bueha 
parte de ellos se sacrifican j)ara llevar a la 
escuela española a sus hijos después de la 
jomada normal. A muchos les cuesta una 
enormidad el desplazarse por estar distantes una 
escuela de otra.

“ Estoy satisfecha con los. alumnos que 
acuden porque a pesar de los inconvenientes 
han progresado bastante. Lamento que aún 
quede mucho camino y no veo la forma de 
organizarlo. Cómo no existe un acuerdo entre 
España e Inglaterra no se nos permite dar clases 
durante el horario escolar.

LOS CURSOS SON EQUIVALENTES 
A LOS DE ESPAÑA

EL PROBLEMA ES BASTANTE COMUN A TODOS LOS 
EMIGRANTES ESPAÑOLES DE EUROPA

EN MUCHOS CASOS BASTARIA QUE EN CASA LA CONVIVENCIA 
FAMILIAR FUERA FRECUENTE Y SE HABLARA EN ESPAÑOL

En la Casa de España de Liverpool, allí 
donde se reúnen todos los españoles para 
recrearse charlando en animado colo^io, 
hojear un libro, o escuchar música, un buen 
número de hijos de éstos permanecen ajenos a 
estas actividades' que entretienen y estimulan a 
sus padres, por la sencilla y dolorosa razón de 
que piensan en distinto idioma y se expresan a 
duras penas en un castellano “macarrónico”.

Don A gustín  Arreche, un joven profesor 
de 37 años, natural de Baracaldo y residente en 
Eberle St. Liverpool es la pieza básica de la Casa 
de E sp añ a : “ Créame que reconozco 
—manifiesta— que tres horas a la semana de 
clase no dan para mucho, pero sí lo suficiente 
como para conseguir el título de Graduado 
Escolar, si los padres de estos pequeños les 
hacen estudiar. Pero desgraciadamente estamos 
observando que en muchos casos los padres, 
creyendo hacer un beneficio a sus hijos les jEj 
perjudican. Sólo pido que Ies hablen español en ”
casa. De lo demás me encargo yo. No saben lo ^
que pierden sus hijos, pues la preparación es la LBJ 
ae cualquier muchacho en España de 6 a 14 
años y los estudios son valederos.” . p -. .
CONOCIMIENTO Y ADMIRACION S  ^
HACIA SUS ANTEPASADOS 0

Los ochenta niños de Kinderdijji, un S  3 ^  
equeño pueblo de la jurisdicción de r j ]  ^  
ordrecht, en Holanda, no pueden asistir ni U—' 

siquiera a la escuela holandesa. Se pretende 
formar un comité integrado por cinco padres de ^  
familia que estará en contacto con los demás L_I

para dar conocimientos de todos los' problemas 
que nacen en cada momento y aplicarles pronta 
solución. Con ello se intenta alcanzar por parte 
de los padres un decidido apoyo hacia sus nijos 
en e l sentido de inculcarles la necesidad 
apremiante de conocer nuestra lengua, nuestra 
historia y nuestras, costumbres, sin abandonar 
las clases holandesas. En la última sesión que se 
convocó en Dordrecht, el señor Kooper,

p residen te— capellán se expresó en estos 
términos:

"  Ló principal son las escuelas de los niños. 
Nuestras iglesias llevaban más de 300 años 
luchando pero han enterrado el hacha de guerra 
y se han unido para hacer algo bueno, y esto 
debe ser la escuela de nuestro hijos. Hace 
más de 12 años que empezamos a venir 
emigrantes y hasta ahora no se ha hecho nada 
en este sentido."

Los ejemplos podían seguir durante mucho 
tiempo, y en otros países. Una triste realidad es 
común a todos: los hijos de nuestros emigrantes 
están olvidando el idioma español o no lo están 
aprendiendo.

LOSADA DORADO 

(Saphan Press).
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MAS DE 50 HOTELES DE PRIMERA CLASE SERAN CONSTRUIDOS 
EN LOS PROXIMOS DOS AÑOS

Pero Río es solo una parte del atractivo 
de Brasil. La propia Brasilia, de clima más 
seco y benigno, constituye una excursión 
inolvidable, lo mismo que El Salvador las 
cataratas del Iguasú, o los senderos inmensos 
de la selva amazónica.

Consciente de este atractivo turístico,
Brasil está ahora realizando un gran esfuerzo 
para situarse a la cabeza de los países de 
Hispanoamérica en punto a facilidades de 
alojamiento. Así, el Departamento de 
Turismo acaba de anunciar que durante los 
dos próximos años se construirán en Brasil 
cincuenta nuevos hoteles de primera clase.

RIO DE JANEIRO (Crónica de IPS,especial 
para "ARAGON/exprés'').- Desde un 
punto de vista estrictamente turístico, pocas 
ciudades habrá tan espectaculares ea 
Iberoamérica, e incluso en el mundo entero, 
como Río de Janeiro. La playa inmensa, de 
Copacabana, ribeteada por un macizo 
inacabable y uniforme de rascacielos, donde 
se encuentran los apartamentos más lujosos 
del mundo, encierra un atractivo singular, lo 
mismo que el famoso Pan de Azúcar y los 
picachos costeros entre los que se extiende 
la ciudad.

en los que podrán alojarse los viajeros 
internacionales que visiten el país con toda 
suerte de comodidades. La Cadena Hilton, 

cooperación con Embratur, serán los 
p rin c ip a le s  responsables de estas 
construcciones, que se llevarán a cabo en 
Río de Janeiro, Bahía y otros puntos de 
Brasil.

El incremento de facilidades hoteleras 
producirá un aumento del tráfico turístico 
que ya están previendo algunas compañías 
aéreas como Pan Am, cuyos servicios 
regulares con Iberoamérica son objeto de 
continuas revisiones y puestas al día.
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Jugadores americanos a
cada equipo de España!»

★  ★ ★ ★ ★ ★ ★  ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★  ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★  ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

*  . #  Al Zaragoza le han ofrecido más de un centenar f
DON FRANCISCO ROS, PRESIDENTE DEL VALENCIA; 
"PREFERIMOS JUGADORES EUROPEOS 
QUE SUDAMERICANOS"

BOGOSIAN: “Todas las “vedettes“ sudamericanas *

*han sido contratadas por mí

Prefi ero, Frati cía. El fútbol francés es más espléndido. El Barcelona tiene dinero y lo 
gasta si, pero mal. Hay que irse a Francia. Drgame, ¿Usted cree que algún club 
español podría pagar noventa mil pesetas de sueldo mensual, contrato aparte, a un 
jugador? No, amigo mío; no. Pero en Francia, sí” .

No ha vacilado en decir que tiene jugadores europeos también.
--Quien quiere comprar una auténtica figura, tendrá que hablar conmigo.
A l Real^aj[ago^a lé han ofrecido, como a tantos clubs españoles más de un

__  ____..wCirw.KWI.VW
volviendo a dejar al club efi d ifíc il situación ecofi6mica,'’fallando en iin fichafé'de

. .spano
¡El Real Zaragoza, por boca de su presidente señor Zalba, ha dichov

ni lio
centenar _ ____________

— Nos ha costado trabajo amortizar miflones, para que se tiren” alegremente
alto precio.

Por las ofertas, y por los jugadores que se dice que interesan a los clubs españoles 
—y que se han dado muchos por hechos—, se puede decir que el reparto viene a 
resultar de unos ¡veinte jugadores! comprometidos en cada club español de 
Primera^o Segunda División.

¿Serin baratos? ¿O serán baratijas?

59 IMPORTADOS ACTUAN EN ESPAÑA 
Y NUESTRO FUTBOL SIGUE PEOR

Nada menos que 59 importados actúan en España y nuestro fútbol sigue peor. 
¿Quié^nes son? Según la lista que ha publicado la prensa española éstos: Ndgara 
(Atlético de Baleares), Ufarte, Ovejero, Becerra, Cabrero y Benegas (Atlético de 
Madrid) Cos (Barcelona), Orife (Betis), Lezcano y Navas (Celta), González del(E . . . . .
Barrio (Atlético de Ceuta), Rojas (Córdoba), Bustillo (Coruña) González, Montero 
y Quetglás (Elche), Roberto Martínez (Español), Fernández, Aguirre Sliárez y 
Moreno (Granada) Núñez, Sarrachini y Varela (Hércules), Sánchez-Fernánde^ 
(Jerez), Soto y Fernández (Las Palmas), Colomer (Linense), Touriño, A ñza rday ; 
Adolfo (Real Madrid), Viberti y Villanova (Málaga), Doval, Cetelo y Lorenzo Díaz 
(Mallorca), Casco, Juárez, Abel Fernández y Carballudo (Murcia), Bravo, Jacquet 
Gonáalez y Arévalo (Oviedo), Pini y Jara (S;...............

a), I 
lóny Arévalo (Oviedo), Pini y Jara (Sabadell)^ Leguizamon (San Añdrés'

______  , ~___  ISevilla). Romi
Bergara y Caamaño (Teneri
Acosta, TÓtflanez y fazos (Sevilla), Romero y .Domiñguez-j-Rodríguez (Gijón

rife). __A_níbal, Adorno, Martínez y Valdéz (Valencia
Endériz y Aramayo (Valladolid),Y la lista creémos que es mayor de lo qüe se 
apunta. Péro ¡Ya está bien!. Y en el fútbol español sigue la curva descendente 
Sigue peor. Otros dos argentinos han dicho.que firm ó el Zaragoza. Uno de ellos 
Montero. Lo que ha negado Zalba.

EN VALENCIA PREFIEREN JUGADORES 
EUROPEOS QUE SUDAMERICANOS

ONGAN Ustedes todos los adjetivos que quieran para,' con buen humor, eso 
sí, calificar de jocosa la importación de extranjeros y se habrán quedado 
cortos en la más risible adjetivación.

Se cerraron, absurdamente, a cal y canto, las fronteras. Y, ahora, se abren de par. 
¿Pero cómo? Oos ñor club. TodOS los españoles, normales afirínnadne w

las excelencias del fútbol centroeuropeo.
¿Pero cómo? Dos por club. Todos los españoles, normales aficionados y 

aficionados normales, j 
— iQué fuerza! 

velocidad! ¡Qué futbolistas 1 
del mundo!

s, pregonan las excelencias del fútbol centroeuropeo.
¡Qué clase! ¡Qué sentido del moverse en el campo! ¡Qué 

:bolistas más honrados! ¡Cómo se sacrifican ! ¡Son los mejores

A caecí cuando el equipo ilicitano exportaba jugadores como
^ Balaguer. Ahora tiene que iiñportar, como lo acreditan 

Al^fonseda, Chiva y otros. El no llevar jugadores de la región le ha obligado a esos 
altibajos, hasta retornar a Primera," en cuya división le deseamos muchos años de 

Gran cantera la levantina. Ahora aparece en la presidencia del 
Valencia^ don Francisco Ros Casares, en el club valenciano hay cuatro jugadores 
sudamencanos. Martínez, Aníbal, Adorno y Valdez, que'son de los más destacados 
en España, entre los importados. Pues bien. Leemos en "Deportes”  de Valencia, las 
palabras del señor Ros que dice:

- Preferimos jugadores europeos que sudamericanos. Ya estamos haciendo gestiones.

Así han pregonado. ¿Está bien claro? Pues ¡vengan americanos!
La contestación de los que están metidos en el negocíete o "negociazo' del 

pelotón, es solo una:
—Son más baratos.

¿BARATOS O BARATIJAS?

¿Más claro?
Conste qüe, el Real.Zaragoza ha tenido jugadores sudamericanos que no han sido 

precisamente una carga para el club. Han cumplido unos mejor que otros, ^ r o  han 
cumplido. Duca, Sigi, Canario, incluso los que tiene en la actualidad, han 
respondido exactamente a lo que de ellos se esperaba. Pero el tema es más amplio 
El tema lo tratamos a escala nacional.

No reclamamos a los Netzer, Bechenbauer, C ruyff, Huishoff, M üllery todas las 
estrellas del fútbol europeo, que están muy bien pagadas en sus respectivos

D a í s e s .  n e r o  h ;in  m a n ifo c t a / ln  en e H a e a n c  Ha waníe* «

Ha llegado el movimiento. Las ofertas y las demandas. Las ofertas de los listos y 
demandas de los que pueden "picar” . Entre los personajes que manejan el mercado, 
ha aparecido Bogosian, el armenio ya conocido en Zaragoza y en el Real Zaragoza. 
A buen entrevistador que es Juan Manuel Gozalo, le ha dicho en "Pueblo” :

—No me interesa el mercado español. Todas o casi todas las "Vedettes”  
suoamencanas han sido contratadas por mí. No me interesa el fútbol español.

--------- ..... muy Midi |̂ d
países, pero han manifestado sus deseos de venir a España. 

Creemos que existen otros jugadores en el concierto-------  p --  ---------  <“ 3——.i. =■• <si v.uukiciiu europeo de gran calidad.
Con ese espíritu de sacrificio y esa fortaieza que necesita imprimirse en el juego 
español. Porque lo otro, sin preocuparse de trabajar de verdad la ".cantera"nnañanHn n  ̂ \ /  u m a  11̂___— r,----- Y • .9 1 1 , p icw w u p o isc  u e  u d D a jd r  u e  v e r a n a  la  .c a n ie r a
regional, sera seguir ermañando o engañándose así m ism o . Y, urge, llevarlo por ese 
camino. POr ei camino de la verdad. Fuerza, velocidad y espíritu oe sacrificio.

Antonio MOLINOS

n RAGON/«xprés.
J U E V E S , 1 4  D E  J U N IO  D E  19'/

lUE



EL ZARAGOZA del FÜTÜROI T E S
No hace folta descubrir

las américas

Así lo entendemos. No hace falta 
descubrir las américas, no es preciso 
fichar jugadores de allende los mares para 
formar el Zaragoza del futuro, puesto que 
con menos dinero y con más vista 
también se pueden cubrir idénticos 
objetivos. Esto se ha demostrado 
infinidad de veces, puesto que supone 
algo así como el marido con esposa muy 
guapa t)ue sale a la calle dispuesto a ligar 
con el primer adefesio que se encuentra a 
la vuelta de la esouina.

Ultimamente, como ustedes ya saben, 
hem os probado a dos jugadores 
extranjeros, sud-americanos, para ser más 
exactos, Alvarez y Blanco, de los que se 
contaban verdaderas maravillas; pero 
resulta que a la hora de la verdad 
quedaron muy por debajo de Lacruz y 
Duñabeitia, pongamos por ejemplo, que 
ni siquiera han sido titulares en el Real 
Zaragoza con carácter de continuidad. 
Hablar y escribir cuesta muy poco, como 
también cargar la mano en el momento de 
elogiar a una persona, sea o no deportista, 
pero a continuación se impone el 
dem ostrar muchas cosas y entonces 
solemos quedarnos tan cortos, tan 
cortos...

En Zaragoza, a nuestro entender, es 
necesario programar y poner cuanto antes 
en marcha "el plan Aragón", consistente 
en recopilar todo lo bueno que puede dar 
nuestra^ cantera regional, siempre de 
acuerdó con los clubs que la integran y

buscando el beneficio de la comunidad. 
Ya sabemos que José Luis Torrado se., 
marcha de Zaragoza y que con Enrique 
Yarza todavía no se ha llegado a un 
acuerdo, pero pensamos que estos dos 
hombres elegidos <en principio por el 
doctor S am pietro  todav ía  pueden 
repescarse, o bien sustituirse, ya que 
preparadores y técnicos tampoco nos 
faltan dentro de casa:

El Zaragoza del futuro debe formarse a 
base de valores jóvenes que puedan 
a lte rn ar con los más veteranos y 
experimentados, entre los ' que creemos 
encajarán perfectamente, a pesar de su 
condición de importados, Simarro y 
Arénaza. Ahora bien, si además de 
jóvene; se trata de valores de la cantera 
propia, miel sobre hojuelas. Tenemos 
cantidad de equipos en Tercera División, 
categorías regionales muy diversas, 
juveniles e infantiles, si dedicamos a un 
par de técnicos capacitados a descubrirlos

y a promocionarlos, refiriéndonos a los 
mejores jugadores de la región. ¿Piensan 
ustedes que perderemos el tiempo?... 
Pues, no señor, ya lo verán ustedes.

Se trata, en primer lugar, de eliminar 
complejos de problemática hostilidad o 
fa lta  de comprensión entre el Real 
Zaragoza y los dubs regionales; de 
e lim in ar a "los desinteresados" que 
malean al jugador y entorpecen las 
■negociaciones; de fomentar como es 
debido el capítulo de relaciones públicas 
y de espigar con auténtica sinceridad y 
verdaderos deseos de acertar. Y  ya verán 
ustedes como n.o hace falta descubrir las 
laméricas....

Enrique PEYRONA.

AYER NO JUGARON NI 
OSnVAR NI TIRAPO S

EZCDMU. (PRESIDENTE DEL OSASUNA)

POR UNA CANTIDAD IMPORTANTE 
LO TRASPASARIAMOS

primorosa ejecutoria. Y el otro en 
colaboración con un defensa. 
A h o ra  a te n e r  la paciencia 
sufíciente, por parte de todos del 
publico sobre todo, para que el 
jugador termine de cristalizar.

L o s  p o c o s  q u e  fu e ro n  
a c u d ie r o n  tam b ién  con la 
esperanza de ver el juego de los 
osasunistas, que el Real Zaragoza 
lleva  en gestiones, Ostivar y  
Tirapu. Y no vinieron ni el uno ni 
el otro. Desilusión y  promoción.

"NO INTERESA EL 
TRASPASO DE OSTIVAR  
Y  TIRAPU, PERO A  
BUEN VENDER... ”

que la salvaremos y  el Osasuna se 
mantendrá en Segunda División. 
Si conseguimos la permanencia el 
año que viene tendremos un buen 
equipa

"ESTE ARTICULO  
CADA DIA ESTA  
M AS CARO"

Anoche jugó 'elOsasuna en 
Zaragoza, contra un combinado 
del Real Zaragoza y  el Aragón. 
Hubo m enos p ú b lic o , para 
vergüenza de quien sea, que en 
“ ¡g Un o s p a r t i d o s  d e  
entrenamiento de los jueves. 
¿Algo destacado? Si. Los tres 
goles del juvenil Camacho. Dos de

D o n  F e r m ín  E z c u r r a ,  
presidente del C.A. Osasuna y  don 
Jesús Goni secretario de la Junta 
Directiva, estuvieron.

-Cinco a cero son muchos

f iles, teniendo en cuenta que el 
aragoza no ha apretado.

-D e b e  observar que es el 
equipo "Promesas",

-¿V an a ser traspasados al 
Real Zaragoza Ostivar y  Tirapu? 

-N o  interesa el traspasarlos. 
-¿Por ningún precio?
-P o r  una  c a n tid a d  m u y  

importante los traspasaríamos a 
los dos. Ya sabe que A  buen 
vender... " Ostivar está empeñado 
en jugar en Primera División.

—¿ Y  a cam b io  de algún 
jugador del Zaragoza?

—No es interesante.
-¿Cóm o han respondido los 

in g r e s o ^  d e  O sasuna esta  
temporada?

—Salvaremos el presupuesto. 
- ¿ Y  la promoción ?

L levam os dos go les  de 
ventaja sobre el Cartagena. Creo

H em os querido saber más. 
¿Cuánto ofrece el Zaragoza por 
éstos dos jugadores y  cuánto pide 
Osasuna?

-Y o no se cual es la cantidad 
exacta que se puede pedir por los 
j u g a d o r e s .  S e  l o  d ig o  
sinceramente. El valor de un 
futbolista ya escapa al cálculo 
razonable. A s í los habla el señor 
Ezcurra. Le replico.

-C on arreglo a su rendimiento 
debiera de tener una cotización. 
Si Ostivar y  Tirapu han bajado de 
juego, su precio debiera ser más 
bajo de esos millones.

-H ay que conocer las causas 
de su baja forma. Circunstancial. 
P ensando  en bodas- y  otros 
motivos parecidos que distraen al 
jugador.

Alguien a nuestro lado dice:
-S o til va a cobrar 378.000 

pesetas mensuales, casa, coche ¡y 
primas!

Y a s í  va nuestro pelotón, 
amigos.

Los señores Ezcurra y  Goñi. 
s a l e n  p a r a  P am plona . Su  
pensamiento está dominado por la 
promoción. ¿Podrá el Osasuna 
m a n t e n e r  en Cartagena la 
diferencia?

De traspaso, por el momento, 
nada.

A.M.

YA ES CASI SEGURO

MERCKX NO QUIERE CORRER EL "TOUR"
PAR IS , 14 (A R A G O N /exprés).— Según se ha p o d ido  saber en círcu los 

allegados a los organizadores del T o u r de Francia, el cam peonfsim o Eddy 
M erekx no  ha aceptado, po r ahora, las insistentes propuestas para tom ar 
parte en la prueba francesa. A l parecer los organizadores han desistido ya 
de conseguir su pa rtic ipac ión , y  sólo cabe esperar una reconsideración de 
su postura po r parte del belga.

En los m edios ciclistas se com enta hoy que la negativa de Merekx ta l 
vez se deba a su tem or de enfrentarse con un Ocaña en p len itud  de 
facultades, en ta n to  que él ya muestra el cansancio después de ganar la

. vuelta a E.spaña..y el G im ,
En d e fin itiva , ío m a s  seguro es que no  haya e l gran due lo  pn. 

entre el español y el Belga. Pero hasta el m ism o m om ento dé ía éalldá
SéyUfO éS'dáe no  haya e l gran due lo  previsto  

Iga. -  - • ■ ■
puede producirse la sorpresa.

LA COPA
INTERCONTINENTAL, 
NO SERA SUSPENDIDA

LIMA, 14, (AlfÜ).- La copa 
intercontinental de campeones se 
seguirá disputando, manifestó 
Teófilo Salinas, presidente de la 
Confederación -Sudamericana de 
fútbol, que llegó anoche-a Lima 
desde Madrid, tras haber asistido a 
ima reunión de la Fifa celebrada 
en Florencia, Italia.

Salinas dqo que aunque el 
equipo campeón de Europa, el 
“Ajax” de Holanda había pedido 
al com ité organizador de la 
UEFA, Unión Europea de fútbol, 
que ya no se jugara el encuentro 
entre los campeones de la nona 
Europea y de la Libertadores de 
America, testura aceptada par tal 
organismo, el Comité Ejecutivo de 
d i c h a  entidad  fu tb o lís tica  
europea, desestimará la petición 
del *%'ax”.

Señaló salinas también que el 
próximo sábado 16 se reunirán en 
Barcelona, sin Stanley Rouss, 
presidente de la Fifa, el italiano 
Franici y directivos del Barcelona 
y de la Federación Española.

Para preparar el partido que en 
la capital catalana celebrarán el 15 
de agosto, los selecciones de 
América y Europa.

EL SABADO,LUCHA 
l i b r e e n  LA 
PLAZA DE TOROS

De nuevo nos ha preparado Lu is  B. 
mala lucha fib re  en la Plaza de Toros, 
para la noche del p ró x im o  sábado.

En p rim e r lugar, José A n to n io  Feo 
(campeón de España), se enfrentará 
al sa lm antino Z o rro  Tap ia , luchador 
m uy v io len to  y  que dom ina  todos los 
trucos del catch, en la categoría del 
peso sem i-medio. Sale José A n to n io  
como fa vo rito .

A  con tinuac ión , subirán al ring el 
o rig ina lis im o  y  du ro  Carlos G imeno, 
y  el enmascarado O lim p o , conocido 
asimismo com o el caballero de la f lo r , 
puesto que ofrece flores a las fém inas 
presentes y  viste de blanco.

E l  t e r c e r  c o m b a t e ;  lo  
p r o t a g o n iz a r á n .  C a lv o  B le ls a  
(campeón de España desde el sábado 
a n te r io r )  y  G u a n e b e  C a n a rio , 
d u r í s im o  y  e x p e r to  g la d ia d o r  
T ine rfeño .

Y  para te rm inar, haciendo como 
de  c o s tu m b r e  la s  d e lic ia s  del 
r e s p e ta b le ,  e l e s p e c ta c u la r  y 
f u l g u r a n t e  c a t c h  a c u a t r o ,  
program ado a un asalto de tre in ta  
m inu tos y  a una sola decisión. La 
p a re ja  a ra g o n e sa , integrada po r 
A n to n io  Cortes y  M ariano Pamplona, 
se en fren tará al tanden catalán, Celso 
S ote lo y  Joe A be l. Emoción, violencia 
in e e r t id u m b r e  y  toda la gama de 
alicientes que  imaginar se pueda. 
Gran gala de catch y  una cita en la 
plaza de Toros.

G A R IC A R

b o x e o ; ¿CLARK -  HERRERA,
POP EL MUNDIAL JE LOS GALLJS?

M EJIC O , 14 (A lf i l) .— E l púg il b r itán ico  Jonhy C lark esta d ispuesto a 
p e le a r con el m e jicano Rafael Herrera, campeón m und ia l g a lle  
reconocido po r el Consejo M undia l de boxeo, d ijo  ho y  en esta ciudad el 
portavoz de ese organism o José Suleiman.

Señaló que la disposic ión del Inglés se produce después de la segunda 
advertencia del organism o in te rnac iona l, en el sen tido de que no 
reconocería com o de cam peonato m und ia l una pelea con Romeo Anaya, 
tam bién de fVIejico, pero cuya corona responde a la versión de la “ W orld 
B oxing A so c ia tio n ” .

'LIEVES, 14 DE J U N IO  D E  1 9 7 3 A K A G O N /e x p ré s .
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C/ Manifestación, núm. 9

CINES DE ESTRENO
AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18 y may. 14 acompa
ñados). 2.® semana: Refu
gio macabro. Peter Cushing, 
Britt Ekland, Patrick Ma
gee.

COLISEO. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). Embas^ (El 
c a s o  Gorenko). Richard 
Roundtree,. C h u c k  Con
nors, Max von Sydow.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 14. y 
menores acompañados). Sa
brina. Un film de Billy Wil
der con Audrey Hepburn. 
Hmnphrey Bogart, William 
Holden.

DORADO. — 4’45-7T5 y 10’45 
(May. 18). Los hermanos 
Karamazov. Metrocolor. Yul 
Brinner, Maria Schell, Clai
re Bloom, Lee J. Coob.

FLETA. — 4’45 - 7 - 9’15 - 11T5 
(May. 18). 3.® semana; Dos 
hombres contra el Oeste. 
Todd-ao - Metrocolor - Es- 
tereofónico. Willian Holden, 
Ryan O’Neal, Karl Malden.

GOYA. — 5-7’15 y 11 (Ma
yores 18). 2.® semana: El 
atentado. Jean Luis Trlntlg- 
nant, Jean Seberg, Gian Ma
ria Volente.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Anònimo veneciano. East- 
mancolor. Florinda Bolkan, 
Tony Musante.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 3.® semana: Pisi
to de solteras. Alfredo Lan
da, Mónlca Randall, Mirta 
Miller.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El niño es nues
tro. Eastmancolor. Un film 
de Summers, con Marla Isa
bel Alvarez, Francisco Villa.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La muerte camina con tacón 
alto. Panavisión 70 mm. - 
Eastmancolor y sonido es- 
tereofónico. Frank Wolff, 
Susan Scott.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Johnny Ynma.
Eastmancolor. Mark Damon, 
Rosalba Neri.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11

(May. 18 y may. 14 acom
pañados). 3.® semana. Con
tinuación estreno: Razzia 
(La redada), Lynda Hayden, 
John Justin. Butaca: 30 ne-

ELISEÒS. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El gran calavera.
Un film de Luis Buñuel, con 
Fernando Soler, Chiarito 
Granados.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ap

ta  menores acompañados). 
Un diamante al rojo vivo.
Technicolor. Robert Redford, 
George Segal. Ultimo dia.

DELICIAS. — 6-7-9-lÌ (Ma
yores 14). París bien vale 
una moza. Eastmancolor. 
Alfredo Landa, Paz Lsem.

DUX. — 4’15 continua. Ultima 
sesión a las 10’15 (May. 14 
y menores acomjrañados). 
El desafio de las águilas. 
Teohiñcolor. Richard Bur
ton, (Tlint Eastwood, Mary 
Ure.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Matrimonio a la 
italiana. Technicolor. Sofía 
Loren, Marcello Mastroianni.

LATINÓ. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Doc, duelo a muerte' 
en O. K. Corral. Faye Du
naway, Stacy Keach.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Casate con una 
sueca y verás... Eastmanco- 
lor. liando Bu^anca, Pame
la Tiffin.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Sombras en la oscuridad. 
Metrocolor. Jonathan Frid, 
Joan Bennett.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18); 
Las dos caras del miedo.
Michael Sarrazln, George. 
Peppard.

PARIS. — 4’45-7’15 y IQ’45 
(May. 14 y menores acom
pañados) . Con la muerte en 
los talones. Technicolor. 
Cary Grant, ^ a  Marie 
Saint.

PAX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Las panteras se comen a 
los ricos. Ea^mancolor. Fer
nando Fernán Gómez, Patty 
Shepard.

RIALTO.—5-7-9-11 (May. 18). 
La muerte acaricia a media
noche. Susan Scott, (Tlaudia 
Lange.

ROXY. — 6-7-9-ii (May. 18). 
Los buitres cavarán tn  fosa.
Eastmancolor. Craig Hill, 
Femando Sancho. ' Ultimo 
dia.

SALAMANCA. — 5-7’30 y 10’30 
(May. 18). El rostro impe
netrable. Marlon Brando, 
Karl Malden.

“ Aragón/exprés” ,
nunca le decepcionará

n H H H H n g H H g n n n n o n n D n n n D n D D B a i i n p
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E retira 
I V  Bardot? , 

r e t i r a  
cuestión  es 
noticia 
bomba en el mundillo 
cinematográfico. ¿Es un 
rum or?  No, fue la 
propia Brigitte la que 
anunció esta retirada en 
un programa de radio 
de una emisora francesa 
cke no d e m a s i a d a  
audiencia.

—“ Estoy harta de 
trabajar. Estoy cansada 
de hacer películas. Hay 
o t r a s  cosas  más 
importantes en mi vida. 
Quiero retirarme ahora 
que estoy en un buen 
m o m e n t o  de mi  
carrera".

Su última película 
“ Si don Juan fuera 
mujer”  no ha obtenido 
c ríticas  satisfactorias. 
Sin embargo, si B.B. se 
r e t i r a ,  su ú t t i ma  
p e lícu la  habría sido 
dirigida por el mismo 
hombre que la lanzó al 
estré lla te : su primer 
marido Roger Vadim.

A LOS CUARENTA

No es la primera vez 
que B r ig it te  Bardot 
menciona la posibilidad 
de retirarse, ts  más, en 
unas declaraciones a la 
rev is ta  “ l ’ Express” , 
publicadas hace pocos 
meses, Brigitte insistió 
en esta posibilidad, 
anunciándola para un 
futuro próximo.

En cualquier caso, 
Brigitte Bardot, siempre 
había declarado que se 
r e t i r a r í a  c u a n d o  
cumpliera los cuarenta 
a ñ o s .  Y B r i g i t t e  
cumplirá esta edad en 
septiem bre  de este 
mismo año. Por otra 
parte, la estrella nunca 
ha amado demasiado su 
profesión. Brigitte no 
ha gustado del cine. 
Trabajaba por dinero, 
por buen dinero, por eP 
d in e ro  que permitió 
decir que B.B. daba a 
Francia más divisas que 
la Renault.

BRIGITTE BARDOT ABANDONA EL CINE

«ESTOY CANSMA 
de TRABAJAR»

EN UNA GRANJA

L a s  l l a m a d a s  
telefónicas provocadas 
por este a n u n c i o  
estuvieron ametrallando 
el d o m ic il io  de la 
representante  de la 
es tre lla  Olga Horstij 
Primuz.

—No se nada de lo 
que me hablan. No

tengo la menor idea.
Y  co lgó .
Los productores de 

la última película de 
B.B. p re fir ie ro n  no 
comentar la noticia.

— S o m 'o s lo s  
primeros sorprendidos.

S in  em bargo, la 
secretaria de la actriz 
respondería  en una 
conversación telefónica 
posterior.

-Sí, se retira. Está 
cansada de trabajar en 
el cine. Posiblemente se 
retire a una granja del 
sur de Francia para 
descansar. Pero, no, 
debe quedar claro que 
B r ig it te  Bardot no 
terne a la vejez.

H.S.
(Europa Press).

i D B D n n n n n n p n n n H p n n r n H H g n n n n a P

s u  CASA
“ ARAGON/exprés”  se agota frecuentemente 

en muchos sectores de la Ciudad.

Suscríbase y  lo recibirá en su casa cada tarde.

domiciliado en......................... ,, n a l ia ................ .................................

..................................., núm................ , se suscribe por un tri

mestre prorrogable al diario “ARACSON/exprés".

Precio por trimestre; 360 pesetas.

Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

M R A G O N /«xpr<t.
JU E V E S , 14  DE JU N IO  DE 1973



atro * Cine ★  Salas dé Fiestas * Discotecas * Parrillas * Teatro *C

MARISA MELL
RUEDA EN LA TOJA

PROTAGONISTA DE "PENA DE MUERTE", JUNTO A FERNANDO 
REY, MAXIMO VALVERDE Y ESPARTACO SANTONI
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P R IM E R A  C A D E N A

1 ,4 5 :  C a r ta  de ajuste; 2 ,00: 
A p e r tu r a  y p resentac ión ,* 2*01: 
A lm anaque; 2 ,30 : Prim era ed ic ión ; 
3 ,00: N otic ias; 3 ,35: De la “ A "  a la 
“ Z " ;  4 ,0 0 :  J ennie, la h ija  del 
g o b e rn a d o r  ( " E l  j u e z ” ) ;  4 ,30 : 
Despedida y cierre.

5 ,4 5 :  C a r ta  de ajuste; 6 ,00: 
A p e r tu r a  y p re s e n ta c ió n ' 6 ,0 1 : 
Avance in fo rm a tivo ; 6 ,05 : La casa 
del re lo j; 6 ,2 5 : Con vosotros; 7,30: 
Los ch irín itifla ú tir .o s : 7 .40: Buenas

tardes: 8 ,3 0 : Novela.
9 ,00 : Te led ia rlo ; 9 ,35; Sesión de 

noche ("Las zapatillas rojas” ) ;  11 ,55 : 
V e in ticu a tro  horas 00 ,20 ; O ración, 
despedida y cierre.

S EG U N D A  C A D E N A

7 ,3 0 :  C a r ta  de ajuste; 7,55 
P re s e n ta c ió n  y  a v a n c e s ; 8 ,00  
B a lo n ce s to ; 9 ,3 0 : Te led ia rlo  dos 
1 0 ,0 0 :  T e r tu l ia ;  11 ,00: P atru lla  
juven il, 12,00; U ltim a  Imágen.

CADA TARDE...

PAPAGAYO

Elegante . Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ig n a cio  de L o y o la , 3. T. 
214856.

ARISA Meli se encuentra de 
nuevo rodando en España, 

_  ^ e s t a  vez a las órdenes de 
"jorge Grau, junto a Femando Rey 
y Espartaco Santoni y  Máximo 
Vaiverde. El título de la película 
es “ P e n a  d e  m u e r t e ’ ’. 
Anteríormentej Marisa Meli había 
protagonizado “Alta tensión”, 
j u n to  a Juan Luis Galiardo, 
dirigidos por el desaparecido Julio 
Buchs.

Marisa Meli estaba sentada y  
descansaba entre una y  otra 
escena. Alguien había asegurado 
que no se podría entrar en el 
escenario del próximo plano. La 
siguiente escena se rodó en una 
habitación, y  efectivamente no se 
pudo entrar. Quizá porque haljía 
demasiada gente en el cuarto, o 
quizá porque Marisa aparecía en 
“deshabillé”. '

VERDE Y  GRIS

La cuestión es que Marisa salió 
a la terraza para ver el mar. La

Toja, en Pontevedra, es un lugar 
apropiado para hacerlo. Femando 
Rey, que al cabo es gallego, le 
explicaba a la actriz algunos 
d e ta lle s  anecdóticos sobre su 
tierra. Espartaco Santoni, metido 
también en tareas de^producción, 
debía estar sumando cipas' en ' 
alguna habitación  escondida. 
M ^im o  Valverde no estaba. Jorge 
Grau,  el d irec to r , se está  
a costum brando  á rodar^ con 
estrellas de fama. Su última 

'película tuvo como protagonista a 
Eva Aulin.

R e i n a b a  u n a  m agn ífica  
armonía. Marisa continúa siendo 
una mujer bellísima. Claro que 
Marisa es una mujer joven, que no 
habla demasiado español, pero 
que  se expresa en correcto 
italiano, a pesar de que en su 
pasaporte figura Austria como 
lugar de nacimiento.

En La Toja se estaba bien. 
Había salido el sol y  el mar se 
teñía de verde. Los ojos de Marisa 
Mell son verdes y  retaban al color 
,del mar.

Tampoco se pudo entrar en el _
rodaje de la siguiente escena, pero w
los protagonistas salieron de m
nuevo a la terraza. Marisa poso 
junto al mar. Marisa sonríe poco y  ^
aquel mar tampco admite bromas. ^
. Llovió por lajfir.de y  el mcg s e ____
puso gris. Los O JO S de Mansa Melt ’ 
continuaban verdes...,. «>

Rafael PASCUAL Q
(Europa Press) «>
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Desde 
Eurovision 1973 

a
san jorge

m o c e D a b e ò
SABADO d ia l 6

V •  TARDE
•  NOCHE

! ATENCION, UNICO 
EN ZARAGOZA!

Bar TILO
TRES Platos.Pan,Vino y 

Post re 50 p ts . Bodas, 
B a u tiz o s ', Com uniones, 
Banquetes. Todos los Viernes 
Noche de 9 a 1 i  CÉNA 
ESPECIAL Pareja 160 Pts. 
con SORPRESA. San Genis 
33 y 35 Zaragoza.

Horario de 5 Mañana a tres 
madrugada.
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ANDRES
PEJENANTE
NARCOS

LIMPIEZA Y 
CONSERVACION 
DE PISCINAS 

Alfonso I, 23, 4 .° deha.
Tel 23 8516 ZARAGOZA

JUEVES, 14 DE JUNIO

De 16,00 a 19,00 “ R A D IO D R A M A S ” . (Seriales). 
19,30 “ S IN T O N IA  3-4-4” , por Andrés García Jaime.
21.00 “ JA ZZ  SESSION” , por A rtu ro  Pérez de Olmos.
32.00 “ P IC A D IL LY  - PUERTA D E L SOL. Entrevistas 

Madrid - Londres.
Y en todo  m om ento la actualidad deportiva servida 
por nuestros te letipos.

21 00 “ LOS POETAS C A N T A N ", por Tere Herrero. 
22’,30 “ L IR IC A  E S PA Ñ O LA” : Coros famosos de zar

zuelas, por Manuel Serrano.

PARSIFAL

El más juveni, divertido y  ordi
nal ambiente de Zár^oza. Bailes 
tarde y noche. T df. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Desde Eurovisión 73 al famoso 
Balcón Sábado, tarde y  
noche: MOCEDADES. Teléfo
no 255184

ASTORGA’S ‘

Siempre hay ambiente Sábados 
y  vísperas, 11 noche, “Fiesta 
jovrai y  camp”. Martes y jueves 
'‘concursos y  regalos” , a las 
6,30. Señoritas: 10 pesetas. San 
Juan de la Cruz, 18.

CHARLESTON
Añ o s  20

N o ch es del Clavel. Sábados, 
clavd de la suerte. “La elegancia 
t i e n e  u n  n o m b r e ’ . C / .  
Universidad. Telefono 299549.

GALLERY 2

S i b u sc a  tra n q u ilid a d  y 
reservado ambiente, tenemos lo  
que Vd. desea. Liñán, 8 (Detrás 
T e le fó n ic a  S . V ic . P au l). 
Teléfono 291166

STEREOTECA 
EL FARO”

El gran ambiente de la tarde y 
ngo en 

Telefono
no d ie  del sábado y dono 
el Barrio de Juslibol. 
291643.

G RAWER CLUB

Còmodo, personal y diferente, c/ 
Moncayo. CASETAS.

CANCELA

‘LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259

DON YO

S u  P e tite  B o ite , e l  lugar  
preferido por ios que prefieren

PAGO PAGO

Disfrute Vd. de su bebida exótica o  tradicional en las noches de  
PAGO - PAGO Doctor Cerrada, 30.

□
□
Q
Q
□

IGUAN

J u v en tu d , ritmos, diversivi. 
Precib.s jó v e n e s , c /  Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

PACIFICO

E x c l^ iv o  para novios, con 
niiévo' son id o  y  música de 
a c t u a l id a d .  S es ió n  6 -1 0 .  
Teléfono 211137.

ORQUIDEA CLUB

Baile los ritmos más modernos 
d el momento con el mejor 
sonido de Zaragoza. S. Juan de 
la Cruz, 28 Teléfono 255186.

STORK CLUB

El ambiente ideal para parqas 
en el centro de la Ciudad. T.

SENECA

La nu eva  discoteca para la 
“juventud con clase”. La Ripa, 
5

CLUB FORMIGAL

Los m ejor» ritmos y la  más 
suave m ú s i c a  p a r a  que 
“usted lo  pase bien”. (Edif. 
H o tel C orona de Aragón). 
Teléfono 224945, ,

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/. 
Galicia, número 9. CASETAS.

V ine a través de la mùsica en 
1800. M. Cavia 10. De 6 tarde 
hasta la madrugada.

POLINESIAN BAR

JUEVES, 1 4  D E  J U N IO  D E  1973 A R A G O N /e x p ré s .
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P o p  la CALLE 
v a n  DICIENDO *« «

EL MERCADO, AUTENTICO PEGOTE 
EN LA PLAZA DE ESPAÑA

Que el mercado de abastos, situado en la Plaza de 
España, donde está emplazado nuestro Ayuntamiento 
además de estar viejo y  producir malos olores (sobre 
todo en época deverano ) está totalmente desfasado con 
la arquitectura de ia Plaza.

¿Acaso no es hora ya de que se le busque otro 
emplazamiento para que desaparezca definitivamente 
éste mercado y la plaza de más vistosidad al edificio 
municipal?

APARCAMIENTOS

Que se ha escrito mucho sobre el inadecuado 
aparcamiento de la calle de la Rúa y que aún cuando el 
Delegado de Tráfico municipal ordenó que, éste, sólo 
fuera autorizado a partir de las siete de~la tarde para no 
causar perjuicio al tránsito rodado durante el día, la 
señal que lo autoriza no es respetada ya que ésta indica 
que sóio se pueden apaVcar tres vehículos y es muy rara 
la vez que no haya, por lo menos, uno más. Deducción: 
O a los usuarios les importa un comino la citada señal 
haciendo de menos la orden dada por ej Delegado de 
Tráfico, o la Policía Municipal no vigila bien el referido 
aparcan^rfto.

TRAMPA CIUDADANA

Que ya se han llenado muchas cuartillas sobre el 
antiestético y nefasto bordillo que existe en la carretera 
N—II a su paso por nuestra ciudad y situado a la altura 
de puente de Alcántara. Que por haber visto levantar al 
principio y al fin  del citado bordillo algunos trozos 
creíamos que por fin  iba a desaparecer pero... si, si, lo 
que han hecho —en los trozos levantados— ha sido 
colocar unos reflectantes eléctricos de los llamados 
“ tortugas” . Esperemos que al menos, el cambio,sirva 
para algo pero... ya lo saben Vds., con dicha reforma 
para rato tenemos bordillo.

BARRIO DE SAN ANTONIO

Que en el barrio de San Antonio, (Casas Baratas) cada 
vez más poblado, los peatones corren gran riesgo al no 
tener un sitio idóneo para pasear haciéndolo, las más de 
las veces, por la carretera con lo que, teniendo en cuenta 
el gran crecimiento del tránsito rodado no es la primera 
vez qu eocurre aigún atropello. No entramos ni salimos 
en si la culpa la tienen los coches o el público, pero quizá 
no estaría de más que a los lados de la carretera se 
colocaran algunas vallas de las que Obras Públicas pone 
en las curvas peligrosas para que el peatón se viera 
obligado a andar o pasear por dentro de ellas quedando, 
así, del peligro constante que les amenaza, sobre todo a 
los ancianos y niños.

NOCHE DE APAGONES
He de reconocer con humildad, 

(y  la  v e r d a d ,  c o n  po c o  
a r r 0 m p e t i m i e n t o  y n i ngún 
propòsito de la enmienda) que mi 
persona ' vivé mal adornada de 
muchos vicios, pero a pesar de 
tenerlos casi todos, hay uno del 
que carezco totalmente. Es el de 
n o c t á m b u l o .  C o n s t e  que 
cons i de r o  esta costumbre de 
trasnochar como un vicio, y de los 
gordos, pues suele ir acompañada 
de m u l t i t u d  de cigarros, y 
copiosas libaciones que muchas 
veces suelen degenerar en rudos 
cantos regionales.

En esto de trasnochar, soy una 
verdadera calamidad. A  penas dan 
las diez y media de la noche, se 
posan sobre mis párpados unas 
especies de pesadisimos bloques 
que me obligan a cerrarlos, y 
c i nc o  m i n u t o s  ,más tarde 
acompaño el ruido del televisor en 
sus soporíferos programas con 
rdensos ronquidos en medio del 
regocijo de m i hijo. Pero... el 31 
de Mayo pasado aprovechando la 
festividad de la Ascensión del 
Señor  me f u i  a hacer unas 
f o t o g r a f í a s  a B e l c h i t e  
( P r ó x i m a m e n t e  con t a r é  la 
excursión)

Regresamos casi ; a las diez de 
la noche, y a mi esposa se le 
ocurrió que, dado que hacía una 
noche  con una temperatura 
deliciosa, deberíamos irnos ai cine 
( i)  a ver una película que se 
conoce con el extraño nombre, 
de l violinista que arranca sus 
melodías del instrumento en la 
casi funambulista postura que le 
obliga la arista que divide- las 
vertientes del tejado de una casa.

Pr o t es t é  débilmente (como 
todos) pues sabía que acabaría 
yendo, por lo que no merecía la 
pena una más airada protesta, y a 
las diez y media estaba sentado en 
mi butaca dispuesto con la mejor 
intención, a ver las vicisitudes de 
una-comunidad judia en Rusia en 

’ rhedio de costumbres y bailes 
genuinam ente rusos pero con 
canciones en inglés americano.

Con lo que no contaba nadie, 
es que nosotros tenemos :,una 
a l i a d a  q u e  v i e n e  m u y  
frecuentemente en nuestra ayuda 
para librarnos del so[3gr. Esta es 
las El éc t r i cas  Reun i das  de 
Z^agoza.

'^Verán: Sonó en el cielo un 
aprendiz de trueno, se form ó un 
conato de tormenta que no llegó a 
m ojar el suelo, pero eso fué 
s u f i c i en t e  ’ para que  nuestra,, 
querida compañía suministradora 
de  e n e r g i a  e 'lé c tr ic a , nos 
obsequiara con un soberbio 
apagón de más de media hora 
segui da,  que le agradecimos 
rnuchos pues nos perm itió formar 
en el vestíbulo del cine, sendas 
tertulias y fumarnos unos cuantos 
cigarros.

A l cabo de este tiempo, se 
restableció el f lu id o  eléctrico y 
t o d os  fu ’im os nuevamente a 
a c o m o d a r n o s  en nuestras 
localidades.

¡A  par t i r  de aquí fué la 
monda! No había hecho más que 
ilum ina rse  la pantalla cuando 
s o n a b a  u n  p r o l o n g a d o  
i iOOOOHHHH! ! I I  y, ihala! , 
t o d o s  p a s i l l o  a d e l a n t e  
encendiendo nuestro p itillo .. Dos 
chupadas y.... ILa luz-! , i La 
Luz! . Corre a paso gimnástico 
(que es muy sano) hacia nuestra

butaca ín tre  em pujones y chispas 
d e  C i g a r r o s  t i r a d o s  
a p r e s u r a d a m e n te :  p e ro  no 
h a b í  a"m o s l l e g a d o  a 
a c o m o .d a rn o s .. .  iU n  n u e v o  
apagón de dos m inu tos! y  asi

diez o doce veces seguidas como si 
se jugara a eso de lo verás pero no 
lo catarás.

iA y  que risa! i Lo que me 
p u d e  d i v e r t i r  v i e n d o  al 
protagonista que cantaba aquello 
de que "Si yo fuera r ico " y 
cuando llegaba a un sonsonete en 
el que recita esta beliisima letra 
’ ' d ú b i d ú b i d ú b i- 
dúBlpKibidúbidúbidú" en escalas 
crdínáíicas se apagaba la luz y se 
o i a :  ' ' d ú b i d ú b i d ú u u u u  
uuuuuuugggggggggggggggg ,iPuff!

y ihBla, a por el cigarro corriendo 
pasil ío arriba i

l i i Q u é  gozada nos dimos 
hasta las tres de la madrugada los 
pocos que aguantamos en la sala 
aunque sólo fuera por aquello de 
los cien reales que nos había 
c o s t a d o ,  d i s f r u t a r  del  
"  d u b idúb idúuuuuuuggggggg  
iP u fff! iQué gozada, amigos!

Esto lo cuento para que vean 
que hay empresas que velan por 
nosotros, dedicándonos gratuitos 
números para solaz y regocijo 
nuestros, y aún hay quienes, las 
c r i t i c an  con gruesas y duras 
palabrotas, i Ya ven! El mundo 
está lleno de desagradecidos. iSi 
señor! '

Eduardo LARREA

CONCENTRACION "DISCO AZUL"
El sábado día 2, más de mil doscientas niñas comprendidas entre los ocho y los catorce años, pertenecientes a todos 

lós pueblos de la diócesis, encuadradas, en la organización escolar “DISCO AZUL” se reunieron en el Colegio de Santa 
Ana para celebrar en Calatayud su Cuarta Concentración Anual.

“DISCO AZUL” es una organización que reúne aTas niñas en edad escolar en una gran club de verdadera amistad 
pretendiendo promocionar los valores religiosos, espirituales y humanos colaborando con maestros, sacerdotes y 
educadores en un plano de santa hermandad y competencia desárrollando actividades,deportivas, culturales, artísticas, 
folklóricas y de toda índole.

Su organización radica en el Colegio de N. Sra. del Pilar de Tarazona, y cuenta con delegaciones y afiliadas en 
Calatayud, Boija, Illueca, Villarroya, Mallén, Tierga etc. etc. hasta reunir a más de cuarenta pueblos de la región.

Esa multitud de niñas pasaron un fraternal y feliz día celebrando su cuarta reunión con un apretado programa de 
actividades en las que pusieron de manifiesto su afán de colaboración y superación.

Después de una emotiva ofrenda a la Virgen hubo una brillante exposición de trabajos efectuados por tqdas las 
afiliadas para pasar a continuación a celebrar, en el ampUo patio del colegio, unas tablas de gimnasia, concurso de jotas 
y pruebas de atletismo . Al final de las mismas se repartieron los premios obtenidos en estas competiciones.

Al terminar el almuerzo comenzó un interesante festival de la Canción que resultó muy ameno y entretenido, y para 
finalizar tan grata jomada se llevó a cabo un GRAN FIN DE FIESTA.

Todas las componentes del juvenil Club se fueron encantadas de la hospitalidad bilbiütana y de las atenciones 
ofrecidas por las autoridades de la ciudad y sobre todo de las Hermanas del Colegio de Santa Ana.

PERFILES
CIUDADANOS

•  ADIOS A MANOLO

L
a  Iglesia denomina asambleas, asambleas santas —moros y 
judíos llamában las aljamas— a la agrupación de fieles 
reunidos en comunión de preces y principios. La celebrada 
bsios días en Calatayud acaso no tenga precedentes dimensivos en 
la humildad de nuestro vivir comarcano.

Su convocatoria fué una sencilla cruz orlada de negro, con una 
dirección, una fecha y un nombré : Manuel Muñoz López. En el 
centro, la familia de Manuel, alineada en negritas, adelantaba su 
serena g r a t  i t  u d ' a quienes se dignasen d e s f i l a r  en 
acompañamiento y despedida bajo tbs severos pórticos de San Juan 
si Rèdi

Ayer, hoy, mañana... En nuestro provinciano cantón, pese a su 
estirada densidad, apenas hay horuelo a donde no'Meguen todos los- 
ecos ciudadanos, sean optimistas o amargos; y, mañana, como ayer 
y como hoy, los pórticos familiares de nuestros templos 
continuarán escuchando, también familiarmente, pasos conocidos 
que, a la larga, y a veces tempranamente, dejarán de percibirse. Es 
una ley que no dicta ningún código y, acaso, la única que todos 
cumplimos inexorablemente.

Nuestros v ie jos cron istas hablan de impresionantes 
manifestaciones locales de duelo. En la que acompañó a Manuel, a 
Manolo, dilatada hasta empequeñecer ia monumentabilidad del 
temp,lo, figuraban, como un símbolo de pesar por todos y cada uno 
de nuestros vecinos malogrados, desde el primer magistrado dé la 
ciudad al último de sus honrados menestrales. No importó que la 
hora, fuese apretadamente comercial ni que la lluvia arreciase 
insistèntemente — ioh, los agradecidos resécales del Isuela y del 
Piedra, del Crío y del Ribota cuyos burgos embelleció Manolo con 
relámpagos fluorescentes! — para que el río  humano de la asamblea 
rebasase sus márgenes. Si alguno faltó, si algunos faltaron.a ella,, 
acaso fueron los que nunca son echados de menos.

La triple circunstancia del drama familiar caló muy hondo en la 
sensibilidad y en la sorpresa. El pastor de almas habló de la 
recónditos (designios del Hacedor, la Jefatura de Tráfico hablará 
de posibles fallos mecánicos, y nosotros hablaremos del inseguro 
pábilo de nuestro existir que puede ser apagado por el más débil e 
inesperado hálito. Porque Manolo tenía treinta años risueños, un 

corazón generoso, emprendedor y activo, y un hijo que le nació 
con el tiempo justo de ser huérfano.

Amigos de reóforos y de iones, amigos de las “ peñas”  
sanroqueras: hay veces en que las palabras se nos detienen en Ja 
garganta como una espina atravesada, y esas palabras, estranguladas 
de dolor, han de buscar en baharadas húmedas el alcorce de los 
ojos... Por eso, ahora difícilmente puedo repetir con vosotros: 
“  ¡Adiós, Manolo! ” ... ¡Descansa en paz! "...-

J. M. C.

CENTENARIO DEL MAESTRO MARQUINA

Mntfe los actos organizados 
con motivo del Patrón de 
Calatayud, San Iñigo de Abad, 
destaca el organizado por la 
C om isión  de  Festejos en 
homenaje al maestro PASCUAL 
MARQUINA, que nació en 
Calatayud hace cien años.

« Por la mañana, a la una, en la 
plaza del General Primo de Rivera 
y  ante el monumento a Pascual 
Marquina, obra del artista 
bilbilitano Juan Cruz Melero, se 
rindió un homenaje floral con 
asistencia de las Autoridades, 
Reina de las Fiestas y  Damas. Por 
la tarde, en el salón de actos del 
Colegio de Santa Ana, se 
d esa rro lló  una conferen
cia-concierto, a cargo del 
eminente musicólogo y  pianista 
zaragozano, residente en Madrid, 
Angel Sagardia  escritor 

especializado en temas musicales 
y teatrales y  Premio Nacional de 
MusicQlogia.

Sagardia enumeró las más 
im p o r ta n te s  zarzuelas de 
Marquina (compuso medio 
centenar)

En su charla describió con

profusión de detalles la vida de 
Marquina desde su nacimiento en 
Calatayud, su paso por Daroca, su 
desplazamiento a Barcelona 
donde completó su carrera e 
ingresó, en el Cuerpo de Directores 
de Bandas Militares hasta que en 
1916 paso a la dirección de la 
Banda de Ingenieros. Sagardia 
embeionó al público asistente al 
recordamos cuando Marquina, al 
frente de su , banda, pasaba por 
Calatayud entrando en nuestra 
ciudad a altas horas de la manana 
dirigiéndose a la Virgen de la-Pena 
y recorriendo las calles bilbilitanas 
interpretando famosos pasodobles 
entre los aue destacaba UNA 
NOCHE EN CALATAYUD 
haciendo vibrar los corazones de 
todos los bilbilitanas.

E n  r e s u m e n ,  l a  
conferencia-concierto de Angel 
Sagardia no sólo ha sido un riunfo 
para él sino para la Comisión de 
Festejos or^nizadora, yaque con 
ello brindo ocasión al público 
bilbilitano de rendir un sentido 
recuerdo al inolvidable maestro 
MARQUINA quien, sin lugar a 
dudas, file prpfeta. en su tierra.
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•  HA LLEGADO LA HORA DE DEMOSTRAR 
NUESTRO CARIÑO HACIA EL HUESCA

La verdad es que nunca pensamos que las cosas se pusieran tan 
candentes a última hora, pero ya que la suerte o la desdada nos ha 
puesto en este trance hay que afrontarlo con gallardía, sin complejos y sin 
excesivas confianzas que nunca —y mucho menos en este caso— están 
justificadas.

Serenidad y energía.

Serenidad de la que ha dado muestra la Directiva al decidir (jue se 
desplazara a las Gaunas un equipo de circunstancias en evitación de 
cualquier lesión. Esta actitud ya la propoponiamos nosotros el día del 
Zaragoza^aunque entonces no nos hicieran ningún caso.

Y después del entrenamiento del viernes, ¡concentración

La concentración es arma de dos filos. Por un lado rompe el ritmo de 
vida de los jugadores, pero por otro les aparta del run-run callejero que 
les abruma con pronósticos, recomendaciones, v demas zarandajas. Eri el 
hotel estarán tranquilos.

't almacenarán Kuowatios para el segundo tiempo. ¡Esas segundas partes 
del Huesca!

Los “hindias” oscenses, los simplemente aficionados al fútbol, los que 
tienen en estima el nombre que nuestro Club defiende, los que desean lo 
mejor para Huesca,' todos, absolutamente todos, tienen un puesto 
reservado en el Alcoraz el próximo domingo, Y asf todos a una, como en 
“Fuenteovejuna” vamos a ver si salimos adelante. ¡Hala!

Nuestros rivales vienen bien atrincherados tras los dos goles que 
lograran en Guadalajara. Pero este parapeto que ahora nos parece de 
hierro« puede convertirse en cortina de papel si los pupilos de Lele saltan 
al césped dispuestos a jugarse los meniscos como el que lava. Con eso y

1 poquito d 
Rogelio« ¿

de suerte... 
cuantas cabezas de igo llevas enterradas desde el domingo?

Quedamos, pues, en que todos ustedes han puesto en sus carnets de 
notas: “Domingo día 17 por la tarde: Animar al Huesca en el Alcoraz”. Y 
a continuación “Remazar todos los compromisos que impidan 
asistencia”.

Y otra nota más: “Hacer gargarismos antes particido para sumarse al 
orfeón “Huesca-Huesca”.

¿De acuerdo? Pues, claro, amigos. ¡No faltaba más! LAU

LAS ZONAS FBDTEBAS 
de NDESTBA PBOVINCIA

LA CARENCIA DE PLANIFICACION EN LAS PLANTACIONES 
ORIGEN DE RIESGOS E INCERTIDUMBRES

L a  provincia de Huesca, 
principalmente en su 
p e r ife r ia  conlindante 
co n  L é rida , se ha ido 

convirtiendo de un tiempo a 
esta parte en zona frutera. 
Hemos de salvar la comarca 
del Bajo Cinca, que.ya adoptó 
el cultivo de frutales con 
a n te rio rid a d . En lo que 
pudiéram os llamar época 
reciente, dos pueblos han sido 
pioneros de tal adopción: 
TTam arite;rite, capital de la 
Litera y su vecino Altorricón. 
No cabe duda que para tal 
decisión pesó enormemente, 
c o mo  en otras muchas 
actividades, la vecindad y 
comunicación entre dichos 
pueblos y los de Lérida 
metidos ya en la práctica de 
la fruticultura.

Ocurre que la comarca de 
La Litera respira,- casi de 
c o n t in u o , el desa rro llo  
agropecuario de Lérida y 
provincia. Binéfar y Esplús 
han acogido igualmente' el 
cultivo de frutales, pero con 
menos intensidad. Se vuelve 
a incrementar en el término 
de Binaced, en la zona de 
riego del Canal de Aragón y 
C ata luña, como e ii sus 
huertas viejas situadas a la 
margen izquierda del Cinca 
y regadas por éste. Con ligeras 
alternativas, en ocasiones con 
m ayor incremento, iremos 
encontrando el árbol frutal 
hastra Fraga.

Se adoptó la fruticultura, 
porque ven ía avalada de unos 
resultados magníficos de las 
comarcas leridanas. Así era 
ciertamente, ya que dichas 
prácticas de cultivos ha ido 
p r o d u c i e n d o  una renta 
considerable > y gran plus-valía 
a las tierras. Pero con este 
cultivo podrá ocurrir, que se 
queme muy prematuramente, 
agudizado su proceso por la 
fa lta  de coordinación y 
c o n v e n i e n c i a  en las 
plantaciones.

Todo ,parece indicar que a 
la hora de llevar adelante 
dicha tarea o mejora, no ha

La hora de los «HUNOS»
La Guardia Municipal de Tráfico se'retira en Huesca a 
las diez de la noche. Es sustituida por una menguada 
guardia nocturna, que se limita, dados sus pocos 
efectivos, a una ronda en “jeep ” por la ciudad y  aun  
retén en el cuartelillo de los Porches de Galicia.

^Entonces suena en Huesca la “hora de los Hunos’’. 
Sí, la hora de aquellos terroríficos salvajes, que bajo el 
mando de Atilq asolaron media Europa.. La diferencia 
con estos “hunos”, estriba en que aquéllos montaban 
caballos y  éstos automóviles. En que aquéllos 
batallaban cara a cara, y  aquestos escudados tras las 
chapas de sus vehículos. Aquellos tenían sed de sangre 
y  éstos están sobrados de bebidas alcohólicas. Pero el 
terror implantado por sus acciones es muy parecido.

Huesca queda a partir de las diez de la noche en 
manos de estos desaprensivos del volante, que ni 
respetan,  pasos de  cebra,  ni  sem áforos ni 
señalizaciones.

Hemos sido testigos como en la noche del domingo, 
un automóvil pasaba el túnel del conocido “tubo” 
oscense hasta los Porches de Galicia. Más de cuarenta 
metros sobre la acera. Hemos sido víctimas en varias

ocasiones de sustos mayúsculos cruzando paso de 
peatones, con luz ámbar, en el semáforo, por 
conductores con su automóvil abarrotado de “gente 
alegre ”, que han “rizado el rizo ’’ pasando a viva fuerza 
a centímetros de niños y  gente de edad. Lo peor de 
todo, es que al llamarles la atención, han bajado 
airadamente del vehículo amenazando a quienes 
recriminaban su conducta.

Sobre todo los domingos, a la hora de salida de 
bailes y  salas de fiestas, donde ha corrido con 
generosidad ¡a bebida. , La ciudad entera es un 
aut én t i co  aquelarre. Carreras, gritos, bocinazos, 
insultos son la melopera dominante en el ambiente. Es 
un auténtico y  deprimente espectáculo el observar la 
salida de semajante turba-

Pedimos medidas urgentes y  drásticas para acabar 
con esta anarquía. Pedimos que el servicio, por 
¡o menos el domingo, de la policio de Tráfico;, se 
prolongue hasta las once de la noche. Si no, mucho 
es de temer, que, muy pronto, haya que lamentar 
daños irreparables en vidas humanas.

Isidoro SALA.

participado un estudio previo 
de mercados, que determinara 
el fruto de interesante futuro.

Las plantaciones fruteras 
debieran de haber estado 
f i s c a l i z a d a s  p o r  l os 
ministerios de Agricultura y 
C om ercio , principalmente 
cuando fueran a tener cierta 
entidad. En función a las 
peculiaridades de la tierra y 
de cara a la comercialización 
más tarde del fru to , se 
se debían de haber indicado 
las éspecies y variedades a 
plantar.

Todos los años podemos 
o b s e r v a r ,  l l e g a d a  la 
temporada de recolección, 
que el signo de incertidumbre 
preocupa al f ru t ic u lto r ,  
llegando a la situación límite, 
de e n t r e g a r  la f r u t a  
r e c o l e c t a d a  sin p rec io  
p a c t a d o ,  d e j a n d o  su 
determinación para más tarde 
a exc lus ivo  c r ite r io  del 
corredor o representante de 
Dios sabe qüé asentadores. 
L a s  c o o p e r a t i v a s  de 
fruticultores, por lo general, 
no tienen medios suficientes 
-para c o m e r c i a l i z a r  el 
p ro d u c to , luego caen de 
inmediato en una tupida red 
de i n t e r m e d i a r i o s  que 
trabajan a sus anchas

La red de frío  si estuviera 
satisfactoriamente propagada, 
sería uno de los medios de 
l u c h a  v e r d a d e r a m e n t e  
interesantes en manos del 
lab rado r, pero éstas son 
inversiones que, tanto por su 
cuantía al construir, como en 
su conservación y empleo, 
arrastra el movimiento de 
grandes capitales. Luego, 
tenemos la circunstancia 
digna de observación, que 
algunas cooperativas dotadas 
de frío-industria l; no han 
llevado a feliz término una 
comercialización interesante.

Dificulta precisamente este 
log ro , la producción de

grandes excedentes de frutos, 
que no es rentable su pase a 
frigoríficos y en su contra son 
de inm ed ia tos deterioro, 
concretam ente hay que 
vender  desde el á rb o l. 
Nuestras plantaciones de 
frutales, debieran de haber 
sido previamente supervisadas 
por organismos estatales 
debidamente informados del 
proceso de producción en 
aquellos países que iban a 
suponer una competencia 
difícil de sostener.

Manuel PORQÜET MANZANO.

FUERTES 
"PRIMAS" PARA 
LOS JUGADORES

D on  J o s é  M a r í a  M u r ,  
presidente de la S. D. Huesca 
ríentúvo el pasado martes una 
c o r d i a l  r e u n i ó n  c o n  los 
representantes de los medios 
informativos.

E l Pres idente  e xpuso  su 
confianza en que los aficionados 
de la capital y  provincia “ayuden ’’ 
al Huesca con entusiasmo en la 
gran jomada que se avecina en el 
Alcoraz. También dió cuenta de 
que la victoria será recompensada 
con f ue r t e s  “primas” a los 
jugadores i nc luyendo  en la 
consignación las 68.000 pesetas 
que estaban congeladas desde el 
partido con el Ejea.

E sta  n o tic ia  la recogemos 
obligados por nuestro deber 
in form ativo , pero entendemos 
que hablar de “primas” en estos 
momentos es hacer una ofensa a 
n u e s t r o s  j u g a d o r e s  q u e  
saben perfectamente lo que el 
H u e s c a  se j u e g a  en esta 
eliminatoria.

En la reunión se comentarqn 
otros temas de palpitante interes, 
pero habrá que aplazar su glosa 
porque ahora lo que interesa 
única y  e xc lu s ivamen te  es 
mantenernos en Tercera División.
Tiempo habrá para hablar de 

todo.

Birgaa

LA TUNA DE MARTORELL AGASAJADA 
B l EL AYUNTAMIENTO

El pasado lunes, en la Sala de l Jus tic ia  del A y u n ta m ie n to , 
rec ib ió  el alcalde a D ire c tivo s , acom pañantes y  m iem bros  de la 
Tuna de M a rto re ll que , en la ta rde  de l d o m in g o , ac tu a ro n  en el 
T ea tro  G riego de l Parque M u n ic ip a l en un a tra c tiv o  fe s tiva l en el 
que ta m b ié n  in te rv in o  e l g ru p o  "S an ta  C e c ilia ”  de Huesca.

F ueron  obsequiados con un v in o  de h o n o r p ro n u n c ia n d o  el 
señor alca lde unas palabras para sub raya r los lazos de am is tad  que 
s ie m p re  h a n  lig a d o  a C ata luña y  A ra g ó n . Los v is itan tes 
a g r a d e c i e r o n  las a t e n c i o n e s  rec ib idas y  te s tim o n ia ro n  su 
sa tis facc ión  p o r l a g r a t a  e s t a n c i a q u e  Huesca les hab ía  deparado .

Por la ta rde  los e xp e d ic io n a rio s  in ic ia ro n  su regreso a M a rto re ll.

JUEVES. 14 d e  j u n i o  D E  1 9 7 3
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ARAGON,
U S  BEGIONES - BISAGBA 
T LOS NUEVOS PIBINEOS

DNO de los informes 
políticos y económicos 
de más interés que 
últimamente se han publicado 

en las páginas de la prensa 
española ha sido, a nuestro 
entender, el número 43 del 
suplemento "Informaciones 
E conóm icas" de nuestro 
c o l e g a  m a d r i l e ñ o  
"Inform aciones". Su tema 
monográfico era Europa, pero 
enfocado desde un ángulo 
bastante nuevo como el de las 
que el p e r ió d ico  llam a 
r e g i o n e s - b i s a g r a  o 
regiones-frontera, es decir el 
País Vasco y Cataluña. 
Regiones, comò escribe el 
s u b d i r e c t o r  E d u a r d o  
Barrenechea, "cuya existencia 
se impone y justifica porque- 
—por su especial situación 
geográ fica— sirven para 
articular el territorio, para dar 
continuidad armónica, para 
evitar el rompimiento brusco 
que suponen . las fronteras 
políticas y administrativas. 
Son regiones e s la b ó n ". 
Regiones, como cita del 
ex-subcomisario del Plan de 
Desarrollo Fabián Estapé, con 
"lazos históricos que les dan 
una sign ificación cara al 
M e r c a d o  C o m ú n  que  
constituye un factor adicional 
que no se puede en absoluto 
subestimar".

En e l d i b u j o  que  
reproduc im os de nuestro 
colega J. Antonio Lóríga, 
expresa muy gráficamente la 
r e a l i d a d - d e  e s t a s  
regiones-bisagra con Europa, 
entre las cuales aparece un 
te rr ito r io  llamado Aragón, 
que no p a rtic ip a  de la 
supranacionalidad regional de 
sus dos potentes vecinas. Ello 
no te nd ría  quizá mayor 
importancia de no ir unido a 
esa cond ic ión , la de los

‘ -'-•C-Vr-

mayores índices de desarrollo 
económico de toda España. 
Aragón, además tierra de paso. 
obligada, en el centro del 
tr iá n g u lo  del desarro llo  
M adrid -B arce lona -B ilbao , 
resulta no ser más que eso, 
lugar (je paso.

El m ismo Barrenechea 
apunta, sin embargo, las no 
muy lejanas perspectivas de 
e l e m e n t o s  que pueden 
producir un cambio. La unión 
del País Vasco y Cataluña 
medíante la autopista del 
Ebro, a la que el Estado ha 
dado un fu e rte  acelerón 
convocando el concurso del 
tram o Vendrell-Zaragoza. y 
anunciar para finales de año 
el de Zaragoza-Miranda—Bil
bao, ha de beneficiar a 
A r a g ó n .  " E l  tr iá n g u lo  
n o r o r i e n t a l  de nuestra 
Península (con puntos de 
re fe renc ia  en Santander, 
Gerona y Valencia y unión 
por el valle del Ebro), va a 
verse po tenc iado  hasta 
ex t r emo ta l que parece

prác ticam en te  imposibjte 
e v i t a r  e l  c r e c i e n t e  
d e se q u ilib rio  interregional 
cjue va a originarse en el país" 
a firm a  Barrenechea, quien 
añade: "E l valle del Ebro, 
cada vez más, está marcando 
el lím ite, la frontera, los 
nuevos Pirineos que nos 
separan de Europa".

El hecho evidentemente se 
p r e s e n t a  a numerosas 
corisideraciones y de la indole 
más diversa. Quedándonos en 
lo qué afecta a Aragón, es 
c la ro  el beneficio que se 
adivina para nuestra región. 
Aurique, no hay que verlo 
como un maná salvador, sino 
que la po tenc iac ión  de 
nuestra situación geográfica 
mediante la autopista del 
E b r o h a  de ser  un 
instrumento a aprovechar por 
las instituciones políticas y 
económicas aragonesas —las 
ya existentes y el Instituto de 
D esa rro llo  Regional que 
pueda crearse— para que 
nuestra región 'coja de una vez 
el tren del desarrollo.

FILO

OPINION

IkMiaifo

D e la entrevista en exclusiva 
con el doctor Blanco 
Cordero que anteayer 
publicaba "ARAGON/expres" en 

torno a su droga contra el cáncer, 
queremos subrayar hoy unas 
frases:

-Llevo ya prácticamente dos 
años en Zafagoza. Aqui he 
encontrado muchas dificultades y 
también enemigos. Pero he 
encontrado amigos que me han 
apoyado como en ningún otro 
lugar de España. Esto me hace 
sentir cariño y respeto y deseo 
que las cosas se hagan como se 
deben de hacer. Y creo que se. 
deben hacer aquí en Zaragoza. El 
triun fo  es de la medicina 
aragonesa, puesto que yo estoy 
colegiado ahora aqui, y en parte 
es un triunfo mÍo también.

«Cuando
uno
copillase
hunde...»
A Va r í as  semanas de 

distancia del hecho, del que 
en su m o m e n t o  

"ARAGON/exprés" se ocupó 
ampliamente, Juan Antonio 
Hormigón, comenta en las páginas 
de 'Triunfo" el hundimiento de 
la c a p illa  de la antigua 
Universidad de Zaragoza:

"Cuando una obra de arte se 
hunde, cae algo de todos. La 
Capilla Cerbuna era de Zaragoza, 
de Aragón, de España. Los 
encargados de su salvaguardia son 
responsables ante el pueblo 
ospañol ,  no se trata de su 
propiedad privada.

Es difícil creer que, a pesar de 
todos nuestros problemas, estas 
cosas cuya solución es en 
principio sólo técnica, sigan 
ocurriendo. El caso de Zaragoza 
pienso que no es único; otras 
ciudades y pueblos corren, casi 
seguro, igual peligro. La raíz hay 
que buscarla en la sistemática 
depredación de las iniciativas de 
carácter colectivo y social.

LA MUNICIPALIZACION de los 
VIGILANTES NOCTURNOS
La  Asociación de Vigilantes Nocturnos de 

Zaragoza ha sido siempre la pionera eri la 
defensa de los derechos profesionales de 
estos trabajadores. Lo ha dicho don Gregorio 

Gracia Aguerri, su presidente que lo es también 
de la Agrupación Nacional de Vigilantes 
Nocturnos y Serenos, quien ha añadido que la 
de Zaragoza es además la que cuenta con una 
mejor organización.

Un hecho sin embargo empaña su labor: no 
haber conseguido la/municipalización del 
servicio, como se ha logrado ya en Hospitalet, 
Sabadell, Tarrasa y Manresá. El señor Gracia 
explica que la doble alternativa de los cuerpos 
de vigilantes, algo dejados de la mano de Dios y

de los vecinos, está en ser acogidos bajo la' 
tutela de la Dirección General de Seguridad o la 
de los municipios respectivos,' si bien parece 
este segundo mas adecuado.

Nuestro Ayuntamiento por lo demas, tiene 
razones mas que suficientes para proteger más y 
municipalizar este benemérito y necesario 
servicio. Para darles mas rotundidad tenemos las 
lamentaciones periódicas a raíz de los robos de 
establecimientos que con cierta frecuencia se 
producen entre las seis y las ocho de la mañana, 
después que finalice el servicio de vigilancia. Sin 
duda la municipalización del servicio habría de 
permitir tanto la mejora de las condiciones 
laborales, como la extensión del servicio a esas 
dos horas clave.

A R A G O N /exprés
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